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Los industríales 
piresentan dos 

candidaturas en 
la D.O. 

La Mancha 
La unidad del sector viti
vinícola de la región ha si
do la nota común en la 
presentación de candida
turas a las elecciones en 
los Consejos Reguladores 
de las Denominaciones de 
Origen de vino, salvo en 
el caso de La Mancha. Así, 
en los censos C y D, que 
representan a elaborado-
res y embotelladores de 
esta D.O. se han presenta
do dos candidaturas, una 
de Ucaman-Avimes, y 
otra de la Cecam. Las 
elecciones se celebrarán el 
28 de octubre. 
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1 PRESUPUESTOS 2002 EN LAS CONSEJERÍAS MAS CERCANAS A LA EMPRESA 
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UNAS CUENTAS 
REQIONALES DE 3.995 
MILLONES DE EUROS 

Los presupuestos regionales para el próximo año asden-
den a 3.955,8 millones de euros. De esta cifra, 227 millo
nes de euros se destinan para Inversiones de las pequeñas 
y medianas empresas. La Consejería que más crece en pre
supuestos es la de Ciencia y Tecnología. 

Fags. 32 Y 33 

En los seis primero^^ 

Las bodegas de Castilla-La 
Mancha se modernizan 

Las exportaciones han crecido La facturación del sector ronda 
un 23,29% hasta junio los 130,000 millones al año 

Las bodegas de Castilla-La 
Mcincha están acometiendo 
una importante reforma de 
instalaciones y en lo que va 
de año han invertido unos 

5.000 millones. En la mayoría 
de los casos, las bodegas 
apuestan por mejoras tecno
lógicas encaminadas a la pro
ducción de vinos más elabo

rados, así como instalaciones 
para crianza o reservas. Las 
exportaciones también han 
crecido este año en un 23,25% 
hasta junio. En términos ab

solutos, se está hablando de 
unas exportaciones que su
man 1Z931 millones de pese
tas. El sector bodeguero fac
tura al año 130.000 millones. 

Págs. 5 y 6 

La Vuelta a España llena 
los hoteles de Albacete, 
Cuenca y Guadal̂ jara 

Entre el 26 y el 28 de sep
tiembre la Vuelta Ciclista 
a España ha pasado por 
las ciudades de Albacete, 
Cuenca y Guadalajara, lo 
que ha provocado que los 
hoteles de estas capitales 
de provincia durante dos 
o tres días tuvieran una 
ocupación cercana al 
100%. Asimismo este 

evento deportivo ha sido 
un elemento importante 
para promocionar estas 
ciudades castellanoman-
chegas de cara al exterior. 
Como datos curiosos des
tacar que este aconteci
miento deportivo tiene un 
volumen de negocio cer
cano a los 2.400 millones 
de pesetas. 

El ¿rapo EADS pretende 
ampliar la planta de 

CASA en Illescas 
El grupo EADS, que se ha fu
sionado recientemente con la 
compañía Construcciones 
Aeronáuticas' (CASA), tiene 
previsto realizar una inver
sión de 12.000 millones de 
pesetas en la factoría que el 
grupo tiene en la localidad 
toledana de Illescas. La mul
tinacional pretende ampliar 
esta factoría en 150.000 me

tros cuadrados entre el perio
do 2001-2010. En la achiali-
dad la ürma se encuentra en 
proceso de expropiación de 
los terrenos, en el que actuará 
la Consjería de Genda y Tec
nología para agilizar los trá
mites, donde se pretende ubi
car la ampliación de esta fá
brica de componentes de 
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Mostinsa invierte 200 millones 
en una nueva planta jarais 

La empresa Mostos fritemacionales SA. (Mostin
sa) ha inaugurado una nueva planta jaraíz en la lo
calidad dudadrealeña de La Solana (Qudad Real), 
en la que ha invertido 200 millones de pesetas. Pa
ra el próximo año la empresa tiene previsto insta
lar en este emplazamiento dos depósitos grandes. 

Continúa vacía la 
presidencia de Sodicaman 

La presidencia de la Sociedad para el Desa 
rrollo Industrial de Castilla-La Mancha (So
dicaman), con sede en Guadalajara, sigue 
estando vacante, tras la dimisión a finales 
de mayo de Alberto López Sáez, que susti
tuía en el cargo a Félix Pérez. 

Magnesio Santa Isabel 
potencia las ventas al exterior 

La empresa albaceteña Magnesio Santa Isa
bel (IMSA) está potenciando las ventas al 
exterior a través del comercio electrónico 
La firma es la única que hay en España que 
se dedica a la producción de sales de mag 
nesio. 

Fammina y Jabil pueden estar 
interesadas en Alcatel Toledo 

Las multinacionales estadounidenses, 
Fammina y Jabil, han visitado la planta 
que Alcatel tiene en Toledo, lo que ha 
demostrado un posible interés de las 
mismas por la compra de la factoría to
ledana. 

FEÜAS 
I Feria Provincial de Casa y 

3" Feria del Caballo 
La ciudad de Cuenca acoge por tercer año consecuti
vo la Feria Provincial dedicada al CabaUo y Activida
des Hípicas, que tiene como novedad la celebración 
de un concurso nacional de Doma Clásica en catego
ría A Por su parte, la localidad conquense de Villare-
jo de Fuentes celebra, entie el 5 y 7 de octubre, la pri
mera edición de la Feria Provincial de Caza. 

MEDIO AMBIENTE 

Los subproductos de la uva, 
poco aprovechados 

En la explotación del cultivo de la uva se están 
abriendo vías de aprovechamiento de este fruto que 
pasa por la reutilizadón de los subproductos resul
tantes del proceso de obtención del mosto y del vi 
no. Sin embargo, estos subproductos siguen siendo 
poco aprovechados, tal vez por desconocimiento. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 5/10/2001.



/ ECONOMÍA Y EMPRESAS VIERNES, 5 DE OCTUBRE DE 2001 

CARTA EDITORIAL 

Nuevamente 
unajomada 

para vosotros 
Sant iago MATEO S A H U O U I L L O (*) 

Para y por vosotros, empresarios. Economía 
y Empresas de Castilla-La Mancha está or
ganizando lo que serán nuestras II Jomadas, 
tras la gran aceptación que conseguimos el 
año pasado en Cuenca con la celebración de 
las primeras. Como ya os he dicho en diver
sas ocasiones este semanario - el único color 
salmón de la región- que se dedica exclusi
vamente a hablar de nuestras empresas y de 
las cuestiones económicas que afectan a 
Castilla-La Mancha tiene como principal fi
nalidad ser ese nexo de unión y de lugar de 
encuentro del empresariado regional. 

Animados por ésta Tdea, os convocoa es
ta nueva jomada que se va a celebrar en To
ledo. Tal y como anunciamos en la anterior 
ocasión, nuestra intención, siempre-que-po
damos, es que esta iniciativa sea itinerante 
por las diferentes provincias castellano-
manchegas de acuerdo con nuestro carácter 
de difusión regional. 

Este año, primero del siglo XXI, vamos a 
abordar las transformaciones que esperan a 
Castilla-La Mancha próximamente. Algunas 
de estas transformaciones superan el ámbito 
territorial, tales como las financieras, de ges
tión empresarial o tecnológicas. Quizá las 
más cercanas, por concretas, sean las trans
formaciones que llegarán en el campo de las 
infraestructuras. 

^l AVE y sii pfáTjIda eñ diversos puntos de 
nuestra' geografía, el aeropuerto para Ciu
dad Real, la utilización civil de la Base de 
Los Llanos en Albacete y las mejoras en ca
rreteras previstas son un buen futuro para 
Castilla-La Mancha que queremos analizar 
en esta jomada, entre otros temas. 

Os invito desde aquí, nuevamente, a que 
acudáis a esta jomada que durará mañana y 
tarde y en la que podemos aprovechar para 
vemos las caras y analizar juntos estas 
transformaciones que nos esperan desde la 
perspectiva de nuestra propia situación eco
nómica. De cualquier forma, os recuerdo 
que nuestras páginas siguen abiertas como 
canal de comunicación, en las que os iremos 
informando puntualmente de los últimos 
detalles de esta iniciativa. 

Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Acelerar la influencia de 
mostos y vinos en el consumo 

R A F A E L P U Y Ó 
A BOGADO-SECRETARIO G E N E R A L DE A V I M E S 

-Y el fruto comienza a en
caminarse a su destino fi
nal: Mostos / Zumos de 
Uva, Vinos de Guarda, Vi
nos con Indicación Geo
gráfica, Vinos de Mesa, Al
coholes Vínicos.... 

-Usos y utilizaciones, 
he ahí la "mot cié", ¿cual 
será el destino de nuestras 
crecientes producciones?. 
¿Está por todos previsto 
"el fin", "la razón de ser" de 
cada específica aflora-
ción?. ¿O es que los relojes 
se estructuran sin contar 
con las muñecas con que 

. puedan enlazarse? 
-El Viticultor, el Coope-

^ ja,tivista,, el Copiercializa-
dor / Exportador, el Con
sejero Autonómico, el Sub
secretario, juntos a través 
de Estadísticas en Tiempo Rafael Puyó. 
Real, en Comité Vitiviníco
la Permanente, desde que la última 
uva se despida de la cepa, para evi
tar que otro año, por las mismas fe
chas, resurja el vocerío asimétrico, el 
"ahí va lo que nos pasa", cuando el 
Mercado Mundial es sencillamente 
fotografiable y las sorpresas se las 
dan quienes no lo observan, o solo 
miran desde la parcela hasta la tolva 
o el jaraiz, desde la bodega hasta 
provincias cercanas, o desde el escri
torio hasta la ventana. 

—Un Cultivo de tan enorme tras
cendencia socio-económica, cultural 
y medio ambiental, no puede ser ob
jeto de semejantes malos tratos orga
nizativos, ni por los propios Opera
dores de cualquier nivel involucra
dos, ni por las Autonomías más con
cernidas ni por el aparato del Estado 
a todos sus rúveles, incluidas Ofici
nas Comerciales de Embajadas y 
Agregadurías, junto al potente 
ICEX, presupuestado para 2.002 con 
183,76 millones de Euros (30.575 mi
llones de pesetas), al que ya ha lle
gado la hora revierta en postulacio
nes extemas de los Mostos / Zumos 
de Uva y Vinos de la Tierra de Espa
ña, sin eufemismos de gasto exclusi
vo para productos de "alta expre
sión", por cuanto son las categorías 
de mayor volumen las que han de 
respirar primero en competencia 

mejorante dentro de los Certámenes 
Internacionales. 

-Los Mecanismos de Regulación 
Intracomurtítaria no sostendrán sin 
fin vocaciones hiper-destiladoras, o 
racaneos en mercadotecnia, y toda la 

Un cvAiivo de tan 
enorme 

trascendencia ••• 
no puede ser objeto 

de semejantes 
malos tratos 

restructuración que con ahínco se 
lleva a cabo, debe preveer qué con
sumidor interno, intracomuiútario, 
o de terceros países, se llevará -o no-
a los labios, éste o aquel Mosto / Zu
mo de Uva, Vino con Denominación 
de Origen, Vino de la Tierra, \ ^ o de 
Mesa, Brandy... y la Administración 
Comunitaria, Estatal y Autonómica, 
debe mejorar sus prestaciones, sen
cillamente mostrando al Sector las 
estadísticas puntuales de lo que 
acontece allá, acullá, o por aquí alre
dedor, sobre producciones semejan
tes, actitudes o sistemas, mercados 
ocupados u ocupables, o repuntes 

siempre posibles ante el de
sierto de nuestros propios 
conciudadanos que degus
tan la mitad de estos consu
mos que Francia e Italia, re
conocidos países de saber vi
vir. 
-Este Gremio es para curran
tes imaginativos del comer
cio, y quien haga nacer a la 
uva vinífera sin alentarla a 
un destino activo - rentabili-
zador, sencillamente yerra, y 
su posible falta de diligencia, 
al preferir la tibieza especu
lativa, haría inacogible su 
queja de que todo siempre 
va mal "por culpa de..". 
-¿Cuantas Campañas Soste
nidas de Valorización / In
formación / Formación he
mos contemplado en este pa
ís, o en esta o aquella Comu
nidad Autónoma, respecto 
de los Mostos / Zumos de 

Uva o los Vinos de la Tierra, o los de 
Mesa?. Con 22 Litros per cápita d?i,,.,̂ -, 
consumo en estos productos, nada;- . 
parece más fácil que ponerlas ya en 
marcha y repuntar "a la francesa / o 
italiana" y recuperar a quienes 
oster\siblemente dan la espalda a es
tos saludables alimentos y que resul
ta nuestra primera "exportación" 
pendiente. 

-Comparar todos los días y deci
dir' conociendo, planificar y no 
asombrarse de lo que pueda aconte
cer en todas sus versiones, es de
fender este cultivo y laborar por su 
desarrollo y optimización; lo demás 
son algarabías y tiempo precioso 
perdido parque la próxima Vendima 
2.002 va a comenzar y el desorden 
persiste vertical y horizontalmente. 

-Mejorar es manifiestamente po
sible. Desde el sentido común. Pro
ducir para Conquistar Demanda. Y 
conseguirlo desde la comparación y 
la imaginación. Pero primero com
paremos, quiénes somos y quiénes 
son, dónde apetecen de nuestras 
uvas viníferas ya esculpidas y por 
qué nos elegirían en lugar de a otros 
oferentes. 

-Y haciendo de la Venta nuestra 
primera premisa, comprenderemos 
todos que no solo basta con replan
tar y mirar al délo. 
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Bolsa 
Después de unas sema
nas de indecisión y falta 
de seguridad los inver
sores se han animado a 
entrar con valores pe
nalizados, sobre todo 
los tecnológicos. 

Dólar 
Los buenos resultados 
del sector servicios en 
Estados Unidos han 
provocado un creci
miento de la divisa 
norteamericana, en de
trimento del euro. 

Petróleo 
La situación de incer-
tidumbre interna
cional y las previsio
nes de crisis econó
micas siguen haden-
do mella en la cotiza
ción del crudo. 

O PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El interés de las Administracio
nes Públicas de nuestra región 

por los eventos deportivos, como la Vuelta Ci
clista a España, que aportan popularidad y 
prestigio a las ciudades castellanomanchegas, 
con el consiguiente aumento de los turistas en 
Castilla-La Mancha. 

B A J A ^^ entrada de champiñón fraudulento 
en España, procedente de países como 

China fundamentalmente, con el consiguiente per
juicio a la producción española, de la que el 72% 
procede de Cuenca. Este hongo se comercializa en 
el mercado a bajo precio, siendo de calidad infe
rior. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

FEDETO HA SIDO LA PRIMERA ORGANIZACIÓN EMPRESARIAL EN CONSEGUIR LA ISO 9001:2000. 
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NOMBRES DE ACTUALIDAD 

PABLO MAR^^^ 
Presidente de Calzados Pablo 

Calzados Pablo, que preside Pablo Martín-
Caro, va a inaugurar su tercera tienda en la 
capital de Arabia Saudí, Riyadh, dentro del 
plan de expansión del grupo Inditex (Za
ra). Una cuarta inaugurada a mediados del 
presente mes y antes de finalizar el año 
contará con 2 aperturas más. 

AGUSTÍN DE LEÓN 
Presidente de la FAEC 

El presidente de la Federación de Aso
ciaciones de Empresarios de Cuenca 
(FAEC), Agustín de León, ha anuncia
do que no va a presentarse a la reelec
ción como presidente de la FAEC, car
go que abandonará en el mes de di
ciembre. 

JESÚS BARCENAS 
Presidente de la Cecam 

El presidente de la Confederación Re
gional de Empresarios de Castilla-La 
Mancha (Cecam) y miembro del Comité 
Nacional de CEOE,, Jestís Barcenas, se
ñala que las rebajas fiscales aprobadas 
por el Gobierno son discriminatorias en 
relación a las pymes. 

Información a los lectores 
Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefleren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

e-maileconomiayeinpresa.clm@ticam.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT 

11 pro en la repoií 
V tercem vez Ü i l áni 

En lo que va de año d paro ha subido en Castilla-La Man<ia en 
tres ocasiones, y la úllitm ha ádo en d mes de septietnhm, con
cretamente en 14 personas. Fueron enero y agosto los otros dos 
meses que registraran una caída en el empleo «n la Comunidad. 
En lo que va de año se ha ledtKádo en 6.184 personas, loqué su
pone una disminución del 832%. Reléelo a igual fecha d á año 
anterior, se produce un aumento de 452 desempleados. Sobre la 
media iwdonal, cuya tasa de paro se encuentra en el 8,81%, la 
de CastiUa-La Mancha continúa áendo superior, concretamen
te en 1,1 punto para situarse en ú 9,93%. 

ii] I M COMILLAS !M 

ÁNca NICOLÁS, PRESIDENTE DE 

FEDETO: "LO que pretendemos es 

ofrecer a nuestros dientes, que son 
las empresas asociadas y los alum
nos, un valor añadido para garanti
zar su satisfacción y maximimr la 
utilización que dedican a la formar 
ción empresarial" 

CESÁREO ORTEGA, PRESIDEN

TE DE LA AsoQAaóN PROVIN

CIAL DE HOSTELEROS DE ALBA

CETE: " La Vuelta Ciclista a España 
ha sido extraordinaria para la ciu
dad de Albacete. Ha sido un alivb 
económico para los hosteleros y es
tamos muy satisfechos ". 

MARÍA LUISA ARAÚJO, CON

SEJERA DE ECONOMÍA Y HAOEN-

DA: "El crecimiento presupuesta
rio de las áreas de Bienestar Social 

y Educación y Cultura vuelven a 
poner de manifiesto el compromiso 
soád de las cuentas regionales para 
el próximo ejercido". 

RAIMUNDO VIDALES, PRESI

DENTE DE LA AsooAaóN PRO

VINCIAL DE HOSTELEROS DE TO

LEDO: "Farcama supone un esca
parate importante para dar a cono
cer la coma regional durante los 
nueve días de la feria". 

CRISTÓBAL TORRES, SECRE

TARIO REGIONAL DE UPA-CASTI-

LLA-LA MANCHA: (EN RELAQÓN 

A LA PENAUZAaÓN DEL MAÍZ): 
"El Ministerio de Agricultura está 
incentivando de este modo a que los 
agricultores sobrepasen b fijado en 
tanto van a pagar igual sanción 
quienes cumplan y quienes no".el 

REMDEPMSá 
Aznar y las reformas Ventajas para 
pendientes comprar fuera 

En Estados Unidos, donde los 
presidentes no pueden repetir 
por más ley más de dos man
datos, se dice que, durante el 
segundo, se dedican a plante
ar reformas y políticas ambi
ciosas con la intención confesa 
de pasar a la historia. En Espa
ña, donde le presidente Aznai 
ha decidido autolimitar su es
tancia en la Moncloa a im má
ximo de ocho años, sería muy 
bueno que ocurriera lo mis
mo. El balance de la etapa de 
gobierno del PP es bastante 
positivo hasta la fecha. 

Expansión 

Las empresas españolas que aspi
ran a crecer en el exterior se han 
llevado ima grata sorpresa al re
pasar el anteproyecto de la Ley de 
Acompañamiento a los Presu
puestos de 2002 En el texto se irv-
troduce una modificación que 
nos baladí para los planes de de
sarrollo de cualquier empresa. El 
artículo 2, apartado 5, de la aden-
da de la normativa considera gas
to fiscalmente dedudble en la ba
se imponible el fondo de comer
cio financiero generado por la ad
quisición de una empresa o de 
una participación en el exterior 

Cinco Días 
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LA COLUMNA 

F. J. LLANA NIETO 

¡Vaya con el 
ataque a 

Estados Unidos! 

Vaya hombre, por fin 
hemos conseguido 
saber cuáles son los 

males que han venido azo
tando a la economía en los 
últimos meses. Ni más ni 
menos que Ben Laden...O 
por lo menos eso parece si 
escuchamos las últimas 
justificaciones a los malos 
ciatos del paro correspon
dientes al pasado mes ds 
septiembrj. Desde luego 
resulta evidente que hoy 
en día la economía está tan 
globalizada que lo que ocu
rre en los mercados inter
nacionales afecta a los cas-
tellano-manchegos, pero 
de ahí a decir que el 
aumento del desempleo se 
ha debido al bombardeo de 
los Estados Unidos es, 
cuanto menos, aventurado 
y más parece una excusa 
que una razón fiable. 
Desde luego, más de uno 
puede haber encontrado 
un filón a esta desgracia, y 
de aquí a que acabe el año 
ya sabemos cuál va a ser la 
causa de que el IPC 
aumente, de unos malos 
datos de la EPA o de unas 
previsiones de la economía 
no tan satisfactorias como 
se preveía a comienzos de 
año. Enmascarar los erro
res en unas previsiones que 
ya de por sí eran temera
rias (crecimiento de la 
inflación en un 2%) no con
ducen más que a sembrar 
el desconcierto entre la opi
nión pública y, lo que es 
más grave, a que acaben 
tomándose a pitorreo cada 
vez que se realicen. 

[ A SEMANA 
VIERNES, 5 DE OCTUBRE DE 2001 

LOS PROTAGONISTAS 

# w 

EMPRESAS, POR LA Ocho empresas de Cuenca han entrado a formar parte del Patronato de la Fundación de Cultura "Qudad de Cuenca", con una 
Cl Tí T 7 TR A F M aportación que supera los 20 millones. En la foto, de izquierda a derecha: Andrés Triguero (Construcciones Dalpa), Ramón Pérez 

CUENCA 
(Plipeimercado Alcampo), Alejandro Cetdá y Luis Miguel del Pozo (Colebega-Coca Cola), Ana María Anula (Grupo El Día), José 
M Martínez Cenzano( alcalde de Cuenca,) Abraham Sardón (C Sarrión), Jesús Coidente, Alfonso Pérez (C Cobe) y Carlos Bonilla. 

Trece empresas de Cuenca 
participarán en Anuga 2001 
Un total de trece empresas de la 
provincia de Cuenca participa
rán en la feria de alimentación 
ANUGA 2001, que se celebrará 
en la ciudad ale
mana de Colo
nia, del 13 al 17 
de octubre pró
ximos. De esta 
cifra, seis acudi
rán con stand 
propio, mientras 
que el resto irán 
como visitantes. 
Esta misión co
mercial está or
ganizada por la Cámara de Co
mercio e Industria de Cuenca en 
colaboración con la Diputación 
Provincial y la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha. El 

presupuesto es de más de un 
millón de pesetas por cada 
stand propio y de 328.000 pese
tas por cada empresa visitante. 

Las institucio
nes aportarán 
el 75% de los 
gastos origina
dos. El presi
dente de la Cá
mara de Cuen
ca, Eduardo 

^ ^ Fernández, ha 
mostrado su 
s a t i s f a c c i ó n 
por el incre

mento del número de partici
pantes en esta edición, ya que 
anteriormente Cuenca ha estado 
representada en Anuga por sólo 
dos empresas. 

Sólo el Consejo delaD*O.La 
Mancha celebrará elecciones 
Las elecciones en los Consejos 
Reguladores del sector vinícola 
de Castilla-La Mancha sólo se 
producirán en la Denominación 
de Origen La Mancha, ya que en 
el resto de Consejos se ha pre
sentado una sola candidatura a 
cada uno de los censos. Las Jun
tas Electorales de las Denomi
naciones resolverán entre el 5 y 
el 8 de octubre las reclamacio
nes presentadas, antes de emitir 
las resoluciones en ese último 
día. No obstante, éstas pueden 
ser recurridas posteriormente 
ante las Juntas Centrales. El día 
15 de octubre se producirá la 
resolución final de las Juntas 
Electorales Centrales en caso de 
que hayan llegado a este punto 
los recursos. En la Denomina

ción de Origen La Mancha ha 
habido acuerdo entre Asaja, 
COAG- IR, Upa y Ucaman para 
presentar una sola candidatura 
en el censo A. En el censo B, 
también hay acuerdo para una 
candidatura conjunta entre las 
tres pr imeras organizaciones, 
puesto que en este censo no 
concurren cooperativas. Pero en 
el caso del Censo C, fabricantes, 
y en el Censo D, embotellado
res, hay dos candidaturas. Las 
organizaciones que encabezan 
estas candidaturas son, por un 
lado, Ucaman (Unión de Coo
perativas de Castilla-La Man
cha) y Avimes (Asociación 
Española Empresarial de Bode
gas de Vinos de Mesa), y por 
otro CECAM. 

ALDIA 
La Junta presentará en Madrid 

la próxima emisión de deuda 

La Consejería de Economía y Hacienda va a presentar el 
próximo día 10 de octubrfe en Madrid su próxima emisión 
de deuda pública, que tendrá lugar antes de que finalice 
el año, y que inicialmente tiene un importe de 92 millones 
de euros (más de 15.000 millones de pesetas). Esta canti
dad, sin embargo, no se colocará en su totalidad en una 
primera subasta, con casi toda seguridad, tal y como ha 
ocurrido en emisiones anteriores. Los últimos datos del 
Banco de España señalan que la comunidad castellano-
manchega ocupa el quinto lugar dentro del territorio na
cional entre las regiones menos endeudadas. 

Los artesanos de la región se dan 
cita una vez más en Farcama 

El Recinto Ferial de La Peraleda, en Toledo, acoge entre 
los días 5 y 14 de octubre (ambos inclusive) la XXI edi
ción de la Feria Regional de Artesanía de Castilla-La 
Mancha (Farcama), que este año cuenta con un presu
puesto de 149 núUones de pesetas. Asimismo, se han 
mantenido la superficie de la feria con 14.300 metros 
cuadrados y el número de expositores, 300, en los que 
estarán representados cerca de sesenta oficios artesa
nos. En esta edición se espera superar los 156.000 visi
tantes, y en cuanto al volumen de negocio las previsio
nes se sitúan en casi 1.500 millones de pesetas. 

Registradas una suspensión de 
pagos y una quiebra en junio 

La comunidad autónoma de Castilla-La Mancha re
gistró tan sólo una suspensión de pagos y una decla
ración de quiebra durante el pasado mes de junio. El 
activo de las empresas que sufrieron esta situación al
canzaba un valor de 2.725 miles de euros, mientras 
que el pasivo declarado se situaba en 1.567 miles de 
euros. En el conjunto del territorio nacional el núme
ro de suspensiones registradas disminuyó un 9,58% 
con respecto al mismo periodo del año einterior, hasta 
situarse en 26. Por su parte, las declaraciones de quie
bra disminuyeron un 9%, situándose en 36. 
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La actual situación del sec
tor bodeguero en Castüla-
La Mancha es "delicada" -
en palabras del director ge
neral de Alimentación y Co
operativas, Francisco Mom-
biela- y es que Castilla-La 
Mancha, que produce el 
7,1% de la producción mun
dial del vino, no es ajena al 
problema internacional de 
este mercado: los exceden
tes. 

A pesar de la recesión 
que se avecina, el sector ha 
llevado a cabo un giro im
portante en los últimos años 
a través de las inversiones 
acometidas en nuevas tec
nologías. En el año 2000 se 
invirtieron un total de 
15.000 millones de pesetas, 
de los cuales 4.750 millones 
fueron subvencionados por 
la Junta de Comunidades a 
través de programas como 
eldetFomento de 1;̂  Calidad 
Agroalimentaria (Focal 

2000-2006). En los seis pri
meros meses del presente 
año, las inversiones han 
continuado en 

I aumento, se
gún el director 
general de Ali
mentación y 
Cooperativas, 
F r a n c i s c o 
Mombiela, as
cendiendo el 
montante de 
la cantidad 
subvenciona
da a más de 2.000 millones 
de pesetas, "lo que se ha po
dido traducir en inversiones 
en este último semestre de 
5.000 millones de pesetas". 
Al menos medio centenar 
de empresarios se han bene
ficiado de ellas. 

La mayoría de estas me
joras han ido dirigidas a la 
construcción o mejora de 
bodegas, mejora de las con
diciones de recepción de la 
uva, mejora del prensado, 
instalación de depósitos au-
tovaciantes, barricas de ro
ble, etc.. 

Todo se inserta en ima 
clara apuesta de las bodegas 
castellano-manchegas de 
modernizarse y poder 
adaptarse a los mercados 
más exigentes, apostando 

PESÓ DEL SECTOR BOÜEGUERO EN CASTÍLLA-LA MANCHA 

El sector elaborâ ^̂ ^ 

Las bodegas han inveitido este 
año más de 5.000 millones 

En los últimos años, el sector ha dado un giro muy importante con la 
mejora de las instalaciones para hacer productos de más valor añadido 

EXPORTACIONES DE VINO. Tiinio 2001 

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo 
CLM 

2.302 
7.808 
1.089 
0.057 
1.675 
12.931 

Jatos en iVliUones de pesetas. 

Menos de 10 
hodegas en la 

rep^ión elaboran 
vinos de alta 

gama por valor 
de 2.000 múlones 

por la, elaboración,de vinos, 
de gamas más altas. 

En el último año se ha 
constatado también un lige
ro aumento del número de 

empresas elabo-
radoras de vino 
(entre un 2% y 
un 4%), proce
dentes tanto de 
fuera como de 
dentro de las 
fronteras de la 
Comunidad. 
El actual mapa 
del sector inte
gra a 547 em

presas elaboradoras de vi
no, de las cuales 218 son co
operativas y S.A.T. que ela
boran el 70% del vino y el 
resto están constituidas bajo 
otra forma jurídica -S.A. y 
S.L. principalmente, según 
Mombiela. 

La facturación de las co
operativas, aún al elaborar 
el 70% del vino, es tan sólo 
de 50.000 millones de pese
tas anuales y el de las bode
gas no cooperativas de 
80.000 millones, es decir, el 
61,5% del total de la factura
ción del sector. 

Esta actividad se traduce 
en un volumen de factura
ción de 130.000 millones de 
pesetas. 

En Castilla-La Mancha, 
los vinos de alta gama son 

Jos elaborados enno más<le 
10 bodegas, por ejemplo en 
Bodegas Mulitemo, Dehesa 
del Carrizal, Marqués de 
Griñón o Manzaneque, cu
ya elaboración anual no su
pera los 100.000 litros de vi
no, poniendo en el mercado 
apenas 1 mUlón de botellas, 
pero cuya facturación pue
de superar los 2.000 millo
nes de pesetas al año, es de
cir, el 1,5% de la facturación, 
segiin datos facilitados por 
la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente. 

Vino embotellado 

La pasada campaña las 
cooperativas elaboraron de 
VCPRD (embotellado con 
Denominación de Origen y 
otros de calidad como los 
Grandes Pagos de Castilla, 
etc,) 0,7 millones de hectoli
tros y las no cooperativas 
1,1 millones de hectolitros. 
Bajo el indicativo Ymos de 
la Tierra de Castilla fueron 
sin embargo las cooperati
vas las que mayor declara
ción'de cosecha registraron, 
concretamente 710.000 hl. 
frente a los 220.000 hl. de 
elaboradores no cooperati
vistas. Aún así, el embote
llado de la región no supera 
aún ni el 15% del vino que 
se produce. 

SECTOR BODEGUERO EN CIFRAS 
' Número de empresas 

-Cooperativas y S.A.T. 218 
-No cooperativas 329 

' Reparto de la elaboración de vino 

-Cooperativas el 70%, resto no cooperativas 
' Facturación del sector bodeguero (Coop. y no Coop.) 

-130.000 millones de pesetas 
- Facturación de la viticultura 

-65.031 millones de pesetas 
' Empleo (bodegueros 1/ cooperativistas): 

-38.500 puetitos de trabaja- • , . 
' P.lantAS embotelladorafi: 16Q •.• • >. 
•• Número de botellas de vino/año: 150.000 nnüiones 
•• Producción campaña 00/01 

-20,6 millones de hectolitros 
-6,9 mili. hl. las no Cooperativas (32%) 
-13,7 mili, h l las Cooperativas (68%) 

' Producción campaíia 01/02 (previsión) 

-16 millones de hectolitros 
' V.C.P.R.D. (embotellados) 00101 

-1,8 millones de hectolitros 
-0,7 mili. hl. Cooperativas 
-1,1 mili. hl. no Cooperativas 

' V.C.PHJD. (embotellados) 99/00 
-1,6 millones de hectolitros 

' Vino de la Tierra de Castilla 00/01 
-940.000 hl. 

-710.000 hl. empresas Cooperativas 
-220.000 hl. no Cooperativas 

" Vino de Hdesa 00/01: 
-17,9 millones de hectolitros 

' -32,3 Cooperativas 
-5j6 no Cooperativas% 

Fuente: Consejería áe Agríailtum y Medio Ambiente 

Es así como los indicati
vos de Denominaciones de 
Origen y Ymos de la Tierra 
de Castilla están siendo los 
soportes comerciales más 
rentables, ya que el vino 
embotellado multiplica su 
valor añadido en una media 
de entre tres y cinco veces, 
esto si no son Grandes Pa
gos o vinos de élite. 

Exportaciones 

Dado el problema de ex
cedente que existe en la ac

tualidad, la exportación se 
convierte en una buena vál
vula de escape de la pro
ducción de vino. En los seis 
primeros meses del año se 
han exportado desde Casti
lla-La Mancha vinos por un 
valor de 12.933 millones. 

En relación con el año 
pasado, las exportaciones 
han aumentado en el mis
mo período de tiempo un 
23,29%. En todo el año 2000 
se exportó vino por valor de 

(Sigue en la página si
guiente) 

OPINIÓN 

ALICIA ÜÁNCHEZ 

Uva pasa como 
alternativa 

¿Por qué no? 
íloy nadie 
escapa a las 
crisis inter-
nacit males y 
a la que aw)-
ma, el sector 
del vino -y 
más*jn Castilla-La'Mancha 
donde se produce'ñnás del 
7%-mmtdkü- sus-agentes 
deben ir peasando en alter
nativa a su gran prcjblema: 
lus excedentes. En el mun
do Se producen anualmente 
280 millones de hectolitros 
y se consumen sólo 211. La 
solución a esta evidente 
ruptura entre la oferta y la 
demanda tiene que pasar 
por la calidad, moderniza
ción, tecnología e investiga
ción en viticultura y si pue
de ser con dosis de ingenio, 
mejor. ¿Pero .qué hacer con 
lo que ya bobra? Desacerse 
de ello. Ningún cmpnt-sario 
rehusa de un instrumento 
que le ayude a mejorar a 
largo [>lazo el pa-cio do su 
pioducto en el mercado 
Pues por qué ruj apostar 
por In fnuviformación do la 
uva (luia de las frutas mas 
ricas en fibras, proteínas y 
vitaminas) en derivados, 
que a un bajo coste podrían 
iru:luso elabotarsc en las 
propias bodegas: las uvas 
pasas, edulcorantes para ar
tículos de pastelería, panifí-
cación, etc, Es"nccc$ariode-
saceise de los excedentes 
como $ca' Las decisicanps 
unilaterales son erróneas. 
Hay que diversificar y s¡ es 
necesario' regalar las avas 
pasas íi ISercer Mundo, que 
se muera de hambre y 'aquí 
destiQzanlos fóccjos, 
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crecido en 
la pñmera 

mitad del año 
en un 23,29% 

(Viene de la pág. ante
rior) 
23.524 millones de pesetas 
y en el presente ejercicio, 
teniendo en cuenta que to
davía queda medio año, se 
podría superar esta cifra 
de forma cómoda. 

No obstante, hay que 
señalar que las exportacio
nes de vino en los años 98 
y 99 superaron los 24.000 
millones de pesetas en 
Castilla-La Mancha, con lo 
cual en el 2000 se produjo 
un ligero des- ^flít% 
censo que, pa- ^^^gf/ 

rece ser que Los eXpOrtOcUmeS 
en 2001 po- j — . í 

j - ae vino han 
dna superar- nt-vniw iiwi. 
se. También es 
cierto que del 
año 97 al 98 
tuvo lugar un 
inc remento 
considerable 
de las ventas 
de vino al exterior al pasar 
de los 18.625 millones a los 
24.570 millones. 

En el presente año, Por
tugal, Francia, Monaco y 
Alemania son los principa
les pafees donde se vende 
el vino-oastellanO'inanche-
go con cifras que superan 
en todos los casos los 2.000 
millones de pesetas. 

La provincia que más 
vino exporta es, lógica
mente. Ciudad Real con 
más de la mitad de la ex
portación registrada en la 
región en los seis primeros 
meses del año 

Los colosos del vino 

Capítulo aparte merece 
el desembarco de algunas 
grandies^bodegas en la re-
giórti-ya que aunque la tra

dición vinícola de Castilla-
La Mancha viene de atrás, 
lo cierto es que en los últi
mos años importantes bo
degas nacionales han pues
to la vista en esta comuni
dad. 

Un precio de la uva 
atractivo (hace dos años en 
Rioja se pagaba el kilo a 
una media de 280 pesetas y 
en Castilla-La Mancha a 
80), y ser un mercado cla
ramente en crecimiento, 
fueron algunos de los mo

tivos para que 
casi una dece
na de los colo
sos del sector a 
nivel nacional 
se instalaran 
en la región, 
"un ciclo que 
se ha frenado 
claramente de
bido a los exce
dentes del vino 

y la disminución del con
sumo de vino de mesa", 
según Francisco Mombiela. 

Las inversiones por par
te de estas grandes empre
sas superaron hace dos 
años los 15.000 millones de 
pesetas, materializándose 
la presencia de Bodegas 
Faustino y Martínez Bajan-
da de La Rioja en Quinta-
nar e Hinojosa, respectiva
mente. También Olarra hi
zo su presencia en La Man
cha, Pesquera de la Ribera 
del Duero en Campo de 
Criptana, Osbome en Mal-
pica (Toledo) y García Ca-
rrión en Daimiel (Ciudad 
Real). 

En la actualidad, según 
informaba Mombiela, Gon
zález Byass, de Jerez, está 
interesada en aterrizar en 
Toledo. 

El precio de la uva, en horas 
bajas en esta campaña 

A estas alturas de vendi
mia es indiscutible señalar 
que el precio de la uva no 
está en su mejor momento. 
Baja porcentuahnente un 
promecio de un 15-20% 
respecto al pasado año en 
Castilla-La Mancha, y uno 
de los factores principales 
es que "La Rioja ha bajado 
precios para recuperar el 
30% del mercado que per
dió hace dos años y que 
ocupamos los vinos de 
Castilla-La Mancha, entre 
otros, por nuestra buena 
relación calidad-precio", 
señalaba Francisco Mom
biela. En un reciente acuer

do en Valdepeñas, parte 
del sector llegó a un acuer
do para que el precio míni
mo de la uva Tempranillo 
fuera de 60 pts/kilo y el de 
la Garnacha a 40 pts/kil. En 
la comarca de La Manchue-
la la uva Bombal se está 
pagando a unas 305 pts/k., 
la Cencibel entre 45 y 50 y 
la Macabeo entre 30 y 35 
pesetas el kilo de uva, se
gún señalaba el presidente 
de dicha Denominación de 
Origen Ángel Navarro. Es
tos precios son un fiel re
flejo de las cotizaciones de 
estas variedades en Casti
lla-La Mancha. 

Las firmas adscritas a las 
DDOO se mantiene estable 
Se van produciendo ligeros incrementos de un año a otro, aunque 
el comportamiento es diferente dependiendo de la Denominación 

A.S./ A.I.M. 
C-LM 

Las bodegas adscritas a 
las Denominaciones de 
Origen de la región se 
mantiene estable con li
geras variaciones en al
gunas de ellas de un año 
a otro pero no en gran
des cifras. En total son 
415 las bodegas que es
tán adscritas a estas 
D.O.'s y por tanto supo
nen una cifra importante 
respecto al total de bode
gas. 

Por ello, quizá son 
una de las voces más 
autorizadas a la hora de 
hablar de la inversión y 
modernización que es
tán acometiendo las bo-

. degas de la región. 
La directora técnica 

del Consejo Regulador 
de la D.O. Méntrida, 
Ana Bombal, reconoce 
que se está invirtiendo 
muchísimo en tecnolo
gía, aunque afíade que 
en el caso de esta Deno
minación el salto que tie
nen que dar se debe pro
ducir en la comerdali-
zación. Todos los avan
ces tecnológicos del sec
tor están ya en muchas 
bodegas y ahora lo que 
queda es saber vender 
bien e 1 producto. 

En el Consejo Regula
dor de la Denominación 
de Origen Valdepeñas, 
Juan Manuel Cruz, ex
plica que cihora mismo 
las inversiones de las bo
degas de la D.O. van di
rigidas a la adquisición 
de barricas y a la cons
trucción de naves de 
crianza así como a la ela
boración de vinos tintos. 

Por ello la producción 
de vino blanco está esta
ble o baja mientras que 
la otra sube. 

La asignatura pen
diente aquí, no es la co
mercialización como en 
Méntrida, sino la de ir 
vendiendo cada vez más 
virK> de gamas altas: 
crianza y reservas. Sobre 

CIFRAS DE LOS CONSETOR REGULADORES 
1^ C.R.D.O MANCHA:, 

-Bodegas: 299 
-Producción última campaña: 1,3 millo

nes de hectolitros 
1^ C.R.D.O ALMANSA: \ 

-Badega$:5 
-Producción última campaña: 14 millo

nes de kilos de uva 
«ÍT C..R,D.O LAMANCHUELA: 

-Bodegas: 29 
-Producción última campaña: I millón 

de litros devino 
W C.R.D,ÓMÉNTRIDA: 

-Bodegas: 42 . 
-Producción última campaña: 31.465 hec

tolitros. •. •-
« r C.R.D.O VALDEPEÑAS: 

-Bodegas: 35 embotelladpras y 30 elabo-
radoras " , ' ;, 

-Prt>¿«ccíó«: 1,3 millones de hectolitros 
<^ C.R.D.O MONDEjfAR: 

' -Bodegas: 5 , i,[ '~!'¿^ 
-Producción: VÁ miltóñ de litros 

el número de firmas ads
critas señala que en el 
apartado de embotella
dores es estable, con ten
dencia a aumentar mien
tras que en la elabora
ción va bajando y de he
cho de las 30 que están 
adscritas no todas tienen 
actividad todos los años, 
ya que va en fundón del 
precio de la uva. 

Desde la Denomina
ción de Origen Mónde-
jar, el presidente del 
Consejo Regulador, Eu-
sebio Mariscal, señala 
que las dos cuestiones 

que están influyendo en 
la importante inversión 
en maquinaria son, por 
un lado, que se está pri
mando la realización de 
vinos de calidad. De he
cho, desde las Denonú-
naciones de Origen "se 
hace gala de la etiqueta 
que se pone en la bote
lla", apunta. 

En segundo lugar, 
también añade que esta 
gran inversión que se es
tá realizando ahora tam
bién puede estar motiva
da porque se tiene en 
cuenta que en el 2006 va 

Avimes reclama más campañas 
cjue jomenten el cofnsumo 

La Asodadón Española 
Empresarial de Bodegas de 
"Vinos de Mesa" y de 
"V^os con Indicadón Geo
gráfica de la llena" (Avi
mes) reclama de forma 
rotunda que se fomente el 
consumo de vino de mesa y 
de vino de la tierra. El secre
tario general de Avimes, 
Rafael Puyó, asegura en 
reladón con la Indicadón 
Vino de la TieRa que se 
trata de un producto muy 
bueno y que se podría 
exportar lo que sucede es 
que no se conoce. También 
se redama una creadón de 

una Interprofesional en 
CastUla La Mancha del vino 
de mesa y del vino de la tie
rra que permitiera superar 
estos problemas. El consu
mo también está bajando 
mientras que la producdón 
sube o se mantiene con lo 
que se produce tm proble
ma de excedentes importan
te. No obstante, también 
reconoce que este año la 
expoitadón se está recupe
rando porque los precios 
son más competitivos, pero 
insiste en la necesidad de 
soludonar el problema 
fomentando la venta. 

cambiar el sistema de 
ayudas europeo y algu
nas subvendones pue
den desaparecer. 

No obstante. Mariscal 
inddía en que el vino es
ta perdiendo mucha cuo
ta de mercado en favor 
de otras bebidas y es ne
cesario realizar campa
ñas que incentiven este 
consumo. 

Las inversiones en la 
D.O. Almansa han ido 
encarrünadas en las cin
co bodegas que tiene 
acogidas esta indicadón 
a la modemizadón de 
sus sistemas de recep»-
dón, refrigerado y auto-
vadantes, prindpalmen-
te, según señalaba el pre
sidente de la misma, 
Juan Pablo Bonete. "En 
breve se adscribirá una 
bodega más a la D.O. Al-
mansa, que se está cons
truyendo en la Higue-
ruela y que va a embote
llar". Por otro lado, exis
ten dos proyedos en el 
aire de propietarios de 
viñedos que van a inidar 
a construir sus bodegas 
particulares, aunque es
tos proyectos tardarán 
más en ser una realidad, 
según el presidente de la 
D.O. Almansa. 

El presidente de la re
den constituida D.O La 
Manchuela, Ángel Na
varro, señalaba que 
"nuestro objetivo es con
solidamos en el mercado 
nacional y realizar los 
primeros contados en el 
extranjero". 

Sin duda, en inver
siones, ha sido la D.O. 
La Mancha la que ma
yor número ha atraído 
en los dos últimos 
años, con la presencia 
de bodegas del peso a 
nivel nacional como 
Bodegas Olarra. Según 
fuentes del Consejos el 
ritmo de los últimos 
años ha sido muy im
portante "invirtiendo 
60.000 millones en los 
últimos 10 años". 
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1^ capital alcarreñacuen^^ 

Renfe implanta cuatro 
Civis más a Guadalî ara 

R E D A C C I O N / A . I . M . 

Madrid 

La unidad de negocio de 
Cercanías de Renfe ha pre
sentado en Madrid la pues
ta en circulación de un total 
de 12 trenes CIVIS de regre
so en las inmediaciones de 
la capital española. De 
éstos, cuatro se han implan
tado en la línea de cercanías 
C-2 Chamartín hasta Gua-
dalajara, que ya contaba 
con este servicio a la ida en 
horas puntas de la mañana. 

Los nuevos CIVIS pues
to en circulación de regreso 
salen a las 14:50 horas, a las 
15:15 horas, a las 18:50 
horas y a las 19:20 horas. Ete 
esta forma el tiempo de 
viaje es de 40 minutos, fren
te a los 69 que dura el viaje 
de los trenes del servicio 
convencional que realizan 
paradas en todas las. esta
ciones del recorrido. 

Los trenes de esta línea 
tienen su salida en Cha
martín y tienen su primera 
parada en Torrejón de 
Ardoz (Madrid); después 
en Alcalá de Henares, en la 
provincia de Madrid, tam
bién, para después detener
se en la primera parada de 
la provincia guadalajareña, 
en Azuqueca de Henares, y 
posteriormente en Guada-
lajara. 

El servicio de los trenes 
Civis se remonta en Renfe 
al año 96, aunque en la 
línea C-2 se implantó en 
diciembre de 2000. Desde 
esta fecha entre Guadalaja-
ra y Chamartín existe este 

Por medio de estos trenes se acorta el 
tiempo de viaje con }Aadrid en 19 minutos 

La cercanía entre Guadalajara y Madrid hace posible la utilización de Civis. 

servicio con 2 trenes que 
utilizan una vía contomo 
que tiene entrada directa a 
Chamartín sin pasar por 
Atocha con lo que el tiempo 
de viaje se reduce. El núme
ro de viajeros que utiliza 
estos trenes se eleva ya a 
1.516 al día. 

La decisión de implantar 
los CIVIS de retomo obede
ce a la fuerte demanda 
detectada entre los clientes, 
cada vez más exigentes con 
la calidad del servicio de la 
que valoran especialmente 
el tiempo que dura el viaje. 

Los trenes Civis son una 
oferta de trenes cualificada 
por operar con una alta 
velocidad comercial, próxi-

TIEMPOS DE VIAJE DEL CORREDOR DEL HENARES 

Oferta habitual 

Madrid-Guadalajara: 
69 minutos 
Mad.- Azuqueca: 62 

minutos. 
Mad.-Alcalá: 54 minu

tos 
Mad.-Torrejón: 41 

minutos 

% ; 

¡ 
. 
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^^ 
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Red CIVIS 

Madnd-Guadalajara: 
40 minutos 
Mad- Azuqueca: 32 

minutos. 
Mad-Alcalá: 24 minu

tos 
Mad-Torrejón: 17 

minutos 

, 
^ 

ma a los 100 kilómetros 
hora y suponen una reduc
ción sustancial en los tiem
pos de viaje y de las esta
ciones con parada. 

En la línea C--, Ato-
cha-Aranjuez también se 

han implantado 5 nuevos 
CIVIS que salen de la 
estación madrileña de 
Atocha hacen el trayecto 
en 30 minutos, de forma 
convencional se tarda 42 
minutos. 

Fedeto logia la ISO 
9001 en sus cursos 

de fonnación 
Es la primera federación empresarial 

de la región que lo consigue 
F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) se ha con
vertido en la primera organi
zación de estas características 
en CastiUa-La Mancha que 
obtiene un certificado de cali
dad según las normas UNE 
en ISO 9001:2000, 
en concreto para 
el diseño e 
impartición de 
actividades for-
mativas. 

El presidente 

El próximo 
objetivo es 

La certificación ha sido 
acreditada por Bureau Veri-
tas Quality International 
España y tiene un periodo de 
validez de tres años. 

El responsable del área de 
formación de Fedeto, Fran
cisco Morales, hacía hincapié 
en que el desarrollo del cen

tro de forma
ción no va a 
cambiar con la 
obtención de 
este certifica
do, "ya que lo 
que éste hace conseguir esta 

de la Federación, CertljTCaciOn en es avalar que 
Ángel Nicolás, Comercio l*̂ s cursos que 
destacaba en 
meda de prensa 
la importancia de 

Exterior impartimos se 
ajustan a unos 
parámetros de 

esta certificación, "que tiene 
que servimos de estímulo 
para avanzar y mejorar conti
nuamente", y que según afir
maba, representa una ventaja 
competitiva y un factor de 
diferenciación con respecto a 
empresas y otras asociacio
nes que todavía no la tienen. 
"Lo que pretendemos -aña
día- es ofrecer a nuestros 
clientes, que son las empresas 
asociadas y los alumnos, un 
valor afiadido para garanti
zar su satisfacción y maximi-
zar la utilización que dedican 
a la formación empresarial". 

Esta ISO 9001 es válida 
para toda la actividad de for
mación que realiza Fedeto, 
tanto desde el centro que 
tiene en la capital regional, 
como desde las distintas 
delegaciones en Talavera de' 
la Reina, Torrijos, Quintanar 
de la Orden y Sonseca. 

calidad reconocidos intema-
cionalmente". 

La Federación Empresa
rial Toledana ha obtenido 
esta certificación en un tiem
po récord de ocho meses, y 
va a servir de referente para 
iniciar el proceso de obten
ción de una acreditación 
similar para el departamento 
de Comercio Exterior, tal y 
como anunciaba Ángel Nico
lás. 

El presidente de la Fede
ración señalaba que el cum
plimiento de estas normas 
UNE constitiaye por sí solo 
un aval de cara a la Adminis
tración, al empresario y, sobre 
todo, a los alumnos que reci
ben la formación, "ya que 
fondos públicos los maneja
mos muchas instituciones y 
al final es necesario que estos 
se administren bien", con
cluía. 

Proyecto Shopping 2001 consigue 
la parcela para el híper de Toledo 

REDACCIÓN 

C-LM 

Sepes ha adjudicado 
mediante concurso público 
a Proyecto Shopping 2001, 
S.A. una parcela de 113.000 
m' para la construcción de 
un centro comercial en la 
denominada "Zorw d Con
tacto" del Polígono Indus
trial de Toledo. 

El nuevo Centro Comer

cial que contará con un 
hipermercado de 10.000 m2 
de venta, un área dedicada 
al comercio en general y 
una zona de ocio con mul-
ticines y restaurantes, esta
rá terminado en un plazo 
de 16 meses desde que 
obtenga las correspondien
te autorizaciones adminis
trativas. Supondrá una 
inversión total de 18.300 

millones de pesetas y la 
creación de 1.300 puestos 
de trabajo directos y unos 
2.000 indirectos. Sepes, 
para la selección del adju
dicatario ha tenido en 
cuenta, además de las 
cifras anteriores, la especial 
integración ambiental en la 
zona del Proyecto presen
tado y su calidad técnico-
arquitectónica. 

En el Centro Comercial 
se concederá a los comer
ciantes locales un derecho 
preferente para instalarse, 
así como un descuento 
sobre la renta del alquiler 
durante los tres primeros 
años. También se promo
verá un "zoco de artesa
nos" para los productos 
artesanales típicos de Tole
do. 

El CEEI arranca 
con 511 miUones 

REDACCIÓN 

Guadalajara 

La Consejería de Ciencia y 
Tecnología y el Ayimtamien-
to de Albacete han firmado 
un convenio por el que se 
financia el Cenh-o Europeo 
de Empresas e Innovación 
CEEI de Albacete, que ten
drá un presupuesto de 511 
millones, con una aportación 
del Gobierno regional de 

316. El resto será subvencio
nado por el Ayuntamiento. 

El CEEI de Albacete oft-e-
cerá sus instalaciones para la 
creación y desarrollo de 
empresas innovadoras, ser
vidos de asistencia técnica 
en la preparación de su plan 
de negocio, formación geren-
cial, asesoramiento tecnoló
gico y búsqueda de fuentes 
de financiación. 
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La empresa ciudad^ 

Mostinsa inaugura una nueva 
planta jaraíz en La Solana 

M° JOSÉ GARCIA-CERVIGÓN 

La Solana (Ciudad Real) 

Mostos Internacionales 
S.A. (Mostinsa), empresa 
dedicada a la concentra
ción y rectificación de 
mostos, ha inaugurado 
una nueva planta jaraíz 
en La Solana (Ciudad 
Real), en la que ha inverti
do 200 millones de pese
tas. En ella tiene previsto 
molturar este año entre 6 
y 10 millones de kilos de 
uva blanca, aunque en la 
próxima campaña estos 
datos son mucho más 
ambiciosos, pues creen 
que recogerán entre los 29 
y 30 millones de kilos des
tinados a la elaboración 
de mosto al haberse situa
do en una zona de exce
dentes. 

En estas nuevas insta-

Este año tiene previsto molturar entre 6 y 10 rrdüones 
blanca y en la próxima campaña prevén Uegar hasta 30 

laciones se cuenta con dos 
líneas de molturación de 
cincuenta a sesenta rail 
kilos cada una, dos pren
sas neumáticas de alta 
calidad y dos continuas. 
Posee, además, cuatro 
depósitos enterrados y 
tres aéreos con una capa
cidad de setecientos mil 
litros, llegando a molturar 
un millón de kilos de uva 
al día. 

Para el año próximo. 
Mostos Internacionales 
tiene previsto instalar en 
este emplazamiento dos 
depósitos grandes, de dos 
millones de kilos cada 
uno e incluso, según seña
laba su presidente, Fran
cisco González, trasladar-

Mostos Internacionales comenzó su 

se a esta localidad ciuda-
drealeña tras los proble
mas surgidos en Valdepe
ñas esta campaña. 

Hay que recordar que 
el Ayuntamiento de esta 
localidad no ha concedido 

actñ/idad en 1994. 

la licencia de obra a Mos
tos Internacionales para 
construir unos depósitos, 
paralizando así una 
inversión cercana a los 
400 millones d e pesetas. 
Si esta situación persiste. 

de hüos de uva 
íYullonesdeMos 
añade González, tendrían 
que trasladar a La Solana 
la cámara aséptica e 
incluso que toda su 
estructura se fijase en 
esta localidad. 

Esta empresa se creó en 
el año 1994 y su línea de 
negocio se centra en la ela
boración de mostos de 
uva exprimida, seleccio
nados y escogidos tem
pranamente, con unos 
nueve grados y elabora
dos con uva seleccionada. 
Tal y como indicaba Fran
cisco González, Mostos 
Internacionales es líder en 
el sector de zumos, ya que 
transformará este año de 
35 a 38 millones de kilos 
de uva blanca. 

Pablosky 
refuerza su 

expansión en 
Arabia 
Saudí 

REDACCIÓN 

Fuensalida (Toledo) 

Calzados Pablo inaugura su 
tercera línea en la capital de 
Arabia Saudí, Riyadh, dentro 
del plan de expansión, re
cientemente firmado con el 
grupo F.A. Al-Hokair Ce, res
ponsable también de la expan
sión del grupo Inditex (Zara). 
Una cuarta será inaugurada a 
mediados de Octubre y. antes 
de finalizar el año contará con 
2 aperturas más. El plan de de
sarrollo hasta finales de 2004 
comprenderá un total de 24 
tiendas. 

Calzados Pablo inició su 
andadura en Oriente Medio a 
finales de 1994. Chipre, Emira
tos Árabes Unidos, Kuwait, 
Arabia Saudí, Qatar, Bahrein, 
Líbano y el Sultanato de 
Omán son algunos de los des
tinos donde calzan a más de 
200.000 pequeños y jóvenes. 

- - f i i i . ^ «>V*- ..* 5 Í ' . ^ * Í -?fc<jV 

¥omerc¡al 
elefóníca 

cJe Castil la la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ O 

Hnos . Becerril, 30 • 16004 C U E N C A 

¿Quién ha dicho que internet es lento? 

L INEAS de ALTA VELOCIDAD 

Delegaciones: 

C / Rainón y Caja], 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 AI.BACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

-^fe 

Servicio AmsL 
Especial para particulares y empresas que navegan habitualmente por 

Internet. Transforma las líneas telefónicas convencionales en líneas de alta 

velocidad. La navegación por la red alcanza una rapidez asombrosa. Con la 

TARIFA PLANA, puede conectarse por tiempo ilimitado desde 6.500 
Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 

!§A es 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 5/10/2001.



10 /ECONOMÍA Y EMPRESAS 

OPINIÓN! 

MóNicA MORENO 

La calidad, 
settode 
garantía 

Esta se-
iriana la 
F e d e r a 
ción Em 
presaríal 
Toledana 
(Fedeto) 

daba a conocer que había 
obtenido las normas 
UNE en ISO 9001-:2000, 
en el área de diseño e im-
partíción de actividades 
M)rrfiativas.' ' Aparente-
.ínente^rb' eá'más que un 
documento que certifica 
una garantía de que lo 
que se está haciendo se 
hace bien, un premio al 
trabajo bien hecho. Y 
aunque sea un trámite 
volxmtario, en la mayoría 
de los casos, supone un 
esfuetto económico im
portante, que es necesa
rio tenerle pues en un 
gnundo.tan competitivo 

calidad es bueno, cueste 
lo que cueste. Así lo están 
entendiendo los empre
sarios de Cotilla-La 
Mancha que poco a poco 
se van poniendo al día en 
estas-normas y muchos 
ya se encuentran en pro
ceso de obtención de las 
conocidas ISO. Son siglas 
que significan garantía y 
calidad dd trabajo que se 
realiza» Ahora iio «s obli
gatorio peio si la tna^oiíá 
lo ' 

sarios terminarán "certifi
cándose". Y si es bueno, 
bienvenido sea. 

E MPRESAS 
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En el Último añ^ 

La Presidencia de Sodicaman 
sigue estando vacante 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La Presidencia de Sodicaman, 
al cierre de esta edición, sigue 
estando vacante, tras la dimi
sión de Alberto López Saez 
que sustituía en su cargo a 
Félix Pérez, en el mes de 
mayo. 

En el último año Sodica
man, la Sociedad Industrial 
de Castilla-La Mancha ha 
terúdo una actividad práctica
mente nula, al menos así se 
denuncia desde el PSOE, 
desde donde se trata de esta
blecer cierta coincidencia 
entre este hecho y el que Sodi
caman carezca aún de presi
dente y la incorporación del 
actual presidente de Caja de 
Guadalajara y diputado pro
vincial del PP. 

El diputado nacional del 
PSOE por Guadalajara, Javier 
García Breva,, se ha dirigido al 
Gobierno central para intere
sarse por las razones de la 
paralización que sufre la cita
da empresa pública y las 
medidas que se piensan 
adoptar para que Sodicaman 
recupere su desarrollo normal 
ya que cree que esta falta de 
actividad está afectando en el 
desarrollo económico e indus
trial de Castilla-La Mancha, al 
menos durante el último año 
y se plantea qué expectativas 
tiene el Gobierno con respecto 
al futuro de esta sociedad en 
la región castellanomanche-

El pasado 28 de mayo, el 
Consejo de Administración 
de Sodicaman designaba a 

Aún no se conocen las causas que provocaron la 
dimisión de Alberto López Sáez, antes del verano 

rr_ iSfíS^ 
t ^ 
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La Sociedad Industrial de Castilla-La Mancha tiene su sede en Guadalajara. 

Alberto López Saez como 
nuevo presidente de la socie
dad en sustitución de Félix 
Pérez, ex-director general de 
Caja de Guadalajara que per
maneció durante más de tres 
años en el cargo. De momen
to se desconocen las circuns
tancias que ha rodeado la 
dimisión de López Sáez en 
apenas 48 horas, y Breva se 
pregunta cómo después de 
haber sido nombrado, dos 
días después dejaba el cargo, 
por lo que la Sociedad de 
Desarrollo Industrial de Cas
tilla-La Mancha vuelve a estar 
de nuevo sin presidencia sin 
que se conozca la fecha pre
vista para su elección. 

Para el diputado García 
Breva "la gestión de Sodica-

mam este año ha sido absolu
tamente opaca y sin ninguna 
transparencia, al estar someti
da a los caprichos y criterios 
del PP'. Este parlamentario 
considera además que el 
Ministerio de Economía diri
ge Sodicaman a su antojo y la 
situación de parálisis en que a 
su juicio se encuentra esta 
sociedad pública constituye 
un ejemplo más de como 
Rodrigo Rato y el Gobierno 
del PP intentan aparecer como 
paradigmas del liberalismo 
cuando en realidad practican 
un intervendonismo sin pre
cedentes en los órganos regu
ladores. 

Sodicaman está participa
da en su accionariado por una 
mayoría de la Sociedad Estatal 

de Promoción Industrial (en 
un- Zl%), f^d^endiente del 
Ministerio de Economía y el 
resto queda repartido entre la 
Junta de Comunidades, Caja 
Castilla-La Mancha, Caja de 
Guadalajara y las dnco dipu
taciones provinciales. 

El parlamentario socialista 
considera que el Gobiemo del 
PP se ha enseñado con esta 
sociedad porque no ha permi
tido que la Junta de Comuni
dades se convierta en socio 
como ha sucedido en otras 
comuiüdades autónomas. 

En el primer trimestre del 
presente el último Consejo de 
Administración de Sodicaman 
acordó participar con 50 millo
nes en el capital social de la 
empresa Aguas de Beteta S.A. 

DAVID GARCIA 

Albacete 
El Plenario de la Institución 
Ferial de Albacete aprobó el 
calendario de ferias para el 
año 2002, agmpando para ese 
período a un total de ocho 
eventos que se celebrarán 
entre el 28 de enero la prime
ra y el 17 de noviembre la 
última. 

El plenario de este órgano 
dio el visto bueno a la cele
bración de la n Feria de Neu-
vas Tecnologías y Comunica
ciones (Nutecom) que se 
desarrollará entre los días 28 
de febrero de 3 de marzo, el 
ni Salón del Automóvü de 

El IFAB apnieba el calendairio de 
ferias para el próximo ejercicio 

Albacete, entre los días 2 al 5 
de mayo, la XXI Feria Agríco
la y Ganadera (Expovica-
man), entre el 23 y 26 de mayo 
y la in Feria de Artesanía que 
se coincidirá con la festividad 
local los días 7 al 17 de sep
tiembre. 

Además, se continuará con 
las colaboraciones de la HI 
Feria de Tradiciones Populares 
de Yeste y Feria del Comercio 
de Villarrobledo (Fercovi). 

El vicepresidnete del IFAB 
Marcos Montero, resaltó el 
trabajo que se está haciendo 
desde el Instituto y avanzó 
que se continuará trabajando 
en esta línea para ampliar el 
número de celebraciones y 
configurar la estabilidad de 
las más neuvas. 

En la reunión del plenario 
se abordó además la situa
ción del procedimiento de 
licitación para la elabora

ción del proyecto del Palacio 
de Exposiciones y Congresos 
de Albacete, cuyo proyecto 
se ha valorado en 144 millo
nes de pesetas, según apare
ció publicado en el Diario 
Oficial de las Comunidades 
Europeas el pasado 28 de 
agosto, y que posteriormen
te se publicó el 11 de sep
tiembre en el Diario Oficial 
de presentación de solicitu
des finaliza el próximo 12 de 

octubre, pero ya han sido 
casi medio centenar de 
empresas de diferentes pun
tos geográficos las que han 
solicitado las bases y el plie
go de condiciones de un pro
yecto que está regido por cri
terios en su licitación, diver
sas entidades e instituciones 
regionales y y nacionales 
que han llevado a cabo pro
yectos de similar enverga
dura. 

Cecam 
presentará 

candidaturas a 
las elecciones de 

las Cámaras 
REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente de la Con
federación Regional de 
Empresarios de Castilla-
La Mancha (Cecam), 
Jesús Barcenas, ha indi
cado que la Confedera
ción presentará candida
turas a las elecciones que 
celebrarán las Cámaras 
de Comercio de las cinco 
provincias de la región. 

Cada provincia podrá 
elaborar su propia lista 
electoral y que lo hará 
con total independencia, 
lo cual fue confirmado 
por los presidentes de 
Albacete, donde la pro
pia organización provin
cial acordó con el respal
do del 80% concurrir-; ĝ  
las elecciones, y de Cuen
ca, donde se espera que 
el presidente de la Cáma
ra sea vicepresidente de 
la Ceoe, y viceversa. 

Agustín de León, 
máximo directivo empre
sarial de Cuenca, ha 
explicado que la Cecam 
ha pedido a la Consejería 
de Industria "total trans
parencia en el proceso 
electoral, ya que tenemos 
amargas transparencia 
en el proceso electoral, 
ya que tenemos amargas 
experiencias de otras 
ocasiones". 

Por su parte. Barcenas 
también confirmó que 
esta organización tam
bién ha decidido concu
rrir a ese proceso electo
ral, abierto desde hace 
unos meses, si bien toda
vía no se ha fijado fecha 
para las votaciones. 

Por otro lado, el presi
dente de la Federación 
de Asociaciones de 
Empresarios Conquen
ses, Agustín de León, ha 
propuesto en la reunión 
que ha mantenido el 
Comité Ejecutivo de esta 
Federación que la Cáma
ra de Comercio e Indus
tria de Cuenca y la FAEC 
trabajen de forma con
junta, pues, según las 
declaraciones a El Día de 
Cuenca, considera que 
ello sería altamente posi
tivo para los intereses del 
sector empresarial. 
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M. MORENO 

Almansa (Albacete) 

IMSA O Magnesio Santa 
Isabel se constituyó en 
1945 aunque industrial-
nnente lleva trabajando 
desde 1955. Esta empresa 
es una fábrica de sales de 
magnesio que extraen 
por evaporación de las 
aguas de la laguna IMSA, 
que en sus tiempos fue el 
balneario de San José, 
"que era un lugar visita
do por gran cantidad de 
personas, tanto de Espa
ña como de otros países, 
por los beneficios que 
aportan sus aguas a la 
salud", manifiesta el 
director de esta empresa, 
ubicada en Almansa 
(Albacete), Valentín Gon
zález. 

Esta empresa es la 
única de estas caracterís
ticas que hay en España. 
La producción de magne
sio de Imsa, que prepara 
en función de sus dife
rentes usos, es de unos 
30.000 tarritos de 240 gra
mos al año, "cifra que se 
incrementa en función de 
la demanda existente. A 
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Está potenciandq̂ ^̂ ^̂ ^ 

IMSA produce más de 30.000 
tarros de magnesio al año 

ésta hay que añadir la 
cantidad que se emplea 
en las bolsas para baño 
que dependiendo del año 
oscila entre las 20.000 y 
las 30.000 . anuales" , 
añade Valentín González. 

Las perspectivas de 
aumentar la producción 
son positivas, ya que 
según el director de 
IMSA poco a poco la 
gente se está conciencian
do de los beneficios de 
esta sal. 

La superficie de eva
poración de la laguna es 
de 380.000 metros cúbi
cos aproximadamente . 
Estas aguas, que poseen 
una gran riqueza en mag
nesio, una vez evapora
das precipitan sus sales, 
que recogen y por proce
dimientos naturales pre-

Según la empresa alhacetense es la única de estas 
características que hay en España 

La superficie de evaporadón de la 

paran para las diferentes 
dolencias. 

IMSA comercializa sus 
productos en tarritos de 
240 gramos, en tarros de 
500 gramos, bolsas de 
baño y como epsomita 

laguna es de 380.000 metros. 

(sustancia para dar vitali
dad a las plantas). Se 
encuentran en todo tipo 
de herboristerías y farma
cias de todo el territorio 
nacional, con un central de 
ventas en Madrid. "Ade

más estamos enfocando la 
producción para el exte
rior y poco a poco se van 
haciendo contactos para lo 
que vamos a potenciar el 
comercio electrónico", 
indica Valentín González. 

En el volumen de nego
cio, el director señala que 
al finalizar este ejercicio 
preven crecer con respecto 
al anterior, "pero no pode
mos dar una cifra, ya que 
es ahora cuando se están 
cerrando ventas". 

En lo que respecta a la 
plantilla ésta es variable 
llegando a tener 15 traba
jadores en la temporada 
alta, que es el verano, y el 
resto del año rondan las 
ocho personas. 

Una sal, para 
todos 

Esta sal, que es un poco 
desconocida para las per
sonas, tiene muchas pro
piedades beneficiosas pa
ra todos, personas y plan
tas. Para éstas constituye 
el átomo central de la clo
rofila, siendo por tantc» ÍIIT 
dispensable para la foto
síntesis. 

Para el ser humano actúa 
como regulador frente a 
las enfermedades. Así re
gula el funcionamiento 
del organismo y de los va
sos sanguíneos. También 
según la empresa es un 
buen elemento pata la ar-
trosís, las piedras en ti
flón, vesícula, etc.,. y tam
bién actúa pan el coleste-
K)l. 

1 

•^1 ̂ , .-r hfottfi'j •• ' . t - f í V ' í l " " f í r "?« i . '•'»',•'-^''iif^.' 

¥omerc¡al 
elefónica 

de Castilla la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ O 

Hnos . Becerril, .30 • 16004 C U E N C A 

Navega por Internet y habla 

por teléfono al mismo t iempo 

Delegaciones: 

C/ Ramón y Cajal, 57 
1 16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

•i 

i. 

f 

Con la RED DIGITAL DE SERVICIOS INTEGRADOS obtendrá doble velocidad y un 

servicio de comunicación integrado (vozy datos). Con la misma línea, podrá 

hablar por teléfono y navegar por Internet o enviar un e-mail al mismo tiempo 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 

fw^^^^s^ms^^j.:^? 
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La empresa ha pasado de y 

Zocapi Agrícola abre sus 
mercados a sudamérica 

ALICIA SÁNCHEZ 

Cuenca 

Zocapi Agrícola S.L. está 
realizando en estos 
momentos sus primera 
incursiones en el campo 
del mercado interna
cional de la maquinaria 
agrícola especializada en 
el cultivo del ajo. Antonio 
P i c a z o , 
a c t u a l 
gerente de 
la empresa 
a f i r m a b a 
que ya se 
han realiza
do algunas 
m i s i o n e s 
comerciales 

La firma conquense se encuentra en un período 
de recesión por la limitación del cultivo del ajo 

Uno de los 
objetivos es 

fabñcar novedosas 
mácjuinas que 
corten el tcúio 

a países 
s u d a m e r i 
canos, en colaboración 
con la Cámara de Comer
cio de Cuenca. 

En México ya se han 
materializado algunas 
ventas de 
este tipo de 
m a q u i n a 
ria, y se han 
hecho las 
p r i m e r a s 
i n t r o s p e c 
ciones en 
Perú Santo 
Domingo y 
Chile. 

"Uno de 
los problemas que ame
naza al sector es la satura
ción de la venta de estas 
máquinas en el limitado 
mercado existente", 
según afirmaba Antonio 
Picazo. Este hecho se 
debe a que, tanto en Espa-

del ajo 

El mercado 
mexicano se dibuja 

como uno de sus 
principales clientes 

en el continente 
americano 

ña como en el extranjero, 
las zonas de producción 
del ajo son muy limita
das, y prácticamente en 
su totalidad se encuen
tran provistas de este tipo 
de máquina especial para 

el cultivo 
del ajo. De 
h e c h o , 
Zocapi S.L., 
que hasta 
hace poco 
era la única 
en Castilla-
La Mancha 
que se dedi
caba a fabri
car este tipo 

de maquinaria, ha pasado 
a vender en los últimos 
años de 100 a 30 máqui
nas anuales. 

El mercado europeo, 
d e b i d o 
también a 
su limita
ción en el 
cultivo del 
ajo, no es 
nada atrac
tivo para 
e s t a s 
empresas. 
Sus princi
pales mer

cados son los de la comar
ca de Las Pedroñeras en 
Castilla-La Mancha y 
Valladolid, Segovia y 
Córdoba fuera de ellas. 

Para ofrecer una alter
nativa a la viabilidad de 
este negocio la dirección 

La empresa lleva especializada 

estudia fabricar en su 
taller de Las Pedroñeras 
(Cuenca) una nueva 
máquina para cortar el 
tallo del ajo. "El problema 
de esta nueva máquina es 
que su adquisición impli
ca que el agricultor se 
tiene que proveer de seca
deros, toritos mecáiúcos y 
otros instrumentos para 
utilizar posteriormente la 
máquina que corta el tallo 
de forma automatizada, y 
muchos de ellos no están 
dispuestos", afirmaba el 
gerente de la empresa. 

La empresa cuenta en 
la actualidad con ocho 
personas empleadas en el 
taller de Zocapi, además 

en maquinaria agrícola 75 años. 

de tres comerciales. La 
empresa se constituyó 
hace cerca de 75 años, 
siendo sus actuales direc
tores la tercera genera
ción en' esta empresa de 
fabricación de maquina
ria para ajos. 

La empresa también 
desarrolla las labores de 
reparación y manteni
miento de sus máquinas, 
así como la venta de 
repuesto de piezas que se 
rompen, aunque uno de 
los handicap de este sec
tor, es precisamente que 
las máquinas no sufren 
muchas averías ya que su 
uso se limita únicamente 
a varios meses al año. 

POLÍGONO INDUSTRIAL SAN ANTÓN 
* Localízación: Letur (Albacete) 

* Suelo Disponible: 
-26,529 m^ 

"Marcela mínima: 
-600 m^ (disponibles) 

" Retranqueas: 
-A frente de calle 7w? 
-A fondo de parcela 5m' 
-A fondo de parcela 4m^ 

* * Ocupación: (Xfío 

' Información:967 M&lTl 

El Polígono de 
Letur busca 

diversifícarse 
Esta zona industriad cuenta con 

urm superficie de 26,526 m^ 
A.S. 

(Letur) Albacete 

El polígono San Antón de 
Letur de Albacete se 
encuentra en un nivel de 
ocupación actual del 60%, 
según señalaba el tenien 
te de alcalde 
de la locali
dad , Jesús 
R a b a d á n , 
quien asegu
raba que la 
iniciativa de 
su construc
ción, "no se 
debió tanto a 
las demandas 
de empresas, sino para 
dar una ordenación urba
nística óptima al pueblo y 
diversificar su activi
dad". 

La capacidad máxima 
del polígono industr ial 
de Letur es de 26.529 
metros cuadrados. Según 
Rabadán se espera que a 
largo plazo puedan insta
larse entre 20 y 25 empre
sas "que contribuyan a 

En breves 

meses 
comenzara a 

funcionar una 
nueva empresa 

dePVC 

crecimiento económico 
del municipio". 

En estos momentos el 
Ayuntamiento está ges
tionando la instalación de 
dos nuevas empresas en 
este polígono. Por una 

lado, se insta
lará una cante
ría que dará 
trabajo a 2 ó 3 
personas y 
una segunda 
de fabricación 
de PVC y car
pintería de 
aluminio en 
general, orien

tada a la venta de estos 
productos en la zona alí''-
cantina, vecina del muni^ 
cipio albacetense de 
Letur. 

Una de las principales 
y más importantes 
empresas que ya tiene su 
sede en el Polígono San 
Antón es Quesos Ecoló
gicos, único fabricante 
nacional de yogures eco
lógicos elaborados con 

diversificar y fomentar el leche de cabra. 

Las nymes de actividades depoitivas 
denuncian la competencia desleal 

M.M.A 

Toledo 

La Asociación de Empresa
rios de Actividades Depor
tivas de Toledo, presidida 
por Sonia Torreblanca 
Gómez de las Heras, ha 
denunciado en rueda de 
prensa la competencia des
leal que se produce porque 
hay asociaciones que reali
zan las mismas activida

des deportivas que los 
empresarios, sin pagar 
ningún tipo de impuesto. 
"Asimismo entendemos 
que si hay empresas ges
tionando las actividades 

.deportivas no entienden 
porqué se da preferencia, 
en ayudas y en gestiones, a 
las asociaciones", indicó 
Sonia Torreblanca. 

Esta asociación, que 

está compuesta por 46 
empresas de toda la pro
vincia, ha mantenido 
diversos contactos con las 
instituciones locales y 
regionales. Y en los próxi
mos meses van a cerrar 
convenios con las organi
zaciones para poder cen
tralizar actividades para 
todas las edades. 

Sonia Torreblanca ade

lantó que se van a reunir 
con el Patronato Munici
pal de Deportes para cola
borar con ellos en la 
cesión de un ginmasio y' 
de irtótalaciones deporti
vas. 

La Asociación se cons
tituyó hace un año y el 
número de asociados ha 
aumentado significativa
mente. Sonia Torreblanca, en la rueda de prensa en Fedeto. 
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Actualmente éstas 

H^os de Isidoro Q^¡¡^^ 

dupUcará sus exportaciones 
Este ejercicio espera superar los 2.700*000 kilos 

entre los distintos productos que fabrica 
F. J . LLANA NIETO 

Almagro (Ciudad Real) 

Hijos de Isidoro Calzado, 
S.L. está llevando a cabo 
un importante plan de ex
pansión internacional, 
que contempla duplicar el 
peso que las exportacio
nes tienen en el volumen 
de ventas anuales, y que 
actualmente se sitúa en el 
3%. El gerente de la em
presa, Isidoro Calzado, 
explica que aunque el 
proyecto es muy ambicio
so, incrementar la pene
tración en los mercados 
exteriores resulta muy di
fícil dada la especificidad 
de los productos que ela
boran. 

La empresa está ubica
da en la localidad ciuda-
drealef̂ ,̂ fiL̂ .,AliPTagro y su 
actiy|^a4)39f?:»al,.es la fa
bricación y comerciali
zación de conservas vege
tales a base de tomate, pi
miento, berenjenas y alca
chofas. La berenjena es el 
proc^^tQ i;nás importante, 
representando cerca del 
55% de la producción 
anual obtenida, y que pa
ra este año se prevé que 
alcance los 2.700.000 kilos. 

En este sentido. Hijos 
de Isidoro Calzado está 
inscrita en el Consejo Re

gulador de la Denomina
ción Específica Berenjena 
de Almagro, de tal maner 
ra que toda la producción 
de los diferentes envases 
lleva la correspondiente 
contraetiqueta numerada. 

Las tiendas de alimen
tación constituyen el prin
cipal canal de-comerciali
zación de los productos 
elaborados por esta em
presa, que acaba de cam
biar su imagen corporati
va, "adaptándola a la mo
dernidad de los tiempos 
pero sin perder su tradi
ción", afirma su gerente. 

La participación en el 
Programa de Promoción e 
Implantación Exterior (PI
PE) y en las más impor
tantes ferias de alimenta
ción del mundo. Kan" per-' 
mitidq a Hijps 4^Is,idpxp„ 
Calzado vender en países 
de la Unión Europea, 
América del Sur y los Es
tados Unidos. 

La empresa dispone en 
Almagro de unas instala
ciones de 17.000 metros 
cuadrados, de los que cer
ca de siete nú\ están cu
biertos. Entre los años 
1999 y 2000 Hijos de Isi
doro Calzado invirtió cer
ca de 75 millones de pese
tas en la ampliación de és

tas, así como en la trans- nuestras berenjenas", aña-
formación de todo el pro- de Isidoro Calzado, 
ceso de producción, "ante La capacidad de pro
el espectacular incremen- ducción se sitúa en las 
to de casi un 35% registra- cuarenta toneladas dia
do en la demanda de rias. 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

En los próximos días, empre
sarios en activo y potenciales 
de la provincia de Guadalaja
ra viajarán hasta Valencia pa
ra conocer de forma directa 
las ñanquidas más importan
tes del sector y, si lo desean, 
realizar un estudio y un se-
guirrtíento sobre este tipo de 
negocios y sobre cada marca 
franquidadora en concreto. 

Como ya viene siendo ha
bitual, se trata de un viaje pro
gramado por la Cámara de 
Comercio e Industria de Gua
dalajara con el patrocinio 
también suyo que incluye 

una visita al Salón Interna
cional de la Franquicia (SIF), 
que se celebrará del 17 al 20 
de este mes. En esta feria par
ticipan unas 450 franquicias, 
que cubren prácticamente la 
totalidad de las modalidades 
de la oferta comercial (restau
ración, moda, ocio, tintorerí
as, servido, comerdo especia
lizado, viajes, reparadones...) 
además de ofrecer los nego-
dos más novedosos e impac
tantes. 

La visita oi;ganizada para 
los empresarios de esta pro
vincia desde la Cámara será 
de una jomada, prevista para 
el jueves día 18. 

La empresa acaba de cambiar su imagen corporativa. 

Empresarios alcanreños 
acudiirán al SEP 

ISO 9001 
ACREDITADO POR ENAC 

6MPR6S\RlaL 
"Io|gjmi4 

fedeto 

'*• '••'• '¿r^^ 

mrL^ií UK 

"í- Certificado de aprobación ^ 
Concedido a 

CBumOmFORMAaONDELA FEDERAa(»i BMPSESASULTOLEDANA 
,.- ' , VBRAHEXO 

ESPAÑA 

Sureau Ventas Qua^/y Inttmatio/ia/JEjpima, Syt 

certifica que el Sistema de Gestión de Ja Calidad de 

dicha orgam:(iuión ha side auditaday encalitrado 

conforme con ¡as exigencias de las nomtas: 

XJÑBSNBOXOIMOO 

ELblSTBMADEGESnONDELACAUDADSEAPUCAA 

•ítft %, 
"^J'-'^^&^^i^^ilUrAXTlaCJNDBACtlVtDADESPORWmvÁS. 

P¡ilkiA(jñfamMlmaaí lODEAOoppDBXIÓr, 

Sajii^ ^jt moKímgur íaj anJidtintí it apBaiáSn áitSiáiiiiéiU Cjutiin 
^Aia Of¿í>4 tsu mííjkaja titm tmpando ¿I mSdg^ ApVfníéfMparttr ár 

_ , :. lODEAGOSIÚDÉMÓl 

Cat^takcH; w,Vt*o 

La Federación Empresarial Toledana agradece a empresarios, trabajadores, alumnos; 
profesores, Instituciones y Administraciones Públicas de la provincia de Toledo, su 
inestimable colaboración durante 25 años. 

Sin ella, la Federación Empresarial Toledana no será la primera organización 
empresarial de Castilla-La Mancha, en obtener el certificado de calidad UNE en ISO 
9001:2000. 

Por tal motivo, se reconoce a la Federación Empresarial Toledana por disponer de 
un sistema de gestión de la calidad, aplicado al diseño e impartición de actividades 
formativas, en el Centro de Formación de Toledo y en sus delegaciones provinciales. 

Con este reconocimiento la Federación Empresarial Toledana asume el compromiso 
de aplicar en los próximos años, un sistema de formación de calidad destinado a 
empresarios, trabajadores y desempleados de la provincia de Toledo. 

Federación Empresarial Toledana 

Talavera de la Reina Toledo Quintanar de la Orden 
Torrijos Sonseca 
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Esta asociación defen 

Fricam agrupa al 75% de 
las empresas instaladoras 

TERESA ROMERO 

Toledo 

El pasado viernes 28 de 
septiembre se presentó en 
la sede de la Confedera
ción de Empresarios de 
Castilla-La Mancha 
(Cecam) en Toledo la 
nueva sectorial del gas, la 
calefacción, la fontanería y 
la calefacción. Bajo las 
siglas Fricam se dio a 
conocer la Federación 
Regional de Empresas Ins
taladoras y de Manteni
miento de Fluidos y Ener
gía de Castilla-La Mancha, 
oficialmente creada el 11 
de julio de 2001. 

El acto de constitución 
estuvo presidido por el 
presidente de Cecam, 
Jesús Barcenas, y represen
tantes de la junta directiva 
de la nueva Federación. El 
presidervfe idíu--la .misma, 
Luis Maganto", dio a cono
cer los objetivos con que 
nace Fricam así como la 
vocación de la sectorial por 
r ep resen ta r 
los intereses 
del conjunto 
de empresas 
dedicadas a 
la instalación 
de gas, cale
facción y 
fontanería. 

Por el 
m o m e n t o 
son 650 las 
firmas afiliadas a la Fede
ración, repartidas entre las 
provincias de Albacete, 
Cuenca, Ciudad Real y 

La Federación Regional de Empresas Instaladoras y de 
Mantenimiento de Fluidos y Energía se presentó en Toledo 

ú> presentación ofídal de.Frícam tuvo lugar en la sede toledana de Cecam 

Toledo. Guadalajara no se 
ha incluido en Fricam por
que, a pesar de que cuenta 

con una 

Su primer objetivo 
será incorporar a 

la Federación 
empresas 

instaladoras de 
Quadalaiara 

o r g a n i z a 
ción de 
representan
tes del sector 
ésta aún no 
funciona a 
pleno rendi
miento. Por 
ello, una de 
las primeras 
metas que se 

ha propuesto cumplir la 
Federación es incorporar 
la sección alcarreña a Fri-

La representación por 
provincias la encabeza 
Toledo, con 275 empresas 
afiliadas. Le siguen las 
160 de Ciudad Real y 
Albacete con 140. Por 
último, en Cuenca hay 75 
instaladoras inscritas en 
la sectorial. Del total de 
empresas dedicadas a 
esta actividad, el 75% ya 
pertenecen a Fricam. 

El presidente ' de 
Cecam, Jesús Barcenas, 
destacó la importancia de 
este sector productivo 
para la sostenibilidad de 
otras actividades como la 
construcción y recordó la 

dente de los instaladores, 
Luis Maganto, cifró las 
aspiraciones de la aso
ciación en la adecuación 
del sector a una realidad 
cambiante en cuanto a 
exigencias de seguridad y 
nueva normativa. 

En su opinión, el sector 
del gas, la calefacción y la 
fontanería en general, 
precisa un puente que 
ponga en contacto a las 
empresas instaladoras 
con la Administración. 
"Para satisfacer esta nece
sidad se ha creado Fri
cam", aseguró. 

Además, Maganto 
explicó que la Federación 
de Instaladores de Flui
dos y Energía se dedicará 
a "la defensa, asesora-
miento y representación 
del sector". Otro punto 
reseñable en sus objetivos 
es la lucha contra el intru

sismo labo
ral y la falta 
de profesio-

nueva Fede
ración y 
ofreció a Fri
cam el 
apoyo y el 

a s e s o r a -
miento de la 
Confederación de Empre
sarios de Castilla-La 
Mancha. 

Por su parte, el presi-

representar cí 

responsabilidad de,estos 
profesionales en temas de 
reciente actualidad como 
la legionella. 

Ba rcenas ^^^ít% 
felicitó a los • ^ ^ ^ j ^ 

responsables FnCCOTl SUrge pOra nalidad de 
de esta . ..._ i una minoría 

oportunista. 
Las activi
dades de 
Fricam han 
c o m e n z a d o 

esta misma 
semana con 

unas jornadas sobre segu
ridad en las instalaciones 
celebradas en el Hotel 
Beatriz de Toledo. 

sector y 
mediar entre 

empresarios y la 
Administración 

Cuatro 
furmas 

vinícolas de 
Ciudad Real 

vichan a Tokio 
REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Cuatro empresas vinícolas 
de la provincia de Ciudad 
Real han estado presentes 
los días 1 y 2 de octubre 
en una exposición-degus
tación de alimentos y bebi
das españoles que ha teni
do lugar en Tokio (Japón), 
organizado por cinco Cá
maras españolas en cola
boración con la Oficina 
Comercial de España en 
Tokio. 

Las empresas de Ciu
dad Real que han estado 
en Tokio: Bodegas Real, 
S.L., de Valdepeñas; Bode
gas Muñoz Montoya, de 
Pedro Muñoz, Vinos y Bo
degas, de Socuéllamos e 

^ . ' I I - ;u r 

Hijos de Juan Antonio Pei
nado, de Tomelloso. Ade
más, la empresa cordobesa 
Moreno, fabricante y co-
mercializadora de vino 
también forma parte de la 
delegación ciudadrealeña. 

La participación de las 
empresas de esta provin
cia en este viaje cuenta con 
el patrocinio de la Diputa
ción y de la Junta de Co
munidades, que 7 ^ ^ e n -
cionan más de la mitad de 
los costes de la expedición 
comercial. 

Ciudad Real vendió vi
no a Japón el año pasado 
por un importe de 134 mi
llones de pesetas. 

Esta misión empresarial 
dedicó el pasado miérco
les, 3 de octubre, para 
mantener contactos co
merciales. 

M. JOSÉ G . CERVIGÓN 

Ciudad Real 

La Agenda Municipal de 
Desarrollo Local de Bolaños 
(Qudad Real), en colabora
ción con la Cámara de Comer
cio e Industria de Qudad Real 
y la Diputación Provincial, 
han programado una Misión 
Inversa para empresarios de 
muebles de baño, que tendrá 
lugar del 8 al 10 de octubre y 
en la que participará activa
mente la Asociación de Fabri
cantes de Muebles de Baño de 
Bolaños, integrada por 12 
empresas que dan empleo a 
unas 500 personas. 

El objetivo de esta misión 

Misión Inversa para empresarios 
del mueble de baño en Bolaños lei mueoie ue oanu en ouianus 

juu Agencia Municipal de Desarrollo junto con la Cámara y. la 
Diputación organizan esta iniciativa con empresariado alemán 

comercial, que traerá a esta 
localidad a una decena de 
empresarios de Alemania, 
consiste en la búsqueda de 
nuevos mercados en el 
extranjero que sigan garanti
zando la viabilidad de las 
empresas y puestos de traba
jo, según explicaba el concejal 
de Promoción Económica y 

Empleo, Miguel Ángel Val-
verde El programa de activi
dades de esta Misión Inversa 
se inicia el 8 de octubre en la 
capital, con sendas recepcio
nes de bienvenida a la dele
gación comercial alemana 
tanto en la Cámara de Comer-
do como en la Diputadón , 
para salir a continuadón hada 

Bolaños, a visitar la Exposi-
dón de Muebles de Baño que 
se instalará para la ocasión. 

El Centro Municipal de 
Formadón y Empleo, ubicado 
en el polígono industrial "El 
Salobral" de Bolaños, acogerá 
la Exposidón de Muebles de 
Baño, lugar donde se estable
cerán los primeros contactos 

directos entre empresarios 
bolañegos y alemanes. 

Durante el martes y el 
miércoles se producirá una 
serie de visitas a empresas 
bolañegas, programa previa
mente acordado entre los 
empresarios alemanes y los 
técnicos de la Cámara de 
Comerdo. 

Miguel Ángel Valverde 
explicaba que "además, la 
Cámara de Comercio, a tra
vés del CEEI, en colabora
ción con la Agencia Munici
pal de Promoción y Desa
rrollo, está realizando un 
estudio de comerdo exterior 
para abrir mercados en dis
tintos países no sólo para 
fabricantes de muebles de 
baño sino también del sec
tor del mueble en general, 
uno de los prindpales secto
res económicos de la Man
comunidad Campo de Cala-
trava, estudio que se preten
de presentar durante los 
actos de la misión inversa". 
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Dos multinacionales 
visitan Alcatel en Toledo 

Mientras se sospecha de que Famnúna y Jabü podrían estar interesadas en 
comprar la planta, la Dirección no quiere hacer ningún comentario al respecto 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

La planta que Alcatel tiene en 
Toledo ha sido visitada a finales 
del mes de septiembre por dos 
multinacionales estadouniden
ses, Fammina y Jabil, que se dedi
can a la fabricación de compo
nentes de telecomunicaciones, 
según confirmó a este semanario 
el presidente del comité de 
empresa, Juan Hernández Salme
rón. 

Mientras, desde la Dirección 
de Alcatel en España no se ha 
querido hacer ningún comentario 
al respecto, ni asegurando ni 
negando esta información, el 
representante sindical reconocía 
la existencia de preocupación 
entre los trabajadores ya que se 
sospecha que estas visitas pue
den suponer que se va a llevar a 
cabo una venta de la planta y no 
saben en qué condiciones se hará. 

A nivel internacional, Alcatel 
tiene puesta en venta la mayor 
parte de sus factorías, como ya 
anunció a finales de junio. Sin 
embargo, días después aseguró 
que las fábricas de Toledo y Villa-

verde no serían vendidas este año 
y desde entonces, oficialmente, 
no se ha vuelto a dar ninguna 
otra información. 

Salmerón explicaba que la 
estrategia de Alcatel "es la de des
prenderse del 90% de sus fábricas 
pero mantener sus ingenierias y 
la investigación. Por su parte, 
Fammina y Jabil son empresas 
que fabrican por contratación y 
no se dedican a la investigaición. 

La preocupación de los traba
jadores se basa en que no se cono
ce qué premisas pueden poner 
los teóricos compradores de la 
planta toledana para hacerse con 
ella y si las condiciones de venta 
incluyen que la nueva firma se 
haga con todos los trabajadores o 
no. 

Fammina tiene experiencia en 
la compra de fábricas de otras 
conocidas empresas, ya que hace 
un tiempo se hizo con la planta 
de Leganés de Ericson que ahora 
se llama S.C.I. En esa compra asu
mieron a la mayor parte de la 
plantilla y con el resto se llevo a 
cabo un plan de rentas y bajas 
incentivadas. 

REDACCIÓN 

Economía y Empresas 
de Castilla-La Mancha 
prepara sus n Jomadas 
En esta ocasión se analizctrán ''Las grandes 
transformaciones en Castilla-La Mancha" 

Alejandro Gil; el presidente dé la 
Confederación Empresarial Re
gional de Castilla-La Mancha, 
CECAM, Jesús Barcenas, y tam
bién se espera contar con la parti
cipación del presidente del Con
sejo Regional de Cámaras, Juan 
Antonio León Triviño. 

Las I Jomadas de Economía y 
Empresas de Castilla-La Mancha 
se celebraron en mayo del año 
2000 en Cuenca y contó con un 
gran número de asistentes en el 
Auditorio de esta ciudad. La or
ganización de las mismas, tanto 
el año pasado como esté, se reali
zó a través de la Agencia Mateo: 
Mateo Comunicación. 

El año pasado contamos, entre 
otros con la participación en la 
Jomada de Emilio Ontiveros, pre
sidente de Analistas Financieros 
Internacionales, y los diputados 
nacionales Francisco Utrera y 
Juan Manuel Eguiagaray. 

C-LM 
Economía y Empresas de Castilla-La 
Mancha está preparando sus II 
Jomadas que en esta ocasión se 
celebrarán en Toledo el próximo 
14 de noviembre y tendrá como 
tema genérico "Grandes Trans
formaciones en Castilla-La Man
cha". Bajo esta paraguas se abor
dará las transformaciones que 
tanto en cuestión tecnológica, co
mo financiera, de gestión o infra
estructuras se están produciendo. 

Precisamente sobre infraes
tructuras tendrá lugar una Mesa 
Redonda con el tema "Grandes 
Inversiones en Infraestructura en 
Castilla-La Mancha que cambia
rán el panorama económico re
gional". Esta Mesa contará con la 
presencia del director general de 
Economía y Presupuestos de la 
Junta, Julián Sánchez Pingarrón; 
el consejero de Obras Públicas, 

El próximo 9 de septiembre 
tendrá lugar en Estrasburgo una 
reunión del comité europeo de 
Alcatel restringido integrado por 
cinco miembros, en el que los 
diferentes representantes de los 
trabajadores de las plantas euro-
pesas podrán en común la infor
mación de la que disponen para 
intentar conocer más detalles del 
futuro que se presenta para Alca
tel. 

En este sentido. Salmerón 
explicaba que Alcatel está intere
sado en vender todas las plantas 
de forma conjunta y por ello quie
ren conocer también de mano de 

Alcatel en Toledo cuenta con una plantilla superior a los 500 empleados. 

la Dirección como se está articu
lando la estrategia de venta. 

Alcatel tíene en España tres 
plantas: una en Toledo, otra en 
Villaverde, Madrid y otra en Vito-

rio. Las dos primeras Se dedican a 
la realización de componentes de 
telecomunicaciones y son las que 
por ahora han recibido las visitas 
de posibles compradores. 
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REDACaÓN 

\^arejo de Fuentes (Cuenca) 

El Grupo de Acción Local 
Adesiman (Asociación 
para el Desarrollo de la 
Sierra Baja y Mancha Alta 
Conquense) y por iniciati
va de uno de sus socios 
cofundadores, Adimac 
(Asociación de Desarrollo 
Integral de la Mancha 
Alta Conquense), ha veni
do trabajando en la bús
queda de un nuevo mode
lo de desarrollo local. 

Este modelo se caracte
riza por el protagonismo 
que adquiere la población 
en la gerencia y explota
ción de los recursos pro
pios d e jacomarca. 

-•^^^r^ibajPudiesftTrollada 
se ha niaterializado en la I 
Feria Provincial de Caza 
en la locali
dad de Villa-
rejo de Fuen
tes (Cuenca) 
y tendrá 
lugar entre 
los días 5 y 7 
de octubre 
de 2001. 

La activi
dad cinegéti
ca supone, 
eñ^ésia^l&eálfcfati' y en 
gran parte de la Comarca, 
una de las más importan
tes actividades económi
cas, tanto por la extensión 
de sus cotos como por la 
variedad cinegética que 
contiene. 

La caza constituye así, 
un motor fundamental 
para el desarrollo rural, 
que sirve como instru
mento para la promoción 
de los productos agroali-
mentarios de la zona, de 
cauce para la sensibiliza
ción de la población en la 
conservación del medio 
ambiente y permite acer
car a las gentes a la cultu
ra de la caza, contribuyen
do así a divulgar un patri
monio y una forma de 
vida que ha impregnado 
las tierras conquenses 
desde antaño. 

Adesiman quiere que 
esta I Feria Provincial de 
Caza se convierta en el 
vehículo para conseguir a 
largo plazo los siguientes 
objetivos: 

1.- Potenciar la dinami-
zación socioeconómica de 
la zona. 

2.- Utilizar la forma
ción para conseguir la 
participación y gestión de 
la población. 

3.- Hacer un uso soste-
nible de los recursos natu-

F 
Una iniciaüya de parti^ 

La I Feria Provincial de Caza, un 
impulso económico y social 

Se van a realizctr 
una serie 

de activióUides 
para potenciar 
la caza en la 

provincia 

Cuenta con la participación del municipio de Villarejo de Fuentes y el 
objetivo principal de esta muestra es permanecer a lo largo del tiempo 

IFOTOTOAl l 
VILLAREJO 

DE FUENTES 
Feria 
Provliipíi 
de 

rales, culturales y huma
nos de la comarca. 

4.- Reafirmar la identi
dad de la población con 
respecto a su historia, su 
cultura y su territorio. 

Respondiendo a la filo
sofía de este nuevo mode
lo, la organización y ges
tión de la Feria queda en 
manos de la Asociación 
para el Desarrollo de los 
Recursos Naturales de 
Villarejo de Fuentes "La 
Perdiz Roja", creada para 

este fin, y en 
la que parti
cipan como 
socios su 
A y u n t a -
miento, su 
Coto y su 
Asoc iac ión 
de Mujeres, 
pero en la 
que se 

e n c u e n t r a n 
implicados todos los 
colectivos de la localidad. 

Actividades de la feria En la imagen, el cartel anunciador de la feria. 

Para todo ello se han 
organizado una serie de 
actividades que se desa
rrollarán en los días que 
dura este evento.. 

En el capítulo de for
mación de todos los asis
tentes, adultos y niños, se 
van exponer diversas 
ponencias para acercar un 
poco más la caza a los 
habitantes de los pueblos 
y abrir así una puerta al 
desarrollo rural. El fin es 
plantear la opción de la 
caza como motor de desa
rrollo. 

En esta actividad con
tarán con la presencia de 
tres ponentes muy rele

vantes en el mundo de la 
caza como son: Juan Deli
bes (director del canal 
Seasons), Ismael Tragace-
te (campeón de España de 
Caza menor 
con perro 

durante los 
años 1984 a 
1988 y 1996 y 
campeón del 
mundo en 
1990); Aurelio 
Pérez (natura
lista en series 
de televisión 
como "El 

Hombre y la Tierra" y 
silencio Roto". 

También se van a reali-

Poteru:iar la 

El 

zar exhibiciones de perros 
de muestra, a cargo de: 
Julián Olalla López (cam
peón de España de Caza 
San Huerto año 2000) con 

el perro, 
Karen del 
C a s t i l l o 
de Alman-
sa (Poin-
ter); Laura 
M o s s i 
T o m á s 
( campeo
na de 
Espafia de 
Caza San 

Humberto año 2000) con el 
perro, D'air (Pointer); 
Vicente Lisarde Sabater 

dinamización 
socieconónúca de 
la zona, es una de 
las pretensiones 
de Adesiman 

(campeón de España de 
caza práctica año 1999) con 
el perro, Khuman e Flaske 
(Pointer); y José Vicente 
Mossi Zaragoza (coordina
dor de perros de muestra y 
responsable de la Federa
ción de la Comunidad 
Valenciana de Perros de 
Muestra) con el perro Oto 
(pointer). 

En el apartado de cetre
ría, a cargo de Falcon 
RLS, que hará la exhibi
ción con: halcones pere-
gi mos; Harris Hawks; y el 
híbrido de Gerifalte x 
Sacre. 

Por otra parte la exhi
bición y desfile de reha
las, que correrá a cargo de 
los Hermanos Rodrigo de 
la localidad de Villarejo 
de Fuentes. 

Otro de los fines son 
las competiciones y con
cursos cinegéticos para lo 
que se van a realizar carre
ras de galgos con liebre 
mecánica; tiro al plato; 
fotografía temática y tiro 
con arco. 

Y en el apartado de 
comercialización de pro
ductos habrá diversos 
expositores (como armerí
as, empresas de seguridad, 
diversas empresas de la 
caza, cetreros, canales temá
ticos de TV y una empresa 
incineradora de animales) 
que presentarán al público 
los productos de la zona; 
además se instalará un stand 
de productos de la comarca 
Adesiman y los estableci
mientos hosteleros y tiendas 
de Villarejo ofrecerán sus 
productos a la gente. 

*• LOCALIZACÍÓN: 
Es un pueblo de la 
provincia de Cuenca 
y se encuentra dentro 
de la Mancha Alta de 
Cuenca. 

«• ACCESO: La Na
cional III, que se en
cuentra a 11 kilóme
tros de Montalbo. 

*• POBLACIÓN: 800 
habitantes. 

*• ECONOMÍA: Sé 
basa en la agricultura 
de cereal, olivo y gi
rasol, aunque existan 
varias empresas de 
carácter familiar. 

•• MONUMENTOS: 
/ El Castillo de 
Fuentes. 
/ La ennita de 
Nuestra Señora de 
Fuentes. 
/ L a Iglesia Santa .. 
María Magdalena 
/ El edificio del con
vento de los Jesuítas. 

*• FIESTAS 
PATRONALES: 
• Santísimo Cristo 
de los Pastores que se 
celebra el domingo 
de Pentecostés. Hay 
que destace la proce
sión del ;;or^Me sí 
porque no. 
/ La romería de 8 de 
septiembre, se va a la 
Ennita de Fuentes en 
procesión para dejar a 
la virgen en su lugar. 

La buena gestión de los propietarios y la abundancia de la pcrdi': ruja, características 
principales del Coto de Villarejo de Fuentes 

1.1 l>uciij >>fsti(iii de liih piiipiftaiicisy la jbun-

ddiicia lili ]<ordi¿ ruj j duliutniíci } cunrju siin 

Ids cai.uti-ii'.licds principales del Li)tii de Villd-

rv)u de l-urntes i|ue est.i ciimpueslii por \m 

piopiel.iiioK de Kib tieiras, j>iir iiiediu de u i u 

•ignipjcuin de ]>iupietArii>s El núinero de coto 

e.i el C'L-Uií2ñ 1 j sitiiariún ^fiigrdli(.ii >]ue 

ULupa est.i entio ti es teimiiKis municipales' 

\ i l l . i rej i i de I'uenk"», Mulliiliu y el I I i l i i ^ ehta 

ciinlcinnadu pin unj-< K.(H)0 huct.irras l'.\ terre

no pertfiíeie a MHl priipietaiiiis ijiie '•un lint 

(|ue el¡}>en a Itis I>I¡;JIIIIM de ri-preseiilai.iuii (la 

liinla deneral y la Junta KuLloia (luini.ida piir 

7 pmpietariiis por un tiempo limiladn a 4 

aiiiis) M actual prrtidrnte de este culo fs C)tim 

I emande/ ( arpinleiu. 

lieii^ralicanu-nte el iiitu se \ e atiave»ado pni 

tres Laireleías cumarcalefi y pi>r tiu<< mis 7án-

caia, lilanLO \ de las ilueit.i» Lna de las larac-

teribtirjs del lotci es que e^lá rodeado pnr 

\aiiah lincas privadak que pemiiten maiitenei 

la naturalidad del coto y la bravura de la<t 

espeLÍes cinvi;ét¡cah año tras aiiiis. Cnmo lurii i-

sidad destacar (jue de entie todab las fintas. 

-\ 

Mana de la O, luj;ai i-lei;ido *! M l-l Ke\, dnn 

]uan L ailos de liurLuiíi, para ca/ar \aii i is anus 

Ll coto por su parte tiene dos resenas de t.3/.y, 

una leriana al núcleo del pueblo, ) la otra 

lai ia se;;úii el estado de la pohiarion de ani

males. \ lo largo de todo el año se geneían 110 

tállelas de ÍA/J y sieinpie ha\ una tesen J de 

~l) la/adiiies. > en lo que lespeita a las espe

cies abundantes en el loto son la perdí/ nija, 

el lonejii. I.i paloma torca/, la paloma /unta, la 

tortilla, el laisan, la liebie, la codorniz y algu

nas especies de anátidas 
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REDACCIÓN 

C-LM 

Éxito rotundo de la Vuelta 
Ciclista a España a su paso 
por Albacete, Cuenca y Gua-
dalajara. Así han resumido 
los hosteleros de estas tres 
ciudades el balance de este 
importante evento deporti
vo que llegó a Albacete el 
miércoles, 26 de septiembre; 
a Cuenca, el jueves, 27 de 
septiembre y el viernes 28 
llegó a la capital alcancéis. 

En todas ellas los hoteles 
registraron durante dos ó 
tres días (los anteriores y 
posteriores a la Vuelta Ciclis
ta) un grado de ocupación 
cercano al 100%. Este evento 
también ha sido un impulso 
importante para dar a cono
cer estas ciudades castella-
nomanchegos, con sustan
ciosos resultados econó
micos, que en todas ellas to
davía están sin cuantificar. 

Este evento deporü 

La Vuelta a España deja ^^buen 
sabor de boca^^ a los hosteleros 
Durante dos ó tres días el grado de ocupación de los hoteles de 

Albacetef Cuenca y Quadalajara ha rondado el 100% 

Como cifras relevantes de 
la importancia de este even
to indicar que el volumen de 
negocio que mueve este 
evento deportivo asciende a 
2.400 millones; que colabo
ran 28 firmas comerciales y 
que entre las 3.000 personas 
que se mueven con la Vuelta 
hay 416 que trabajan en me
dios de comimicación, a las 
que hay que dar alojamien
to, por lo que no es de extra

ñar que los Ayimtamientos y 
Diputaciones pujen por con
seguir el paso de los ciclistas 
por su dudad. 

Así desde Albacete, el 
presidente de la Asociación 
Provincial de Hosteleros, 
Cesáreo Ortega, ha manifes
tado a este semanario que 
"la Vuelta Ciclista ha sido 
extraordinaria para la ciu
dad de Albacete. Ha sido un 
alivio económico para los 

hosteleros y estamos muy 
satisfechos". 

Durante tres días los ho
teles de la capital albaceteña 
han estado al 100%, e inclu
so según señalaba Ortega 
han tenido que desviar 
clientes habituales a los esta
blecimientos de los muiúci-
pios cercanos a Albacete, 
"por lo que todos han salido 
beneficiados". 

La próxima edición de la 

Vuelta Qdista a España vol
verá a Albacete el 8 de sep
tiembre de 2002. "El próxi
mo año este evento llega a la 
ciudad en plena feria por lo 
que no vamos a poder dar el 
servicio que se merece", se 
lamentaba Cesáreo Ortega. 

En general el mes de oc
tubre es muy positivo, desde 
el punto de vista hostelero 
para Albacete, ya que hay 
un gran número de conven

ciones que atraen muchos 
visitaiües. 

En Guadcilajara, el paso 
de la vuelta ciclista ha gene
rado sin duda algunos cuan
tiosos beneficios para el sec
tor servicios, que el viernes, 
28 de septiembre y los dos 
días siguientes (por su cerca
nía a Madrid), hada su agos
to, pues estaba casi llenos. 
Así en esta dudad la ocupa-
dón hotelera fue superior al 
80% en la mayoría de los es
tablecimientos. 

(continúa en la página 
siguiente) 
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$ V:::W omercíal 
1̂ /Ü3 elefónica 

, de Castilla la Mancha, S.L. 

> GRUPO U N Í / ^ O -

Hnos . Becerril, 30 » 16004 C U E N C A 

Delegaciones: 

C/ Ranrión y Cajal, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

Servicio de centralita... sin centralita 

C E N T R A L I T A V I R T U A L 

Especial para Pymes. ¿Qué significa? Que su empresa ya puede disponer de 

centralita sin centralita. No son necesarios equipos ni instalaciones. 

¿Otras ventajas? Podrá conectar entre sí las líneas de su negocio aunque estén en 

edificios diferentes y las lineas internas son gratuitas. 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 
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¿I paso de la Vuelta Ciclista a su natn n», r..l - . V '" ' ' ' ' ' ' w...^,' ' '•'•^ C. 4 . I 
- ^ — ^_. ^ „ ^ „ ^ Hiuvoto una gran expectación del público. I 

Un evento de 
2.450 millones 

• FIRMAS COMERCIA
LES: 38 

• VOLUMEN DE NEGO
CIO ! 2.450 MILLONES 
DE PESETAS 

• PERSONAS IMPUCA-
DASs 3.000, DE LAS QUE 
416 SON PROFESIONA
LES DE MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN: 

• PAÍSES A LOS QUE 
LLEGA: 150 

• AUDIENCIA: 500 
MILLONES. 

• i ( i t , | 

(viene de la página anterior) 
Si se compara con el 

mismo periodo del año 
anterior, la media de ocu
pación suele oscilar entre 
el 50 y el 60% de luenes a 
jueves. 

Para el presidente de la 
Asodación de Hosteleros 
de Guadalajara (AHG), 
Manuel Jiménez, desde el 
punto de vista turístico 
también ha supuesto una 
importante promoción pa
ra la ciudad. 

Los resultados, para Ji 
ménez, son una clara 
muestra de que Guadala
jara está preparada ya pa
ra acoger estos eventos. 
Concretamente, según da 
tos facilitados desde la 
AHG, las plazas de hotel 
en la capital se han quin 
tuplicado en los últimos 

-.^Veye años, pasando de 
^Jas 400 camas que había en 

1992 a las más de 2.000 
que hay actualmente ofer
tadas por ocho hoteles y 
con buenas perspectivas 

enfocadas a la construc
ción de más estableci
mientos de estas caracte
rísticas. 

"Guadalajara ha de
mostrado en muchas oca
siones que puede ofrecer 
un producto muy compe
titivo, ya que dispone de 
una planta hotelera total
mente renovada, con bue
nas instalaciones y con 
una relación calidad-pre
cio que nos favorece frente 
a establecimientos de Ma

drid", expresaba Jiménez. 
El paso de la Vuelta Ci

clista a España ha dejado 
una huella imborrable a su 
paso por la ciudad de 
Cuenca, donde las apenas 
mil plazas hoteleras dispo
nibles han sido iiisuficien-
tes para absorber una de
manda de alojamiento que 
se multiplicó casi por cua
tro durante el día y medio 
que duró el evento. 

Así, muchos de los 
miembros que acompañan 

a la organización de la 
Vuelta se han visto obliga
dos a desplazarse a locali
dades próximas a la capi
tal conquense, como es el 
caso de Cañete, donde el 
grado de ocupación de los 
establecimientos hostele
ros prácticamente ha roza
do el cien por cien. 

En este sentidoj, los hoteles 
consultados por e t e semana
rio han mostrado su deseo ^ 
que esta competición deporti
va vuelva a Cuenca en un bre
ve plazo de tiempo. 

La 
^lai 

r'W^M^ara, dudad de Con^n.n.», orggnf,.»» ,m. . . 
^encarsue de Uromodonar la capital 

El prcMdcnte de h Asocúdón de Hwtele-
rob d« Guadalajara, Manurl JimÉnez, ha 
vuelto aiusUtir en qu« un prD>erto impop. 
lanlc de creación de una oficina de gestión 
que bajo el nombre-GuadaJajaia, dudad 
de Congresos,", berá el organismo que be 
encaigue de promodonar la capibl como 
dudad de longress. U iniciativa buige al 
Wibtir también la intención de que Guada
lajara cuente en jo6 pióximos añob con un 
N a d o de Congresos. Segán Jiménez; 
fdesde que d Ayuntamiento de Guadalaja-

ra y la Conwjerfa de Industria Cümcn«ron 
a preparar la Fundadón Guadalajara, du
dad de Congrebo», iiucstia as,ociadón ha 
apoyado «1 proyecto porque considetambs, 
que las intracstmctuias hoteleras cbUn 
preparadab para eflo y que la dudad va por 
delante de los políticos". Desde c*ta ofíd-
na be organizará la celebración de eventos 
de momento en dibtintab inblaladoncb de 
,1a dudad o salones de hoteles hasta que 

• esté aeado el pabcio de Congresos, que 
sin lugar a dudas generará m ú turismo. 

- — - • . j •! ™ ™ „ _ ™ ™ . , ™ , 

Acondicionar la vía Baeza-Ütieí 
^pondrá más de 800 millones 

DAVID GARCÍA 

Albacete 
La Diputadón Provincial de 
Albacete y uiw veintena de 
ayuntamientos de la provincia 
han llegado a un acuerdo paia 
recuperar la Imea férrea Baeza-
Utiel como vía verde para dis-
fmte de los dudadanos que 
deseen hacer senderismo, 
ddismo o mtas a caballo. 

Este proyecto que ya cuenta 
con antecedentes para su ejecu-

dón ha resultado siempre 
inviable. Quizás por los costes 
o quizás por la dqadez de las 
administradones que han per
mitido arrinconar en el olvido 
alrededor de siete mil kilóme
tros de líneas abandonadas en 
toda España. . 

El diputado provincial de 
Medio Ambiente, Ramón 
Sotos, no se colgó ninguna 
medalla, pero ha sido capaz en 

esta legislatura de técnicos en 
planeamiento urbaiústico y 
ayuntamientos afectados que 
sea precisa para transformar el 
trazado y recuperar d itinera
rio Iradidonal. 

Desde 1993 estos antiguos 
trazados están siendo acondi-
donados como recorridos eco
lógicos por el ministerio de 
Medio Ambiente, Renfe y la 
Fundadón de Fenocarriles 

España que se encarga de coor
dinar los programas de Vías 
Verdes. 

El acondidonamiento glo
bal de esta vía, una de las más 
largas que existen en d país 
podría rondar los 800 ó 1.000 
millones de pesetas, pues se 
trata de recuperar mtre 80 y 
100 kilómelros a i la parte que 
corre^xmde a la provincia de 
Albacete. 

En , — - r „ !• , „<^^ 
la imagen una de las habltadones de la casa tutal 

Viso del Maitiués 
refuerza su oferta 

turística 
Han abierto una casa rural que 

ha costado 53 miüones 
M'JOSÉ GARClA-CERVIGáN 

Ciudad Real 

oferta turística que onece 
localidad dudadrealeña de 

rViso^del4>4arqués se ha refor-
jzado sustandalmente con la 
iinauguradón de una casa ru-
iral en d paraje del Valle de los 
jPerales y con las reformas que 
se están acometiendo en el 
:hotel "La Almazara del Mar
qués", ambas infraestructuras 

propiedad munidpal. Las 
;dos actuadones supondrán 
;ima inversión cercana a los 

millones de 
ipesetas. 

La casa rural, 
isituada en el 

ignífico entor-
d d Valle de 
Perales, viene 

completar un 
icomplejo forma-

por aulas de 
inahiraleza, res
taurante y pisd-

y, en un futuro próximo, 
:habrá un parque forestal en 
i este paraje. 

Su coste ha sido de 53 mi-
jllones de pesetas. H Ayunta-
imiento ha aportado casi 30, la 
ÍDiputadón de Gudad Real 15 
jmillones y gracias al Progra-
inw europeo Leader II, se han 
^obtenido los 8J5 millones de 
'pesetas restantes. 

Esta infraestructura tiene 
una superñde total de 438 
metros cuadrados de superfi-
de construida en dos plantas, 
;además de otros espados ex
teriores como patios y terra-

ma^ 
;no 
iios; 

Las dos 

zas. En la planta baja está si
tuado el salón-comedor, la sa
la de televisión, la recepción, 
los aseos y la cocina, así como 
un pequeño almacén; mien-
fras que en la primera se han 
habilitado ocho habitadones 
con baño. 

Por otro lado, d Ayunta
miento de Viso d d Marqués 
ha inidado obras de ámplia-
dón d d hotd "La Almazara 
d d Marqués", que supondrán 
una inversión de 10 millones 
de pesetas y que permitirá 

duplicar su 
capaddad. 
Los trabajos 
van a permi
tir duplicar 
el número de 
habitaciones 
disponibles, 
p a s á n d o s e 
de las 15 que 
existen ac
tualmente a 

un total de 30 habitadones 
dobles con todos los servidos 
complementarios. 

Los fondos para llevar a 
cabo esta achiadón proceden 
d d Fondo de Cooperadón 
Local de la Consejería de Ad-
mirtístradones Públicas, que 
aporta siete millones, y dd 
Ayuntanüento, que se hace 
cargo de los tres restantes. 

Cuando finalicen las obras 
que se vienen ejecutando en 
los últimos años, se habrán in
vertido más de 60 millones de 
pesetas en esta infraestructura 
hotelera. 

actuaciones del 
municipios 

tendrán una 
inversión de 11^ 

millones 
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Los ratios provinciales de 
los créditos y depósitos que 
mantenían los bancos en 
Castilla-La Mancha a fina
les del año pasado en rela
ción con el número de habi
tantes, con el número de 
oficinas y con los emplea
dos se encuentra en casi to
dos los casos por debajo de 
la media nacional. El único 
caso en el que la situación 
es al revés es en los depósi
tos por empleado, que en la 
región es de 1.862 euros 
(309.810 pesetas) por 1.783 
euros a nivel nacional 
(296.666 pesetas). 

Según se puede deducir 
de los datos provinciales 
recogidos en el Anuario Es
tadístico de la Asociación 
Española de la Banca (AEB) 
del año pasado, el crédito 
medio por oficina en la re
gión es de 9.244.000 euros 
(1.538 millones de pesetas) 
miénífás "qué a' nivel ná-
aonal esta afra se eleva ca
si el doble, ya que es de 
18.029.000 euros (2.999 mi
llones de pesetas). Los de
pósitos por oficina se cifran 
.en los 8.872.000 euros, 
4.795.000 euros, por debajo 
de la media nacional. 

La provincia que cuenta 
con un mayor volumen de 
créditos por oficina es Al
bacete con 12.348.000 euros 
y la que menos cantidad re
gistra en este ratio es Cuen
ca con 6.343.000 euros. Por 
contra, la provincia con
quense es la que tiene la 
mayor cantidad de depósi-

El crédito por oficina bancaria en la 
región es de 9,2 millones de euros 
El ratio entre depósitos por sucursal es de 8,8 millones de 

euros, casi 4,S millones de euros por debajo de la media 

tos por oficina, 9.357.000 
euros, mientras Toledo era 
la que a 31 de diciembre de 
2000 acumulaba un depósi
to medio por oficina me
nor, de poco más de 8 mi
llones de euros. 

En los diferentes ratios 
que se analizan en este 
anuario se puede compro
bar como la provincia de 
Cuenca apuesta más por 
ahorrar y poner su dinero 
en depjósitos bancarios que 
en endeudarse a través de 

créditos con las entidades. 
Albacete es el ejemplo con
trario puesto que tiene con
signados una cuantía de 
depósitos medios más pe
queña que de créditos. El 
resto de provincias mantie
nen una situación más 
equilibrada entre irnos pro
ductos bancarios y otros. 

En los ratios en los que 
se observa una distancia 
menor entre la media re
gional y la nacional son los 
que se refieren la relación 

entre créditos y depósitos 
por empleado. Así, en el 
primer caso a nivel regio
nal esta media es de 1,8 mi
llones de euros por 2,3 mi
llones de media estatal y en 
depósitos, Castilla-La Man
cha cuenta con un mayor 
volumen de depósitos por 
empleado, 1,8 millones por 
1,7 millones de media na
cional. 

La relación de créditos 
por habitantes también es 
digna de reseñar, ya que si 

a nivel nacional esta media 
es de 7.330 euros ( 1,2 mi
llones de pesetas) en la re
gión se reduce hasta los 
2.8á9 euros (480.690 pese
tas). En los depósitos por 
habitante la diferencia es 
menor, al pasar de 2.846 eu
ros (473.534 pesetas) en la 
comunidad castellano-
manchega a los 5.557 euros 
(924.607 pesetas). 

Los habitantes por ofi
cina bancaria en Castilla-
La Mancha están también 

por encima de la media 
nacional, ya que en el pri
mer caso son 3.223 por su
cursal y a nivel nacional 
2.459. Las provincias cas-
tellano-manchegas que 
elevan esta media son Al
bacete y Ciudad Real que 
tienen una cifra muy cer
cana a los 4.000 habitantes 
por oficina. 

Los empleados por ofi
cina en la comunidad es 
de unos 5 mientras que ni
vel nacional es de 8. Nin
guna provincia de la re
gión llega a esta última ci
fra, siendo Albacete la que 
se encuentra más cerca de 
la media estatal con 6 em
pleado? por oficina; 

Teniendo .en cuenta el 
resto de provincias espa
ñolas, Madrid es la que 
cuenta con una mayor nú
mero de empleados por 
sucursal bancaria con 15, 
seguida de Ceuta y Meli-
Ua, con 10 cada una de 
ellas. Sin embargo, en ha
bitantes por oficina Ma
drid está por debajo de la 
media con 2.030. 

La provincia madrile
ña es la que cuenta con las 
oficinas bancarias con 
más movimiento con una 

• media de depósitos por 
oficinas de 34.808.000 eu
ros y de créditos de 
37.060.000 euros. 

NAVES PREFABRICADAS 
GANADERAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES 

VIGAS DELTA canto variable 
VIGAS ITALVAN naves planas 
VIGAS DE CARGA 
PILARES, MÉNSULAS 
CORREAS 
VIGA H, PORTACANALON 
PANELES CERRAMIENTO 
PLACAS ALVEOLARES 
VIGUETAS TS-DT 

Visite nuestra página web 

http: //www.vanguard.es 

OTROS PRODUCTOS 
• ADOQUINES 
• TERRAZOS 
• ¡VIOBILURiO URBANO 
• OBRAS PUBLICAS 
• FACHADAS 
. FORJADOS 
• SEPULTURAS 
• CUBIERTAS 

V^ISIGUARD 
PREFABRICADOS P.\RA CONSTRLCCION Y URBANISMO 

TFNS.: 91. 411 47 97 / 91.564 40 37 
FAX: 91.411 71 59 

(Fábricas: C.Real, Toledo, Albacete, Cuenca) 
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El Gobierno regional presentará en 
Madrid la nueva emisión de deuda 
F. J . LLANA NIETO 

C-LM 
La Consejería de Econo
mía y Hacienda va a pre
sentar el próximo día 10 
de octubre en Madrid su 
próxima emisión de deu
da pública, que tendrá 
lugar antes de que finali
ce el año, y que inicial-
mente tiene un importe 
de 92 millones de euros 
(más de 15.000 millones 
de pesetas). Esta canti
dad, sin embargo, no se 
colocará en su totalidad 
en una primera subasta, 
con casi toda seguridad, 
tal y como ha ocurrido 
en emisiones anteriores. 

El anuncio de presen
tación de la deuda ha 
coincidido en el tiempo 
con la publicación por 
parte del Banco de Espa
ña de los datos de en
deudamiento de las co-

El volumen máximo autorizcido se sitúa en 92 millones de 
euros, aunque seguramente no se colocará en su totalidad 

munidades autónomas 
correspondientes al pri
mer semestre del presen
te año, y que arrojan un 
incremento del 5% saldo 
deudor con respecto al 
mismo periodo del año 
anterior. 

Estos datos (elabora
dos según la metodolo
gía del Protocolo del Dé
ficit Excesivo) reflejan 
que la deuda de Castilla-
La Mancha aumentó un 
11,4% en relación al pri
mer semestre de 2000, si
tuándose en 632 millones 
de euros (105,156 millo
nes de pesetas). 

De esta forma, la co
munidad castellano-man-
chega ocupa el quinto lu
gar dentro del territorio 

La región tiene el segundo ratio deuda/PIB más bajo de España. 

nacional entre las regio
nes menos endeudadas, 
superando únicamente a 
La Rioja (167 millones de 

euros). Cantabria (237 mi
llones), Baleares (373 mi
llones) y Murcia (601 mi
llones de euros). 

A pesar de este pano
rama, las cifras referidas 
a Castilla-La Mancha 
arrojan como balance 
más positivo que la deu
da pública se ha reduci
do un 6% entre el pr imer 
y segundo trimestre del 
presente año, cuando en 
el conjunto del territorio 
nacional esta recupera
ción apenas ha alcanza
do el 0,8%. 

El peso de la deuda 
castellano-manchega en 
el Producto Interior Bru
to (PIB) regional se sitúa 
en el 2,9%, el segundo 
ratio más bajo entre las 
regiones de España, tan 
sólo mejorado por el de 
las Islas Baleares, que al
canza el 2,5. 

Santander 
Central Hispano 
colabora con la 
Universidad de 

Castilla-La Mancha 

REDACCIÓN 

C-LM 

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Alberto Arroyo, y el presi
dente del Santander Central 
Hispano, Emilio Botín, ha 
firmado en Ciudad Real un 
convenio de colaboración 
para patrocinar la exposi
ción Los arzobispos de Toledo y 
la Universidad Española, que 
se inaugurará el 4 de marzo 
de 2002 en la iglesia del con
vento de San Pedro Mártir 
de Toledo. 

Los responsables de am
bas organizaciones también 
han firmado otro acuerdo 
para colaborar en una inves
tigación orientada a encon
trar nuevas fórmulas de tra
tamiento de los accidentes 
cerebro vasculares y sus se
cuelas. 

Mirador de la Bolsa 
ANTIIC3IPAMD0 ILAS €1LA¥1S DEIL MIE1R€AB0 

El índice de confianza en la economía de la Unión 
Europea de septiembre, un indicador que revela 
la actitud de la industria, los consumidores y el co
mercio, se ha colocado al igual que en agosto en 
los 100,1 puntos. Aún no recoge el impacto de los 
atentados del 11 de septiembre en Estados Uni
dos, dado que en su gran mayoría los datos han 
sido recogidos antes de esta fecha. 

El índice de confianza de los consumidores 
en septiembre se situó en los niveles más bajos 
desde noviembre de 1997 en la zona euro. Por 
su parte, el de los empresarios también ha con
firmado las previsiones colocándose en los -11 
puntos después de los -10 de agosto. 

De vez en cuando me gusta incluir los co
mentarios de otros analistas, para proporcio
narles otro punto de vista y subir el nivel de la 
sección: Juan Bastos, de Ibersecuritis describe 
sus claves, transcribo en la tarde del miércoles: 
Estamos en im momento complicado. En el 
muy corto plazo asistimos a una cierta tranqui
lidad en los mercados dentro de una enorme in-
certidumbre. No sabemos lo que va a ocurrir, 
pero debido a la ausencia de acciones militai 

por parte de Estados Unidos, la gente está un 
poco despistada, no sabemos si estamos o no en 
guerra. Hay una especie de espera, y lo que 
ocurre es que después de las fortísimas bajadas 
que han tenido algunos valores es lógico que 
los precios vayan recuperando unos niveles 
más aceptables, porque están realmente baratos 
y no hay movimientos negativos en el entorno 
político. 

En la actual situación hay bastantes escena
rios posibles y cestas que uno se puede hacer a 
partir de ellos. A la bolsa nimca se debe "jugar", 
hay que invertir según unos objetivos y un mo

delo. Podemos apostar a que no va a ocurrir na
da serio y como consecuencia tratar de sacarle 
partido a los valores que más han caído. Alter
nativamente, se puede elegir un escenario más 
de medio plazo con valores financieramente 
muy fuertes, con una alta rentabilidad por divi
dendo, (más del 4%) y que ocurra lo que ocurra, 
se puede esperar que dentro de dos años todo 
estará estable de nuevo. Este es el escenario que 
más nos gusta. Dentro del Ibex tenemos los dos 
grandes bancos, Endesa e Iberdrola, Acesa, Red 
Eléctrica, y fuera del Ibex Zardoya Otis. En 
cualquiera de estos valores, las posibilidades de 

que el dividendo se vea recortado son míni
mas, prácticamente inexistentes. De lo que se 
trata es de "sentarse" durante dos años, con
virtiendo las acciones en bonos con rentabili
dades superiores a las de las letras. Y es de es
perar que dentro de dos años los títulos estén 
como nunimo a los niveles actuales. Y tam
bién podemos mantenemos en liquidez y es
perar a que decidan otros, "ya me subiré en el 
autobús en la segunda o tercera parada, que es 
mucho más seguro que subirme ahora". 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

I® AnbraoBpíi^nleieccramH)Eri 
el]be!;k£7.400sanuniiivddavede 

lesisfendaEsienivelcQínddeocnzQnasdeiEsistendaenmLKhos 
vakx£sdepesaLanf)luiade]o67.400pcdBclarpasoaunialty 
alaizaElsopQrtedelo67íH)nodd)emlocaisepaias^uirinan-
tBniendodesaaiaiioalcisla 

TeláxTicaesunvabrtazcxiablennenteíÍ£iteya]ci5laaaito 
pJaa}tnÍBnliasnopieidadll,50iIx)quetananBesunnivdde 

lEsisienda en 1̂ 15 a ^ n̂ Ttura provocará un escape akisl̂  al 
menos hasta la zana 12ÉQ En d G8VA hemcs visb una oonec-
dúnoansoporte lOlSOy resíBlEndaen U ^ la n Ĵtura deeslaie-
sislendaindkBtálapaEididaddeunesc^EndBSCHhayiin 
sopodeendTSOoan unbuenaspedoaocrtD plaza/̂ MtBoedi-
nen en d sopotle y los pedos láxilan ahí La Ksistenda está en 
^ , si se m r ^ tiene polenial hasla los 9.Taia sigue siendo un 
va]orbaÍBta.Sinxnpelos6puedelBnera]gpdeiBcamdopeiono 

paiBoeestardando señales fiabte&Qnivddeiesistanda más pró-
ximo está en 6,45 pero d valor kidavB eslá mi^ floja Repsd tie
ne lEsislenda en 16 Suiif)tuia provocará unescapecon objetivo 
niíiimol6;60lEndesaesláenunacaaE(riáncanungiadodede-
tedoroe9caso,sigpodeíuQza 

La zona de los 1740, un rúvd mi^ piádmo a los má)da)06 
'cleh3);escleiesisienda.Hd3Jelivonnminnotiassuiupturaestáen 
losl7ía 

Vuelven de nuevo los rumores de 
fusión en Dragados. El candidato 
más nombrado es FCC. 

La Seda planea opar una em
presa alemana de Pet y Políme
ros. El nuevo Presidente de la Se
da tiene grandes ambiciones de 
internacionalizar La Seda y el 
momento actual es interesante 
por el bajo precio de las acciones. 

Acuerdo amistoso entre Zeltia 
y Bristol-Myers Squibb, el líder 
en productos contra el cáncer. 
Fuentes cercanas a la empresa 
han declarado que el presidente 
J.MFemandez Sousa podría es
tudiar en los próximos días oferta 
de adquisición por parte de 
Squibb, tras el intaito fallido por 
parte de J&J. La condición priori
taria del presidente de la españo
la Zeltia, es la valoración actual 
de sus productos en fase de estu
dio, mucho más que lo ya conse
guido con J&J. Siendo también 
condición indispensable que la 
adquisición sea inferior al 40 de 
Pharmamat 
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Consiga regalos directos 
y un magnífico interés. 

.(lo.'j'm'j n;rt >bcL 

Imposición desde 250.000 Ptas. 
hasta 5,000.000 Ptas. 
* Consulte en su oficina las múltiples opciones de r e ^ b / retribució^Teconómica. 

Desde 2,38% hasta 5,05% TÁE 

Plazo HogarP£^4^ 
6 meses 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

HOSTELERÍA 

CAFE INTERNET 
ALMANSA S.L. 

Domicilio: C/Corredero,n°20 
(Al mansa) 

Capital Social: 4.000 euros. 
Objeto Social: Explotación de 
toda clase de negocios de hoste
lería y restauración, tales como 
restaurantes, bares, cafeterías, 
pubs, discotecas y heladería y 
los servicios de Internet por me
dio de equipos informáticos y 
de telecomunición. 

AGRARIO 

SIERRA BORJA S.L. 
Domicilio: Carretera de 

Circunvalación, s /n 
(Alcaraz) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social; La explotación y 
comercialización ganadera de 
reses bravas y, de otros tipos, de 
ganados; explotación y arrenda
miento de fincas rústicas; y la 
explotación y comercialización 
d^ productos agrarios. 

MANCHA CALIDAD S.L. 
Domicilio; Concejal Prieto 

Rojas, n°2, escalera B 
(Albacete) 

Capital social: 500.000 pts. 
Objeto social: La compraventa 
al por mayor y al por menor de 
todo tipo de productos agra
rios, elaboración de especias, 
salsas y condimentos adecua
dos para el consumo humano 
tanto en el territorio nacional 
como fuera del mismo. 

'•• MAKOKI IDEAS S.L. 
Domicilio: C / Rocii\ante, s / n 

(Albacete) 
Capital social: 3.010,00 euros. 

Objeto social: Alquiler y comer
cio al por mayor y menor de to
do tipo de artículos musicales, 
irvformáticos, prendas de vestir 
y artículos de regalo y de deco
ración. La promoción, cons
trucción, reparación y conser
vación de todo tipo de edifica
ciones. La decoración de inte
riores y exteriores y la explota
ción de un café-té. 

INMUEBLES 

MASCAGNI-CLEMENTE E 
HIJOS INMUEBLES S.L. 

Domicilio: C/Collado Pina, 
n°2- entreplcmta 

(Albacete) 
Capital social: 881.340 euros. 

Objeto social: Compraventa , 
promoción y gestión de suelo; 
la promoción, compraventa . 

arrendamiento, administración 
de fincas urbanas y edificacio
nes de todas las clases, la cons
trucción por cuenta propia o 
ajena de toda clase de vivien
das, locales y edificaciones en 
general; la explotación de fin
cas rústicas y urbanas. 

MUEBLES 

TAPIZADOS PEYVAN S.L. 
Domicilio; Polígono Los 

Molares s / n 
(Montealegre del Castillo) 

Capital Social: 10.000 euros 
Objeto Social: Fabricación de es
queletos y tapizados para sillo
nes así como la fabricación de 
sofás. 

CONSTRUCCIÓN 

PULIDOS BLEDA S.L.L. 
Domicilio: C/Chile, 18-4°C 

(Albacete) 
Capital social; 3.006 euros 

Objeto social: Pulido y abrillan
tado de toda clase o tipo de sue
los, así como lo de todo lo rela
cionado o asimilado con lo mis
mo; construcción completa, re
paración y conservación de edi
ficaciones y de obras civiles. Al-
baftilería y pequeños trabajos de 
construcción en general. Pintu
ra de cualquier tipo: • ^ 

Ql CIUDAD REAL 
CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

CALIDAD ARTESANA AIE 
Domicilio: C / Carlos Garzarán, 

3-bajo 
(Pedro Muñoz) ' 

Capital social: 1.000.000 pts. 
Objeto social: Como objeto social 
principal, sin ánimo de lucro, el 
de facilitar el desarrollo de los re
sultados de la actividad de sus 
socios y en obtener ventajas au
xiliares para éstos, mediante la 
actividad comercializadora de 
productos artesanos, y más en 
concreto en gestionar las ventas 
y cobros de productos. 

ENERGÍA 

ENERGÍAS JESÚS BARCENAS 
Domicilio: C / Virgen, 45 

(Valdepeñas) 
Capital social: 12.020 euros. 

Objeto social: El impuesto y la re
alización de las iniciativas y de 
los programas de actividades pa
ra la investigación, el estudio y el 
apoyo de las actuaciones tecno
lógicas energéticas, con la inclu
sión de las renovables, como, asi
mismo, la mejora del ahorro y de 
la eficiencia energética. 

PRODUCTOS ENERGÉTICOS 

MANCHEGOS S.L. 
Domicilio: C / Apartadero de 

Calatrava, 5 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.(X)6 euros 
Objeto social: La compra venta, 
distribución y comercialización 
de toda clase de maderas, cha
tarras y residuos urbanos no tó
xicos ni peligrosos. La comer
cialización de residuos urbanos 
e industriales para su reciclaje. 
El reciclaje de neumáticos usa
dos. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES Y 
CONTRATAS ÁNGEL ROME

RO Y MANUEL NAVARRO 
DE VILLANUEVA S.L. 

Domicilio: C/Avda. Castilla-La 
Mancha, 30 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: La construcción, 
compraventa, arrendamiento y 
reforma de bienes inmuebles; el 
ejercicio y desarrollo de la acti
vidad de carpintería metálica y 
la construcción de estructuras 
metálicas; el ejercicio de la acti
vidad propia de fontanería. 

INVORMED S.L. 
Domicilio: C/ Pozo Dulce, 16-ba-

jo .1, 
(Ciudad Real) 

Capital social; 432.729 euros. 
Objeto social: La promoción, 
construcción, venta y arrenda
miento, no financiero, de sola
res y edificaciones. 

EXCAVACIONES RUIDERA 
S.L. 

Domicilio: C / Cenagosa, 8 
(Lagunas de Ruidera) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La actividad pro
pia de una empresa de movi
mientos de tierras y demolicio
nes; la actividad propia de una 
empresa constructora promoto
ra e inmobiliaria; el transporte 
nacional e internacional de per
sonas y mercancías por carrete
ra. 

SOLADOS Y ALICATADOS 
SANHER S.L. 

Domicilio: C / Villanueva de 
San Carlos, 18 

(Bolaños de Calatrava) 
Capital social: 10.000 euros 

Objeto social: La promoción, 
construcción, rehabilitación, re
paración, explotación, alquiler 
y transmisión de todo tipo de 
inmuebles. 

COPROAL 2001 S.L. 
Domicilio: C / Manga la Mar 

s /n 
(Almagro) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La promoción, 
construcción, venta y arrenda

miento, no financiero, de sola
res y edificaciones. 

HOSTELERÍA 

HEREDEROS DE MONTAÑEZ 
S.L. 

Domicilio: C / San Antón, 20-l°A 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social: La prestación, de
sarrollo y funcionamiento de ser
vicios de restaurantes, cafeterías, 
pubs, bares, dentro y fuera de es
tablecimiento permanente, así 
como de espectáculos, servicios 
recreativos y de ocio. 

IGATRAS.L.L. 
Domicilio: C / Sansón Carrasco, 

3-2° 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 501.000 pesetas. 
Objeto social: La prestación de 
servicios y actividades acuáticas 
y de hostelería. 

ROM GAL 2001 S.L. 
Domicilio; C / La Tercia, 12 

(PuertoUano) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: Actividades de 
hostelería en general; comercio 
al por mayor y por menor de 
productos alimenticios; activi
dades de importación y expor-

•Añfím^Ú^Apáp íjipo.dft.pjpduc-
tos textiles y vehículos usados, 
tipo turismos. 

PLÁSTICOS 

GOODMITTEL S.L.L. 
Domicilio: C/Sta. Cruz de 

Múdela, km. 3,800 
(Valdepeñas) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Distribución y 
venta de productos de látex. 

METAL 

PUERTOMETÁLIA 
MECANIZADOS S.L. 

Domicilio: C / Velázquez, 10, 
3°C 

(PuertoUano) 
Capital social: 180.300 euros 

Objeto social: El mecanizado de 
piezas de metal. Quedan exclui
das todas aquellas actividades 
para cuyo ejercicio la ley exija re
quisitos especiales que no que
den cumplidos por esta socie
dad. 

CÁRNICAS 

DISTRIBUCIONES ALCÁZAR 
REY S.L.L. 

Domicilio: C/Maestro Navas,5 
(Aldea del Rey) 

Capital social: 3.011,07 euros 
Objeto social: La compra, venta y 
distribución de carnes, produc
tos y derivados cárnicos elabora
dos, huevos, aves, caza. La com
pra, venta y distribución de en

curtidos, aceites, frutos secos, 
conservas, ahumados y quesos. 

COMERCIO 

FOTOMARCOS.L. 
Domicilio: C/Toledo, 38 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: Los servicios de fo
tografías, así como la venta de 
marcos y portarretratos. 

REGALOS VALDEPEÑAS S.L. 
Domicilio: C/Cristo, 60 

(Valdepeñas) 
Capital social: 3.(X)6 euros. 

Objeto social: La venta al por me
nor y mayor de todo tipo de artí
culos de regalo, bisutería, mena
je, ferretería, artículos para el ho
gar, plantas, muebles, electrodo
mésticos y relojes. 

ELECTRICIDAD 

ELECTRICIDAD CESÁREO S.L. 
Domicilio: C / Mata, 4 

(Ciudad Real) 
Capital social: 36.060 euros 

Objeto social: Las instalaciones 
eléctricas. - j 

AGRÍCOLA 

PAJAMANCHA S.L. 
Domicilio: C/Iglesia, 13 

(Villarrubio de los Ojos) 
Capital social: 3.(X)6 euros 

Objeto social: La compraventa de 
toda clase de productos agríco
las. La realización de trabajos y 
tareas agrícolas; y el transporte 
de mercancías. 

SI 
' J ' . Í C . ' 

CUENCA 
CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

GRAVAS MATERIALES Y 
CONSTRUCCIONES DE 

CARBONERAS S.L. 
Domicilio: C/San Roque, 35 
(Carboneras de Guadazona) 
Capital social: 500.000 pts. 

Objeto social: Compra y venta 
de materiales de construcción, 
áridos, productos de aluminio, 
hierros, puertas y ventanas. 
Transporte público de mercan
cías, explotación agrícola y co
mercialización de productos 
agrícolas; alquiler de maquina
ria industrial y de construcción; 
construcción y promoción de 
obras públicas. 

DEXTER 2001 S.L. 
Domicilio; C/Ramón y Cajal, 6 

(Cuenca) 
Capital social: 93.150 euros. 

Objeto social: Promoción, cons
trucción, gestión, arrendamiento 
y subarrendamiento de servicios 
y obras de todo tipo. 
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LOS LEVAS ALARCON S.L. 
Domicilio: C/Roble, 21 

(Quintanar del Rey) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: Albañilería y tra
bajos de construcción en gene
ral, decoración y revestimiens 
de edificios. 

CONSTRUCCIÓN Y TÉCNICA 
RUBIO S.L.L. 

Domicilio: C/del Portillo, 30 
(Cañaveras) 

Capital social: 3.006 euros. 
Objeto social: Construcción, re
paración, reparación y conserva
ción de edificaciones y obras ci
viles, así como la albañilería y 
pequeños trabajos de construc
ción en general. Instalaciones 
eléctricas y de fontanería, repara
ción y montaje de estructuras y 
cubiertas en edificaciones y 
obras civiles. 

SERVICIOS 

GRÚAS QUINTANAR DEL 
REY S.L. 

Domicilio: Carretera de Tarazona 
Km. 1 

(Quintanar del Rey) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: Servicios de grúas 
prestados a otras empresas y al
quiler de plataformas elevadoras 
y maquinaría para la construc
ción. 

TECAVI AGRUPACIÓN AJE 
Domicilio: Carretera de Madrid-

Valencia Km. 198,6 
(Motilla del Palancar) 

Capital social: 30.000 euros. 
Objeto social: Establecer, mante
ner y fomentar contactos y cola
boraciones con las entidades na
cionales y extranjeras de análoga 
naturaleza y finalidad. Fomentar 
y defender el sistema de iniciati
va privada. Adquirir todo tipo 
de bienes para calefacción, fonte-
ría, aire acondicionado, grifería.y 
construcción. 

METAL 

SUMINISTROS DISTRIBUaÓN 
Y MONTAJES SANPE S.L. 

Domicilio: Carretera Madrid-
Valencia, km. 83 

(Tarancón) 
Capital social: 3.020 euros 

Objeto social: Fabricación, mon
taje y venta de aluminio, cristal e 
hierro. 

ALUBEL SISTEMAS S.L. 
Domicilio: Larga, 137 
(Quintanar del Rey) 

Capital social: 50.852,5 euros. 
Objeto social: La construcción 
de carpintería y cerrajería metá
lica y de aluminio, y su instala
ción en obras. La elaboración de 
toda clase de artículos de alumu-
nio e hierro. La promoción inmo
biliaria de toda clase de edificios. 

COMERCIO 

TRANSVILHAR S.L.L. 
Domicilio: C / José Antonio, 18 

(VillaescuSa de Haro) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: Comercio de ali
mentación. 

AUTOMOCIÓN 

YUNTA MOTOR S.L.L. 
Domicilio: C/Antonio Machado, 

38-1° 
(Tarancón) 

Capital social: 3.006 euros. 
Objeto social: Reparación y com
praventa de vehículos de motor 
y recambios para los mismos. 

ñ GUADALAJARA 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES RURALES 
NEREAS.L. 

Domicilio: C / Aduana, 9 
(Azuqueca de Henares) 

Capital social: 3.007,08 euros 
Objeto social: Urbanización de 
terrenos, así como la construc
ción y rehabilitación de toda cla
se de inmuebles. Montajes, man
tenimiento e instalaciones de 
fontanería. La compra-venta de
solares, fincas rústicas o urba
nas, pisos, apartamentos, cha
lets, oficinas. 

SANTOS RECUERO S.L.L. 
Domicilio: C / Calvario, n° 3-2° 

izquierda 
(Azuqueca de Henares) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Construcción 
completa, reparación y conser
vación de edificaciones. Albañi
lería y pequeños trabajos de 
construcción en general. 

HOSTELERÍA 

ALBERTO HERAS VILLALBA 
S.L.L. 

Domicilio: C/Felipe Solano 
Antelo, n°7 

(Guadalajara) 
Capital social: 11.721 euros. 

Objeto social: Servicio de ali
mentación en restaurantes, cafe
terías, cafés y bares, con y sin 
comida. Servicios especiales de 
restaurantes restados en socie
dades círulos, casinos, clubes y 
establecimientos análogos. 

INFORMÁTICA 

AURA REDES Y SISTEMAS 
S.L.L. 

Domicilio: C/Mohfeaveruelo, 
78-79-1 

(Valveaveruelo) 
Capital social: 3.008 euros. 

Objeto social: Compra venta y 
mantenimiento de equipos y 
aplicaciones informáticos. Aná
lisis, estudio, diseño, implanta
ción y mantenimiento de infra
estructuras y redes de comuni
caciones. Formación en tecnolo
gías de la información. 

INFORMÁTICA NOTARIAL 
DIGITALES S.L. 

Domicilio: Plaza de Moreno, 5 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.030 euros. 
Objeto social: Compra y venta 
de material informático y ofi-
mático. 

CENTRO SERVICIOS EXPOR
TACIÓN IMPORTACIÓN 

COMPONENTES S.L. 
Domicilio: Plaza de Moreno, 5 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.030 euros. 

Objeto social: Compra, venta, 
importación y exportación, co
mercialización y mantenimiento 
de todo lo relativo al hardw^are 
y software necesario para el de
sarrollo de cualquier actividad 
empresarial y personal, incluso 
actuando como intermediario 
en la adquisión, instalación y 
puesta en marcha de equipos de 
hardvk^are. 

METAL 

FAVICANS.L. 
Domicilio: C/ Centenera, n° 20 

(Iriepal) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: Fabricación con 
tecnología propia o ajena, elabo
ración, importación, exporta
ción, promoción, compraventa, 
comercialización y distribución 
por cualquier título o forma, de 
todo lo relacionado con la car
pintería metálica, y de repara-

INMOBILIARIO 

BUSCAPISO INFANTADO S.L. 
Domicilio: C / Condesa de la 

Vega del Pozo, n° 6-1° 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.200 euros. 
Objeto social: Intermediación 
en la compra, venta o arrenda
mientos de terrenos, venta de 
inmuebles, no asumiendo ries
gos propias y operando por 
cuenta de terceros, los servi
cios relativos a la propiedad 
inmobiliaria, incluyendo la ta
sa. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

MUEBLES 

MONTAJES JOVI S.L. 

Domicilio: Calle Cáceres, 2 
(Polán) 

Capital social: 1.200.000 pts. 
Objeto social: Fabricación, 
compraventa y montaje de to
da clase de muebles y electro
domésticos. 

INFORMÁTICA 

RECICLAJE SAGRATONER 
S.L. 

Domicilio: C/Pablo Lozano, 
n°41 

(Alameda de la Sagra) 
Capital social: 9.000 euros. 

Objeto social: Reciclaje, venta 
y distribución de consumibles 
informáticos. Limpieza y re
paración de maquinaria infor
mática. 

CRUZALTO S.L. 
Domicilio: C/Ciudad de 

Martos, 13 
(Mora) 

Capital social: 6.000 euros. 
Objeto social: Realizaciones de 
mediciones, proyectos, infor
mes y trabajos topográficos en 
general. Alquiler, compraven
ta y distribución de instru
mental topográfico. Creación 
y comercialización de "soft
ware" y programas informáti
cos de apoyo a la topografía. 

ARACIL TECNOLOGÍA S.L. 
Domicilio: C/Unión, 1 bajo 

(Toledo) 
Capital social: 7.515 euros. 

Objeto social: Asesoramiento, 
mantenimiento, compraventa 
y desarrollo de hardware (or
denadores) y software. 

CENTRO DE CÁLCULO 
INFORMÁTICO TALAVERA 

S.L. 
Domicilio: Avda. de 

Extremadura, 9 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.006 euros. 
Objeto social:La prestación de 
servicios informáticos y co
mercialización de equipos y 
accesorios relacionados con 
esta actividad. 

HOSTELERÍA 

SALONES AMANECER S.L. 
Domicilio: C / Concepción, 17 

(Los Yébenes) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social:La explotación 
de negocios de hostelería. 

INMOBILIARIA 

GRUPO JURÍDICO INMOBI
LIARIO DE INVERSIONES 

S.L. 
Domicilio: C/Berlin, 1- bajo 

(Toledo) 
Capital social: 3.020 euros. 

Objeto social: Intermediación 
en la compraventa o arrenda

miento de inmuebles . Tasa
ción de inmuebles, su comer
cio y explotación y la de vehí
culos y maquinaria, comercio 
de materiales de construcción, 
maquinaria, mobiliario de ho
gar y oficina. 

METAL 

TRANSFORMADOS DEL 
TAJO S.L. 

Domicilio: Plaza Poeta Jimé
nez de Castro, 1-4°C 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 3.200 euros. 

Objeto sociahTransformacion 
y elaboración de estuctruas 
metálicas y ferrallas de todo 
tipo. Montaje e instalación de 
estructuras metálicas. Ferrete
ría Industrial. 

FAYTRAME S.L. 
Domicilio: C/Arenil las , n° 3 

(Numancia de la Sagra) 
Capital social: 3.300 euros. 

Objeto social:Trabajos de ce
rrajería y carpintería metálica. 
Fabricación e instalación de 
estructruas metálicas. Fabrica
ción de calderería. Comercio 
de materiales de cerrajería y 
calderería. Trabajos de oxicor-
te. 

CONSTRUCCIÓN 

RECISAN PROMOCIONES Y 
CONSTRUCCIONES S.L. 

Domicilio: C / Alfares, n°26 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 6.010 euros. 
Objeto social:La adquisición, 
compraventa, permuta, tenencia, 
mantenimiento, promoción, ur
banización, rehabilitación, cons
trucción, explotación, cesión e 
intermediación por cualquier tí
tulo, de bienes inmuebles; y la 
prestación de servicios de aseso
ramiento financiero, económico, 
industrial y administratívp. 

SOLADOS Y ALICATADOS 
CASAS-LARA S.L. 

Domicilio: C / Villamayor, 33 
(Quintanar de la Orden) 

Capital social: 3.008 euros. 
Objeto social: Construcción y re
paración de viviendas y locales, 
solados y alicatados. 

INSTALACIONES LOSADA 
S.L. 

Domicilio: C / Alamos, 17 
(Seseña) 

Capital social: 3.006 euros. 
Objeto social: Obras de edifica
ción urbana y trabajos de repara
ción y cnservación o todo tipo de 
instalaciones; control y reduc
ción de emisiones de gases con
taminantes sólidos y gaseosos. 
Actividades inmobiliarias, ex
cepto el arrendamiento financie
ro. Formación, información, 
asistencia técnica, ingeniería. 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIO (Para más in
formación: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipyme.or 

¿' angelesr@ipyme.org 
Cl María de Molina, 50 
2° planta 28046 Madrid 
Fax:+34 91545 09 40 
Dirección: Dirección Regio
nal de Comercio de Toledo. 
Calle Alfonso Xel Sabio, 1 
45001 Toledo 
Fax:+34 925 28 53 82 

'Polonia 

REF-2982/01 
Empresa polaca especiali2a-
da en trabajos de cerrajería y 
mecanizado de metales, está 
interesada en cooperar con 
socios de países de la Unión 
Europea y otros países de 
Europa, para exportar sus 
productos (de acero inoxi
dable, accesorios para mue
bles, barandillas, etc.). 

REF-2990/01 
Empresa polaca especializa
da en servicios de monitori-
zación, mecánica, fabrica
ción de barnices, está intere
sada en cooperación finan
ciera con socios de la Unión 
Europea. 

REF-2992/01 
Cámara polaca de economía 
(en nombre de sus miem
bros), está interesada en es
tablecer contactos comercia
les con empresas de la 
Unión Europea (cualquier 
tipo de cooperación). 

REF-3032/01 

Emig¡es^, chec^ ^"i?f? < ôo-. 
pe^aísqn. A' Lugar se cons
truirá un centro de rehabili
tación en Ratno Gome. Este 
territorio pertenece a Gory 

Stolowe (forma parte de las 
montañas Sudety) en Kotli-
na Klodzka (valle de Klodz-
ko, en el suroeste de Polo
nia), a pocos kilómetros de 
la frontera. Este emplaza
miento posee un maravillo
so paisaje y unas atractivas 
condiciones para el turismo. 
B. Proyecto: el centro de re
habilitación cuenta con 50 
camas (de 1 a 2 por habita
ción), comedor para 100 
personas, piscina, pista de 
tenis, aparatos deportivos y 
de ocio. C. Coste de inver
sión estimado: de acuerdo 
con el plan comercial desa
rrollado, el coste total de la 
inversión para el centro de 
rehabilitación ser de unos 2 
millones de dólares nortea
mericanos. Los cálculos es
tán basados en los precios 
para el año 2001 del merca
do polaco. D. Beneficios: el 
plan comercial estima un 
beneficio neto (después de 
impuestos y gastos de ex
plotación), de unos 200.000 
dólares norteamericanos 
anuales. E. Situación Legal: 
la empresa es propietaria 
exclusiva de las superficies 
para construcción. F. Prof»-
sito: la empresa desea llevar 
a cabo el proyecto en coope
ración con un inversor ex
tranjero. 

REF-3041/01 
Empresa polaca multisecto-
rial, especializada en dise
ños de interiores (pintura de 
interiores, fachadas, cons
trucciones en madera, acero, 
hormigón y techados, uso 
de equipos hidrodinámicos, 
acabado y decoración, etc.), 
está interesada en cooperar 
con socios de Alemania, 
Francia, España e Itaüa, pa
ra la importación (basada en 
representación) de materia
les de acabado y decoración. 

VjOTICIAS D E ICEX 

REF-3043/01 
Empresa polaca fabrica 
prendas de vestir para niños 
de hasta 11 años, confeccio
nadas con lana procedente 
de los más importantes pro
ductores polacos. 

REF-3044/01 
Empresa polaca fabricante 
de accesorios para camio
nes, busca socios en Europa. 

REF-3047/01 
Empresa polaca propietaria 
de un almacén de prendas 
de vestir. Además, produce 
artículos de limpieza indus
trial. La empresa busca so
cios en Europa. 

REF-3048/01 
Planta de clasificación pola
ca de residuos industriales, 
especialmente textiles, utili
zándolos como material de 
limpieza, poliéster y visco
sa. La empresa también ges
tiona todo tipo de desechos 
de lana y los comercializa. 
Además, distribuye dese
chos inorgánicos. La empre
sa busca socios en Europa. 

REF-3049/01 
Empresa polaca fabricante 

, de ventanas de. midiera, Jw,-, 
bajos en aluminio, y frisos 
de roble, busca socios en Eu
ropa. 

REF-3052/01 
Fabricante f)olaco de equi
pos de rehabilitación (sillas 
de 3 ruedas para niños y 
adultos discapacitados, col
chones, soportes, etc.), está 
interesada en exportar sus 
productos a países de la 
Unión Europea, y está dis
puesto a cooperar como 
subcontratista. 

REF-3053/01 
Empresa polaca especializa

da en la producción, com
pra y procesamiento de ver
duras (principalmente, col y 
hortalizas en vinagre), está 
interesada en exportar sus 
productos a los países de la 
Unión Europea y a otros pa
íses de Europa. 

REF-3069/01 
Pequeña empresa polaca 
dedicada a la fabricación de 
prendas deportivas para vo-
leibol, baloncesto, balonma
no, fútbol, etc., con los nú
meros impresos en las cami
setas; chándal de seleccio
nes nacionales, y uniformes 
en general para diversas 
profesiones. La empresa 
busca socios en Europa. 

REF-2855/01 
Constructora polaca, pro
pietaria de un terreno en la 
zona central de Poloitía, 
busca socios. Se encuentra 
situado cerca de autopistas 
planeadas, en vías de cons
trucción. En él se encuentra: 
una nave de producción de 
2 plantas (área del suelo: 
1.088 m2), un edificio de ofi
cinas de una planta que ocu
pa un área de 510 m2, un 
edificio de oficinas de 2 

. plgijt^s, qv9_ lOcug^ UT' .área 
de 381 m2, un edificio-res
taurante de 1 planta que 
ocupa 410 m2,1 taller para 
aserrar de una planta que 
ocupa 430 m2. El terreno es
tá vallado y garantiza redes 
de distribución de calefac
ción, redes sanitarias, redes 
de tuberías de agua, siste
mas de baja tensión (0,4 kv). 
La superficie total del terre
no es de 11.683 m2, y las 
construcciones son de 1985. 

REF-2856/01 
Constructora polaca bien es
tablecida ofrece inversiones 
a socios, sobre la base de 

"tum key", para trabajos de 
supervisión de obras, con
trol, coordinación de los tra
bajos llevados a cabo por di
ferentes subcontratistas, etc. 
La empresa colabora con los 
estudios de diseño y empre
sas de construcción más ex
perimentadas. También 
ofrece redes de ventilación, 
redes eléctricas y energéti
cas, redes de suministro de 
agua, etc. Busca contratos 
de laiga duración relativos a 
trabajos de construcción, 
subcontrata y otras activida
des relacionadas con el sec
tor. 

REF-2872/01 
Empresa polaca, con una 
experiencia de 12 años en el 
ramo de las prendas de ves
tir, está interesada en esta
blecer acuerdos de coopera
ción con mayoristas y distri
buidores de ropa de mujer. 
La empresa también busca 
productores interesados en 
colaborar. Está especializa
da en trabajos de costura de 
blusas y otras empresas. Po
see su propio laboratorio de 
diseño y trabaja con una 
buena red de distribución 
en toda Polonia (250 pun
tos). Además, la empresa 
ofrece la posibilidad de pro
ducción en pequeñas series. 

REF-2873/01 
Empresa polaca dedicada a 
la prestación de servicios de 
aserrado y a la producción 
de diversos componentes 
de madera, busca socios. La 
empresa desearía cooperar 
en exportación de sus pro
ductos o servicios. 

REF-2877/01 
Conocido fabricante polaco 
de comida concentrada, 
productor además de pro
ductos a base de frutas y 

verduras, y aguas minera
les, busca socios en Europa. 

REF-2891/01 
Mayorista polaco de mue
bles, fabricante y vendedor 
de artículos de madera. Du
rante más de 8 años, ha in
tentado con éxito cumplir 
con las exigencias de los 
clientes y satisfacer sus ne
cesidades. La empresa bus
ca clientes para muebles y 
artículos de madera. 

REF-2892/01 
Empresa polaca producto
ra de carreteles para cable
ado electroenergético, ca
banas de verano, muebles 
y accesorios de jardín. 
Además, fabrica puertas y 
ventanas, sólo para pedi
dos especiales, vigas y di
ferentes tipos de madera 
aserrada. La empresa bus
ca socios en Europa. 

REF-2894/01 
Empresa polaca, basada 
en la amplia experiencia^.,, 
de sus propietarios, busca , 
fabricante de productos 
capilares que desee intro
ducirse en el mercado po
laco. La empresa garanti
za la red de distribución y 
toda la ayuda necesaria 
para establecer una coope
ración mutua y beneficio
sa para ambas partes. Está 
abierta a cualquier pro
puesta comercial relativa , 
a productos capilares para, . 
peluqueros profesionales.' 

REF-2898/01 
Empresa polaca dedicada 
a la instalación de siste
mas de aire acondiciona
do y ventilación, calefac
ción, etc.; se ofrece como 
intermediario comercial y 
representante para pro
ductos similares. 

La Asociación Española de Equipanuento Urbano y Medio Ambiente (AMEC UR-
BIS) ha convocado a las empresas españolas del sector medioambiental a participar 
en las ferias Poleko-Invescity 2001 e EFAT 2002, en Polonia y Alemania, respectiva
mente. Estas dos ferias forman parte de los planes de promoción que AMEC URBIS 
coordina para que las empresas asociadas aumenten y afiancen su intemadonali-
zación y competitívidad. La feria Poleko-Invescity se celebrará en la ciudad polaca 
de del 20 al 23 de noviembre de 2001. El mercado ambiental polaco se presenta muy 
interesante por la necesidad estatal y europea de situar a Polonia en los niveles óp
timos de protección y control ambiental. Esta feria se celebra cada dos años y se pre
senta como el punto de encuentro idóneo para abarcar la Europa del Este que in
gresará próximamente a la Unión Europea (UE). Por otro lado, la feria IFAT que se 
celebra en Colonia (Alemania) entre los días 13 y 17 de mayo de 2002 es, tradicio-
nalmente, la exposición más importante del sector medioambiental en el mundo. 

Polonia recibirá una ayuda de 352.000 mi l l ones de pese tas para moder
n izar su infraestructura viaria. El pa ís cen t roeuropeo espera que su fu
tura adhes ión a la Unión Europea (UE) le p roporc ione una ayuda eco
nómica de 1.900 mi l lones de dólares (352.000 mi l lones de pesetas) , en
tre otras actuaciones, para acometer la reforma y modern izac ión de su 
infraestructura viaria y su red de carreteras , s egún comentó reciente
men te el min i s t ro de Transpor te de este pa í s , Jerzy Widzyk. Todas las 
ayudas de la Un ión Europea al t r anspor te se d e t e r m i n a r á n du ran te las 
negociaciones de adhes ión . Por su par te , el G o b i e r n o polaco prevé in
vert i r una cifra s imi lar para f inanciar u n p rog rama de qu ince años de 
durac ión que con templa la const rucción de 3.000 n u e v o s k i lómet ros de 
au topis tas , así como la mejora de 6.500 k i lómet ros de las autovías exis
ten tes . 

/̂ V ( ^ ; ,'^^Í 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE AGRICULTURA, 

PESCA Y AUMENTAOÓN 

* Orden de 20 de sep
tiembre 2001 por la que se 
definen el ámbito de apli
cación, las condiciones 
técnicas mínimas de culti
vo, rendimientos, precios 
y fechas de suscripción en 
relación con el seguro de 
rendimientos ante condi
ciones climáticas adver
sas, en la producción de 
aceituna (cosecha 2002-
2003); comprendido en 
los Islanes Anuales de Se
guros Agrarios Combina
dos. 
BOE 27 de septiembre de 
2001. 

* Orden de 20 de sep
tiembre de 2001 por la 
que se definen el ámbito 
de aplicación, las condi
ciones técnicas mínimas 
de cultivo, rendimien
tos,' precios y fechas de 
suscripción en relación 
con el seguro de rendi
mientos ante condicio
nes climáticas adversas, 
en la producción de uva 
de vinificación (cosecha 
2002), comprendido en 
los planes anuales de se
guros agrarios combina
dos. 

BOE 27 de septiembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE DEFENSA 

* Resolución de la Direc
ción de Infraestructura 
del Ejército de Tierra por 
la que se publica la adju
dicación de la obra "Pro
yecto de rehabilitación de 
aseos, edificio número 7, 
Academia de Infantería, 
Toledo". 

BOE 27 de septiembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE SANIDAD Y 

CONSUMO 

* Resolución del Institu
to Nacional de la Salud, 
Dirección General, re
dacción del proyecto, es

tudio de seguridad y sa
lud y dirección facultativa 
de las obras de construc
ción de un centro de salud 
en Villarrubia de los Ojos 
(Ciudad Real). 
BOE 28 de septiembre de 
2001. 

* Resolución de 3 de 
sept iembre de 2001, de 
la Secretaría General de 
Gestión y Cooperación 
Sanitaria, por la que se 
da publicidad al Conve
nio en materia de farma-
covigilancia entre la 
Agencia Española del 
Medicamento del Minis
terio de Sanidad y Con
sumo y la Consejería de 
Sanidad de la Comuni
dad Autónoma de Casti
lla-La Mancha. 
BOE 1 de octubre de 2001. 

* Resolución del Institu
to Nacional de la Salud, 
Dirección General, re
dacción del proyecto, es
tudio de seguridad y sa
lud y dirección facultativa 
de las obras de construc
ción de un centro de salud 
en Marchámalo (Guadala-
jara). 
BOE 28 de septiembre de 
2001. 

* Resolución del Institu
to Nacional de la Salud, 
Subdirección General 
Económica y de Personal. 
Obras de reforma y am
pliación del Centro de 
Salud de Socuéllamos 
Ciudad Real). 

BOE 28 de septiembre de 
2001. 

* Resolución de la Direc
ción Gerencia del Hospi
tal "Virgen de la Luz", de 
Cuenca, por la que se con
voca concurso abierto de 
servicio. 

BOE 27 de septiembre de 
2001. 

* Resolución de la Ge
rencia del Complejo 
Hospitalario de Ciudad 
Real por la que se publi
ca la licitación para el 
a r rendamiento de un 
plegador compacto. 
BOE 27 de septiembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Di
rección General de 
Obras Hidrául icas y 
Calidad de las Aguas 
por la que se anuncia 
concurso de consultoría 
y asistencia para la ac

tualización del docu
mento XYZT, elabora
ción de las normas de 
explotación y diagnósti
co de seguridad de las 
presas de la zona orien
tal de la cuenca del Gua
diana (Ciudad Real), en 
varios términos munici
pales. Clave 
04.803.200/0411. 
BOE 27 de septiembre de 
2001. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de la Secre
taría General de Econo
mía y Hacienda de la 
Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, 
de 10 de agosto de 2001, 
por la que se anuncia la 
adjudicación del contrato 
que tiene por objeto el 
desarrollo e implanta
ción del núcleo II del Sis
tema dé Gestión de Re
cursos Económicos 
(GRECO) de la Junta de 
Comunidades de Casti-
Ila-La Mancha. 
BOE 27 de septiembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

* Resolución de 19 de sep
tiembre de 2001, de la Di-
re¿cí¿h 'G'enerál'íer'Tes'oro 
y Política Financiera, por la 
que se hace público el tipo 
de interés efectivo anual pa
ra el cuarto trimestre natural 
del año 2001, a efectos de ca
lificar tributariamente a de
terminados activos financie
ros. 

BOE 28 de septiembre de 
2001. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

* Resolución de 11 de 
septiembre de 2001, de 
la Dirección General de 
Trabajo, por la que se 
dispone la inscripción 
en el Registro y publica
ción del II Convenio Co
lectivo General de Deri
vados del Cemento. 
BOE 1 de octubre de 2001. 

'*' Resolución de la Di
rección General de Tra
bajo, Subdirección Ge
neral de Programación 
y Actuación Adminis 
trat iva, sobre anuncio 
de depósito de la modi
ficación de Estatutos de 
la organización Aso
ciación Española de Fa
bricantes de Maquinaria 
y Bienes de Equipo para 
la Industr ia Cerámica 
(expediente 2.680). 
BOE 1 de octubre de 2001. 

DOCM 
Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y 

HADENDA 

* Entidades Financieras. 
Resolución de 14 de sep
tiembre de 2001, del Di
rector General de Econo
mía y Presupuestos de la 
Consejería de Economía y 
Hacienda, por la que se da 
publicidad a la Orden de 
la Consejera de Economía 
y Hacienda de 13 de sep
tiembre de 2001, por la que 
se autoriza a Caja Castilla-
La Mancha para prestar el 
servicio de Caja y a colabo
rar eri la recaudación. 
D.O.C.M. 25 de septiembre 
de 2001. 

• CÓNSEjÉR'fA't)E-rKit)t)áW(Á V •* 
TRABAJO 

* Autorizaciones. Resolu
ción de 13 de septiembre 
de 2001, de la Dirección 
General de Industria y 
Energía, por la que se 
acuerda publicar extracto 
de la resolución por la que 
se autoriza al Laboratorio 
General de Ensayos e In
vestigación (LGAI) para 
realizar las fases de control 
metrológico de verifica
ción después de repara
ción o modificación y veri
ficación periódica a anali
zadores de gases. 
D.O.C.M. 25 de septiembre 
de 2001. 

• CoNsgERÍA DE SANIDAD 

* Resolución de 21 de 
septiembre de 2001, de 
la Delegación Provincial 
de Sanidad de Guadala-
jara, por la que se anun
cia la licitación al concur
so convocado para el su
ministro de una cama y 
accesorios para la Uni
dad Residencial y Reha-
bilitadora de enfermos 
psíquicos de Alcohete 
(Guadalajara), Centro 
dependiente de la Dele
gación Provincial de Sa
nidad de Guadalajara. 
D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE EDUCAQÓN Y 

CULTURA 

* Resolución de 18 de sep
tiembre de 2001 de la Di
rección General de Infraes
tructuras y Equipamien
tos, por la que se anuncia 
la licitación por subasta, 
procedimiento abierto, 
para el control de calidad 
de construcción de C.P. 
6+12 unidades en Cabani-
Uas del Campo (Guadala
jara). 
D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

• EMPRESA PÚBUCA DE 

GESTIÓN DE INFRAESTRUCTURAS 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Anuncio de 19 de sep
tiembre de 2001, de la 
Empresa Pública de Ges
tión de Infraestructuras 
de Castilla-La Mancha, 
S.A. por el que se da pu
blicidad a la convocatoria 
de concurso para la adju
dicación del contrato de 
construcción de teatro au
ditorio en Tarancón (Cuen
ca)'. 
D.O.C.M. 25 de septiembre 
de 2001. 

• AYUNTAMIENTO DE CAMPO 

DE CRIPTANA 

* Resolución de -11 de 
' sepfíieinbre' dé ÍÓií!, del 

Ayuntamiento de Campo 
de Criptana, sobre con
curso público, por proce
dimiento abierto para la 
contratación de las obras 
de construcción de un 
Centro de Iniciativas Em
presariales de Economía 
Social (CIEES) en esta lo
calidad. 

D.O.C.M. 25 de septiembre 
de 2001. 

• UNIVERSIDAD DE 

CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de 6 de sep
tiembre de 2001, de la 
Universidad de Castilla-
La Mancha, por la que se 
anuncia concurso públi
co, procedimiento abier
to, para la contratación de 
las obras de construcción 
de la Escuela Universita
ria Politécnica de Cuen
ca. 

D.O.C.M. 25 de septiembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE BIENESTAR 

SOCIAL 

* Fundaciones. Resolu
ción de 31 de julio de 
2001, de la Secretaría Ge
neral Técnica de la Conse
jería de Bienestar Social, 
por la que se reconoce la 
Fundación Centro Euro
peo de Empresas e Innova

ción-Albacete, instituida 
en Albacete. 
D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

* Resolución de 20 de sep
tiembre de 2001, de la De
legación Provincial de 
Bienestar Social en Gua
dalajara, por la que se 
anuncia la licitación para 
la adjudicación por con
curso, procedimiento 
abierto para la contrata
ción del Suministro nece
sario para equipar el Cen
tro de Día de Mayores de 
Azuqueca de Henares 
(Guadalajara). 
D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA • '-«:ií.J».rJnai:.b 

* Resolución '^áé-^'^Q-W^"''-^ 
2001, de la Secretaría Ge
neral Técnica, por la que 
se anuncia licitación por 
concurso público, procedi
miento abierto, para la re
dacción de proyecto y di
rección de la ejecución de 
las obras de construcción 
de un centro destinado a 
vivero de empresas de 
Nuevas Tecnologías en Ta-
lavera de la Reina (Tole
do). ^"•;' • 
D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

• AYUNTAMIENTO DE ROBLEDO 

* Anuncio de 10 de sep
tiembre de 2001, del 
Ayuntamiento de Roble
do (Albacete), sobre infor
mación pública del nuevo 
Plan de Ordenación Muni
cipal. 

D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

• AYUNTAMIENTO DE TOLEDO 

* Anuncio de 6 de julio 
de 2001, del Ayuntamien
to de Toledo, sobre la 
Modificación Puntual nú
mero 4 del Plan Especial 
del Casco Histórico de To
ledo (Solar sito en la calle 
Ángel c /v a Reyes Católi
cos). 

D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 

• CONSEJERÍA DE 

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

* Colegios Profesionales. 
Resolución de 24 de sep
tiembre de 2001, de la Se
cretaria General de Admi
nistraciones Públicas, por ' 
la que se da publicidad a 
los Estatutos del Consejo 
de la Abogacía de Castilla-
La Mancha. 

D.O.C.M. 28 de septiembre 
de 2001. 
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OPINIÓN 

ANA I. MORCIRA 

El derecho a 
discrepar en las 

elecciones 

La riipre-
scntativí-
dnd que 
las orga 
n izac io 
nes tienen 
en bii sec

tor Se ponen de mflnifie.>>-
to muchat. vocct. en nú
mero de afiliados o en la 
capacidad de convocato
ria que pueden tener, 
aunque en determinados 
•ímbitos se suelen cele
brar periódicas eleccio
nes que contribuyen .sa
namente a clarificar la M-
tuación. Esta reflexión 
viene al hilo de l.is elec
ciones en los, Ctinst-jos 
Reguladores de las De
nominaciones de Origen 
vinfcoias, cuyas candida
turas se han conocido es
ta semana y en la que se 
puede hablar de una 
unanimidad en todos los 
casos, meniJS uno: los fa
bricantes y embotellado
res de la D.O. La Man
cha. Esta claro que exis
ten dos bandos y aunque 
la unión hace la fuerza, 
tampoco es malo que, 
'áíi:iHd"ufe"solo -sea de 'vez 
en--cuando, se ponga de 
manifiesto a través de las 
urnas qué repre.scntación 
Ostenta quién, dónde y 
cuándo. Lo que es de es
perar es que, una vez re
alizadas estas elecciones, 
el perdedor (porque lo 
hnbra) sepa aceptar que 
una vez ejercitado el de
recho a presentar su can
didatura ha obtenido 
menos votos y las renci
llas o enfrentamienlos 
que pueda haber con la 
otra parte, queden de la
do en aras de apt)star to-
di)s juntos V en la misma 
dirección por un produc
to tan de la región como 
el vino y en una Denomi
nación de Origen como 
La Manchíi, la mayor de 
todas las que existen en 
esta comunidad autóno
ma. 

UPA cifra en 600 m̂^ 

Las penalizaciones de 
maíz no se regionalizan 

Culpan (ú ministro de una mala gestión que 
duplica la sanción a Castilla-ha Plancha 

REDACCIÓN/A. i .M. 

C-LM 

A pesar de que tras la reu
nión de la Conferencia secto
rial de Agricultura el pasado 
24 de septiembre, se había 
acordado solicitar a Bruselas 
la regionalización de las 
penalizaciones por el exceso 
de producción que se había 
producido en España, la 
Comisión Europea ha contes
tado que esta petición ha lle
gado fuera de plazo. 

La Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA) de Casti
lla-La Mancha estima en 
unos 600 millones de pesetas 
las pérdida que supondrá 
para los maiceros de la 
región, ya que en principio se 
estimó que la penalización 
regionalizada sería de un 
12% para Castilla-La Mancha 
y finalmente será del 25%. 

Los datos de los que se 
disponía hasta ahora se reco
gía que Castilla-La Mancha 
había sobrepasado la superfi
cie base un 5% al pasar de 
49.000 hectáreas a 51.709. 
Regionalizada la penaliza
ción la comunidad castella-
no-manchega sería de las 
menos sancionadas con un 
12% menos de ayuda. 

Por regiones la más pena
lizada, si se hubiera seguido 
esa fórmula, hábna sido Cas
tilla-León que se pasó un 

58% en la superficie cultiva
da y se la penalizaba con un 
38%, le seguía Andalucía con 
un 37% y Cataluña con el 
35%. Finalmente Extremadu
ra y Aragón contarían cada 
una con un 12% de penaliza
ción {xjr subsuperficie. 

Para el secretario regional 
de UPA en Castilla-La Man
cha, Cristóbal Torres, "el 
Ministerio no puede buscar 
soluciones tan precarias para 
las regiones que sobrepasen 
su superficie, como repartir 
parte de su multa con quie
nes han cumplido con lo que 
se exigía". Además, añade 
que el Ministerio está incenti
vando de este modo que los 
agricultores sobrepasen lo 
fijado "en tanto van a pagar 
igual sanción quienes cum
plan y quienes no". 

Por su parte, también Asaja 
de Castilla-La Mancha ha con-
siderado"un atentado" contra 
los productores de maíz de la 
región que no se regionalice la 
penalización y fija las pérdidas 
en 800 millones. 

El maíz es un cultivo que 
necesita mucha agua y que 
en Castilla-La Mancha se 
centra en Albacete, sobre 
todo, y en segudno lugar 
Toledo aunque también hay 

El precio de» maíz h» descendido basTam& en: loî  últimos años. 

productores en el resto de 
provincias. El precio del maíz 
ha ido descendiendo en los 
últimos años y según recono-
da Alfonso Parreño, de UPA, 
hace diez llegó a estar a unas 
33 pesetas el kilo y en la últi
ma lonja fue del 22,40 pese
tas. 

Antes de que se conociera 
que finalmente no se regio-
nalizará la sanción Parreño 
calculó para nuestro semana
rio a cuanto podía ascender 
la sanción, del 12%, por hec
tárea en la comarca centro de 
Albacete. De esta forma, si la 
subvención por hectárea 
quedaba en 68.135 pesetas 

con la penalización se queda
ba en 59,959. Ahora si se apli
ca un descenso del 25% para 
todos en esta comarca albace-
teña se quedará la ayuda 
europea en 51.102 pesetas. 

Por su parte, la técnico de 
Ucaman, Nuria Villanueva, 
explicó a este semanario que 
las ayudas al maíz son de 
10.482 pesetas por tonelado 
multiplicado por el rendi
miento de la comarca. Este 
rendimiento se mueve en 
una horquilla del 5,5 al 9,5%. 
El rendimiento mayoritario 
en la región es de 5,5 y del 6,5 
aunque en Guadalajara hay 
una comaca con el 9,5. 

Plan de 
Explotación 

para 
los legantes de 

La Mancha 
D A V I D GARCIA 

Albacete 

La Junta General de Regan
tes de la Mancha Oriental 
QCRMO) aprobó en su últi
ma asamblea extraordinaria 
un Plan de Explotación para 
el acuífero que tiene como 
objetivos evitar el descenso 
de los niveles piezométri-
cos, producidos por el con
tinuado periodo de sequía y 
la abundancia de riegos. 

El presidente de la Junta 
Central, Francisco Martín 
de Santaolalla, precisó en su 
exposición que a pesar de la 
sustitución de bombeos 
aplicada este año se mantie
ne el ritmo de descensos, 
"lo que obliga a reducir las 
dotaciones agrícolas de 
6.000 hectómetros cúbicos 
por hectárea y año a los 
5.200 que resolvió la Asam
blea para los regadíos ante
riores a 1986 y a 3.500 
metros cúbicos los posterio
res hasta 1997". 

Los objetivos, precisó 
Martín de Santaolalla, son 
ahorrar un 13% de los 
recursos asignados y conti
nuar con el proceso de sus
titución de bombeos para 
lograr los 15 hectómetros 
cúbicos que se aprobaron y 
avanzar hacia los 20 si los 
recursos del pantano de 
Alarcón lo permiten. 

MóNicA MORENO 

C-LM 

El sector del champiñón, y 
en concreto los representan
tes de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores 
(Asaja) de Castilla-La Man
cha, han mostrado su preo
cupación por la entrada de 
champiñón fraudulento a la 
Unión Europea. Según el 
representante nacional del 
champiñón de Asaja, Juan 
Antonio Navarro, indica 
que "hay mercancías que no 
vienen por vías legales, 
sobre todo el que viene en 
salmuera (producto para 
blanquear) que no se con-

El sector del champiñón, preocupado por 
la entrada de productos fraudulentos 

trola, lo que perjudica al 
champiñón de la región". 

La Unión Europea tiene 
establecidos unos contin
gentes para la entrada de 
productos procedentes de 
terceros países, así por ejem
plo de China el límite está 
en 13.000 toneladas, cifra 
que se supera en-la actuali
dad y se introduce en el 
mercado a precios muy 
bajos. Las diferencias entre 
el champiñón español. 

según explica a este sema
nario la coordinadora de la 
Asociación Profesional Cas-
tellano-Manchega del 
Champiñón y otros hongos 
comestibles, Isabel Pardo, es 
que entra como champiñón 
cuando en realidad es seta 
(con sus correspondientes 
nomenclaturas técnicas. 

"La nomenclatura tan 
variada y tan diferente 
según autores se presta al 
"juego" de cambiar de nom

bre para transgredir la nor
mativa aduanera por lo que 
entendemos que las impor
taciones de hongos debie
ran tener una atención espe
cial de la inspección", mani
fiesta Isabel Pardo. 

Asimismo Juan Antonio 
Navarro señala que han 
pedido a la Unión Europea 
que se identifique la etique
ta del país procedente y 
también "vamos a solicitar 
algún tipo de subvención 

para la promoción del culti
vo y la modernización de 
las estructuras". 

En la actualidad se está a 
la espera de la publicación 
de los datos oficiales desde 
aduanas, para conocer las 
importaciones en el año 
2001 y conocer si han sido 
efectivos los filtros en las 
aduanas. 

Castilla-La Mancha pro
duce el 72% de la produc
ción nacional de este hongo. 
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Listas únicí̂  alas elem^ 

El sector industrial se divide en dos 
candidaturas en la D.O. La Mancha 
UCAMAN'AVIMES, por un hdOf y CECAM por otro se disputan la representación 

en esta Denominación en los sectores de embotelladores y fabricantes 

D.O. LA MANCHA 

A.S./A.I.M. 
C-LM 

Las elecciones en los Con

sejos Reguladores del sec

tor vinícola de Castilla-La 

Mancha sólo se producirán 

en la Denominación de 

Origen La Mancha, en la 

medida que en el resto de 

Consejos se ha presentado 

una sola candidatura a 

cada uno de los censos y 

por tanto, en principio, no 

es necesaria la elección. 

N o obstante, hay que 

señalar que hasta el 5 de 

octubre estas candidaturas 

están expuestas y se pue

den presentar reclamacio

nes. Las Juntas Electorales 

de las Denominaciones 

resolverán las reclamacio

nes entre el 5 y el 8 de octu-. 

bre y éste ultimo día tendrá 

lugar las resoluciones de 

las Juntas Electorales que a 

su vez pueden ser recurri

das ante las Juntas Cen

tral. El día 15 de octubre se 

producirá la resolución 

final de las Juntas Electo

rales Centrales en caso de 

que hayan llegado a este 

punto los recursos. El día 

de la votación será el 28 de 

octubre. 

En la Denominación de 

Origen Mancha ha habido 

acuerdo entre Asaja, 

COAG- IR, Upa y Ucaman 

para presentar una sola 

candidatura en el censo A. 

En el censo B, también hay 

acuerdo para una candida

tura conjunta entre las tres 

primeras organizaciones, 

puesto que en este censo 

no concurren cooperativas. 

Pero en el caso del Censo 

C, fabricantes, y en el 

Cer«o D, embotelladores, 

hay dos candidaturas. 

Las organizaciones que 

encabezan estas candida

turas son, por un lado, 

Ucaman (Unión de Coope

rativas de Castilla-La Man

cha) y Avimes (Asociación 

Española Empresarial de 

Bodegas de Vinos de 

Mesa), y por otro CECAM. 

Ninguno de los represen

tantes de ambas listas, ni 

D.O. ALMANSA 
CLNSO A Y ÉT 

Candidatura: AsaJA-CO/VG IR-UPA-Ucaman 
Titulares: Suplentes 
Avelin» Lázaro Andrch Navaja.s Cicnncz 
José Luis González Alfonso Navalón 
Francibco Lópuz. Agroalnionsa S.L.( Jubé Saez) 

CTÑSO C 

Candidatura: UCAMAN 
Titulares: 
Coop. Saiita Cruz de Alpera 
(Jfuan Andrés Cintos Aniedii) 
Cuop.Santa Quilcria de Migúemela 
(Juan Ap.iricio Saéz) 
Suplente!»: 
Cuop. Sanbi Cruz de Alpera 
(José Romero Pérez) 
Coup. Santa Quiteria de Hijg;ut<ruela 
(Sebastián Soria Matttncz) 

D.O. VALDEPEÑAS 
cr.NSO A C t Ñ s o B 

Candidaiura: 
Asaja-Coag U<-Upd-Uca-
ntan 
Titulares: 
í\'iT«ndo"l>rieter:"í:tcí c îfart, 
Francisco Delgado 
Suplentes: 
Beiíjamín Cutillas 
José V, Rodríguez. 

Candidatura: 
Asaja-Coag IR-Upa-

•Aht«nS»<tíoit»il«v>*u ti 
Vicente Torres 
Eulogio Quintanar. 
Suplentes: 
Feo. Ortega 
Jerónimo Garrido 
Timoteo Sánchez-Barba 

Ch.NSO C C E N S O D 

Candidatura: Asociaci¿n 
Empiesarial Comarcal de 
V'iticulioreN de Valdepe
ñas 

Titular: 
Carlos Sjlvador Pérez 
Suplente 
Antonio Cañaveras 

Candidatura: Asociación 
Empresarial Comarcal de 
Viticultores de Valdepeñas 

Titulares: 
José María Calalayud 
llamón Hidalgo 
Luis Jiménez-Tussct 
Jacinto Rodríguez 
Suplente»: 
Jesús Canuto 
Beatriz Kamiiez 
Feo. Navarro 
Juan Antonio Solis 

Jesús Barcenas, presidente 

de CECAM, ni el Director 

de Ucaman, José Luis 

Rojas, argumentaban razo

nes radicalmente diferen

tes para apoyar una postu

ra u otra, es más, consulta

dos por este semanario 

coincidían en muchas de 

sus líneas de actuación y 

no explicaban claramente 

cual era su principal dife

rencia. Así, Barcenas afir

maba que "hemos aposta

do por nuestras empresas 

(ver cuadro de La Man

cha), en aras a desarrollar 

mejores líneas de calidad, 

apostando por la comercia

lización de nuestras mar

cas y el embotellado". 

Razones similares argu

mentaba el director de 

Ucaman, José Luis Rojas,: 

"queremos un Consejo 

transparente de cara a los 

productores y elaborado-

res, que las oportunidades 

sean las mismas para todos 

y una promoción de cali

dad para nuestros vinos... 

no vamos contra nadie, 

pero hemos constatado 

que había sus diferencias 

en el seno de la industria 

no cooperativa y por eso 

hemos decidido presentar 

la nuestra". 

El actual presidente de 

la de la D.O. La Mancha, 

Nicolás López Treviño, es 

presidente de la Cooperati

va Virgen de las Viñas de 

Tomelloso, que aparece en 

el Censo D de la lista pre

sentada por Ucaman. 

D.O. MONDEJAR 
c n Ñ s o S T B 

Candidatura: A.<>aja-COAG IR-UFA-Ucaman 
Titúlales: Suplentes: 
José Luis Sánchez Juan Manuel Viñas 
Mariano Mariscal Antonio Jiménez 
José González Victorio González 

I Cl-.NSO C [ 

Candidatura: UCA.MAN-COPEG 
Titulares: 
Sdad. Cop. Sta María Magdalena (Jorge González ) 
Suplentes 
Cayo Móndejar S.L. (Miguel Santacruz) 

ClíNSO U 

Candidatura UCAMAN-COPEG 
Titulares: 
Bodegas Mari&cal S.L. (Eutiebio Mariscal) 
Suplente: 
Sdad. Coop. Viña de Sacedón (Feo. José García). 

D.O. MENTRIDA 
] CLNSO A Y B I 

Candidatura: Asaja-COAG IR-l]PA4,'caman 

Titulares: 
Juan Alonso „. , ,.™ 
'PftMáfidb'SírhbSÍ'"' ' * ' 
Pedro Bareño 
Luis Salvador 
Félix Galán 

Suplentes 

t^sé María Alvaréz 
oí^e Fcrñán<Íez 

Ale|andro Villamiel 
Tomás Domínguez 
Arscnio Salvadoi 

CE.SSO C ~ ] Ct.NSOD 

Candidatura: Ucaman 

TitulareK: 
Cnup. Slo. D. de Cuzmán 
(Eugenio Herreru) 
Bo(}egas La Cerca 
(José I. Montero) 
Suplentes: 
Coop. Santa Justina 
('leófiio Maclas Figueroa) 
Coop. Viígen del Carmen 
(Feo. de Jesús Garrido) 

Candidatura: Ucaman 

Titulares: 
J. Eladio González 
(J. Carlos González Agudo) 
Bodegas La Ermita (C.'usc-
cheri>s Abastecedores. Raúl 
Cobo) 
Cuop. Ntra.Sra. de la Sole
dad (Alfreda Alvaréz. 
Suplentes: 
Coop. Ntra Sra. de la Cali
dad (Julio López) 
Coop. San Isidro 
(Juan Pablo Agudo) 
COOP. LO* Condes de Fuen-
salida (J. Bautista) 

D.O. LA MANCHUELA 

CENbO A CE.N'SO B 

Candidatura: Asaia, Coag-
IR- UPA y UCAMAN 
Titulares: Donelio S. Serra
no; Jesús Salvador Contre-
ras; Mario Moya; y Alvaro 
Antonio 
Suplentes: 
José López; Miguel E. Mar
tínez; Tiburcío FJaza; y 
Fidel Anguíx 

Candidatura: Asaja, Cciag-
IR- y Ul'A. 
Titulan Vicente Lópe¿ 
Suplentes: 
José Antonio Moya 

C E N S O C 

r^HíaTasniíHrct^kMSFr 
l'itulares: 
Coop. San Isidro de 
Quintanar del Rey 
(Ángel Lara) 
Bodegas Ibañescas 
(Francisco García) 
Suplentes: 
S.C.L. Santa María Mae-
ddlena de Castillejo de 
Iniesta (Juan Merino 
Vinos Cambroncro 
(Francisco Cambroncro) 

C E N S O D 

Candidatura: UCAMAN 

Titulares: 
S.C.L. Unión d Cooperati
vas Inicstense (Jesús A. 
López); Coop. San Isidro 
(Alborea); Luis Jiménez 
García; Coop, San Anto
nio Abad (Ángel Nava
rro). 
Suplentes: 
Vinícola Manchuela S.A. 
(Rosa María Cañada Blas
co); Bodegas Albavin 
(Miguel Muñoz); Coop. 
Vitivinos Anunciación 
(Juan Tarancón) 

CLNSO A 

Candidatura; A.saia-
COAG IR, UPA- Ucaman 

• Titulare.'»: 
Gregorio Martín-Zarco 
Juan del lleaJ 
SATLaMorcnilla 
(José Luis Parreño) 
femando Villena 
-SAT Mateo Lozano 
(Juan t u i s Lozano) 
'' Suplentes: 
Antonio Jiménez 
Agustín i'laza 
Isabelo Toledo 
Alfondo Marín 
Franacisco Almansa 

T E N S O B 

Candidatura: A&aja-Coag 
IR- ÜPA-

* Titulares: 
Be.sana Explotaciones 
Rurales S.L. (J. de Juan) 
Ramón López 
Prieto Fernánde^JLilyos 
l inos, i^aríitno i H l > 

Supl 
Julián í 
Cesu Vela.sco 
Ramón Ruiz 

C E N S O C 

l-Candidatura: UCA-
Mí\N-AVlMES (Sector 
D.O. Vitivinícola La 
Mancha). 

* Titulare.* 
Coop. Ntra. Sra. de. Pilar 
(lose Gallego Mota); 
Mostos, Vinos y Alcoho
les S.A. (Luis Muertas 
Manzaneque) 
• Suplentes: 
Cuop. Ntra Sra. del Egido 
(Ángel Villafranca Lara) 
Bodegas Isla S.L. 
(.Manuel Isla) 

2° Candidatura: Ccram 

*" Titulares: 
Cuevas del Granero S.A. 
Andrés Calero S.A. 
*Suplentes: 
Bodegas Lozajio S.L. 
Bogarve 1.915 S.L. 

C E N S O D 

1" (^ndidatura: Ücaman-
Avimcs (SECTOR D.O. 
Vitivinícola La Mancha) 

'^tulares: 
CooP. A. Vinícola Virgen 
de-.las Viñas.-: (Ignacio 

-rílg^^Mlla^r 
.Avila); Juan Itetnón toza-
no S.A. (Juan Ramón 
Lozano); Bodegas Centiu 
Españolas S.A. (Miguel 
Ángel Valcntíit); Vinos y 
Bebidas S.A. (Koman 
Cantarero); Cuop. Ntra. 
Sra. de La Muela (Gabriel 
Santiago) 
* Suplentes: 
Cop, Ntta. Sra de la Par. 
(David Tendero); Coup. 
San José (Isidoro Díaz-
Pacheco); Bodegas 
leganza S.A. (Miguel de 
la Roca); Finca La Blanca 
S.L. (Isiduro Huertas); 
Viñedos Mejorantes S.L, 
(Héctor Mendiola); Coop. 
El Progreso (Cesáreo 
Cabrera). 

2' Candidatura: Cecam 

* Titulares: 
Vinícola de (bastilla S.L.; 
Cosecheros Enibolellado-
jes; Bodegas Ayusu; 
Bodegas Hnos, Rubio; 
Trinidad Fueute.s García; 
Bodegas J. Santo-.. S.L. 
* Suplentes: Bodegas 
Naranjo S.L.; Bodegas Sal
vador Aloivso S.L.; José 
Luis Torres Gómez; InVl 
96S.L.; Bodegas Viñosoio; y 
Evaristo Mateos S.A. 
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En noviembre se comercializaba un ̂ 1 

El 8% de la leche UHT se 
ha vendido a bajo coste 

Según un estudio que ha realizctdo en toda 
España la Interprofesional Láctea 

MóNicA MORENO 

C-LM 

La Interprofesional Láctea 
(INLAC) ha elaborado un 
estudio sobre ventas de 
leche líquida, en su pre
sentación UHT, que repre
senta el 60% de la produc
ción de leche del país. Con 
este estudio han puesto de 
manifi^stp qu,e había mar
cas que vendían sus pro
ductos a bajo precio, como 
producto reclamo. A nivel 
nacional,según el técnico 
de ganadería de la Unión 
de Pequeños Agricultores 
(UPA) en Castilla-La Man
cha, Alberto Gómez, se 
demostraba que había un 
20% de las marcas vendían 
a bajo precio entre 
noviembre de 2000 y enero 
de 2001. Así en noviembre 
del año pesiado..qp 1?,.1% 
vendían a 69,3 pesetas 
mientras que el precio 
medio normal sería de 
unas 89 pesetas. 

Las variaciones de pre
cios han sido diferentes 
según las zonas geográfi
cas. Así Castilla-La Man
cha, que se ha estudiado 
junto con la Comunidad 
de Madrid, comenzó en 
noviembre con un 11,2% 
de su leche a bajo precio( 
mes en el que más descen
dió) y t^fijninó en julio de 
2001 con un 8%. 

Por zonas nacionales se 
observan dos zonas, 
Andalucía y Levante, que 
curiosamente ambas son 
muy deficitarias en lecha, 
en las que se continúa 

El bajo precio de la leche a largo plazo repercutiría en los precios del ganadero. 

registrando una mayor 
incidencia del porcentaje 
de lecha de Venta a Bajo 
Precio (VBP). 

"Si la situa
ción se hubiese 
m a n t e n i d o 
derivaría en 
que el precio 
que se paga al 
ganadero iba a 
disminuir, aun
que hasta 
ahora a los 
ganaderos se 
les estaban 
pagando a los mismos 
precios en tomo a unas 49-
52 pesetas/litro", indicaba 
Alberto Gómez. 

Por otra parte según el 
estudio de INLAC no ha 

resultado extraño encon
trar en un mismo punto de 
venta un paquete de 1 litro 
de leche entera UHT a 120 

pts., junto a 
otro a 70 pts. 
En ambos 
casos se pre
sentaba el 

recdizaban como producto con 
el mismo 
envase, la 
misma com-

Las ventas a 
bajo precio se 

producto 
reclamo para 
el consumidor posición e 

incluso había 
podido ser 

por el mismo 
lo que 

envasada 
fabricante."Por 
estos hechos provocan una 
enorme confusión en el 
consumidores que no 
saben cuál es mejor y anu

lan la credibilidad del proi 
ducto", manifestaba el téc
nico en ganadería de UPA, 
Alberto Gómez. 

Las conclusiones de 
este análisis reflejan que es 
necesario defender un pre
cio razonable de venta de 
leche líquida, ya que es 
bueno para las industrias 
transformadoras que tie
nen mayor fuerza negocia-. 
dora y para los ganaderos 
que pueden hacer frente 
cada vez más a las mayo
res exigencias de calidad 
de la materia prima. Y por 
otro lado, llegar a una uni
ficación más o menos 
igual de los precios contri
buye a generar mayor 
seguridad e imagen. 

La provincia conquense lia perdido 
80 millones por la peste porcina 

REDACCIÓN 

C-LM 

La organización agraria 
Asaja ha elevado a 700 
millones de pesetas en 
toda España las pérdidas 
económicas que han sufri
do los ganaderos por los 
focos de peste porcina clá
sica, de los que 80 millo
nes corresponden sólo a 
la provincia de Cuenca. 

El presidente de Asaja, 
Isidro Villaescusa, ha 
afirmado que ha conse
guido del director gene
ral de Ganadería del 
Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación, 
Carlos Escribano, con 
quien se ha reunido, el 
compromiso de que soli
cite al Ministerio las 
compensaciones econó

micas correspondientes 
para el sector. 

Villaescusa también 
criticó al conseller de 
Agricultura de la Gene-
ralitat de Cataluña, Josép 
Grau, quien realizó unas 
manifestaciones en el 
sentido de que el primer 
foco de peste porcina 
procedía de Cuenca. 

El presidente de esta 

organización agraria 
señaló que no es cierto, 
pes se ha demost rado 
que el origen de la enfer
medad es un virus de los 
países del Este. Además 
para Villaescusa, las dis
tintas autonomías no han 
actuado igual en esta cri
sis, y puso como ejemplo 
negativo precisamente a 
Cataluña. 

' Castilla-La Mancha tiene un gran número de caballos de Pura Raza. 

Cuenca acoge poír vez 
primem un concurso 

de doma clásica A 
En la 3- Feria Provincial dedicada 
al Caballo y Actividades Hípicas 

J l JG 

F. J . LLANA NIETO 

Cuenca 

La ciudad de Cuenca jcoge 
por tercer año consecutivo la 
Feria Provincial dedicada al 
Caballo y Actividades Hípi
cas, que en esta edición tiene 
como principal novedad la 
celebración de un concurso 
nacional de Dorrw Clásica 
en categoría A, que es la má
xima posible en esta modali
dad y que contará con la 
presencia de los jinetes más 
importantes de España. 

Esta tercera 
feria está orga
nizada pwr el 
Patronato de 
P r o m o c i ó n 
Económica y 
Turismo de 
Cuenca, y se 
celebrará entre 
los días 5 y 7 
de octubre pró
ximos (ambos 
inclusive) en d recinto ferial 
"La Hípica". 

Este evento tiene como 
principal objetivo fomentar 
los deportes hípicos en la 
provincia conquense, aun
que dado su carácter mixto 
también tiene un papel muy 
importante la actividad co
mercial. Así, al cierre de esta 
edición habían confirmado 
su participación en la feria 
treinta expositores de distin
tos sectores relacionados con 
la hípica, como por ejemplo 
la guamicería o los carrua
jes. 

&ri 

Para el desarrollo de la 
actividad de compraventa 
de cabgllos se habilitarán 
treinta y cinco boxes, donde 
se expondrán los ejemplares 
de las yeguadas que estarán 
presentes, la mayor parte de 
las cuales proceden de Cas
tilla-La Mancha. 

El presupuesto de Ja 3°^^ t 
Feria Provincial dedicada al 
Caballo y Actividades Hípi
cas prácticamente se ha du
plicado, pasando de los tres 
millones de pesetas de 2000 

a los cerca 
de cinco mi
llones y me
dio de pese
tas de esta 
última. 
A pesar de 
que tan sólo 

El presupuesto 
para este año 

asciende a cinco 
rruüones y medio 

de pesetas, casi el se han cele-

doble que en 2000 brado tres 
edic iones , 
este evento 

hípico atrae cada vez a un 
mayor volumen de público, 
como lo demuestra cjue los 
hoteles de Cuenca estén 
prácticamente al cien por 
den de ocupación durante 
estos días. 

Aunque todavía es difícil 
de cuantificar los organiza
dores esperan que la Feria 
sea visitada por cerca de 
diez mil personas. 

El programa de activida
des se completa con un con
curso nacional y territorial 
de doma vaquera y diversos 
espectáculos ecuestres. 
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En el último semê  

Más de 400 nuevas firmas cumplen 
el Código de Buenas Prácticas 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

En Castilla-La Mancha 
existen ya un total de 1392 
empresas adheridas al Có
digo de Buenas Prácticas 
con el Euro. Una empresa 
adquiere con este distinti
vo la capacidad de facilitar 
a todos sus clientes, reales y 
po tenc i a l e s , 
una informa
ción general y 
específica, es
tática y diná
mica, verídica, 
suficiente y 
a c t u a l i z a d a 
sobre el euro. 

Del total de 
estas empre
sas, el Diario 
Oficial de Castilla-La Man 
cha ha hecho público 
cientemente el listado 
las 417 nuevas empresas 
adheridas a este código en 
el último se
mestre, que 
han supuesto 
el 29% del to
tal, según seña
laba el director 
general de 
Consumo de la 
Consejería de 
Sanidad de 
C a s t i l l a - La 
Mancha Carlos 
Macías. Según el Director, 
estas cifras indican que, 
desde que se puso el plan 
en marcha,.en marzo del 

La Dirección de Consumo ha remitido más de 10.000 
pegatinas informativas con explicaciones sobre el euro 

En Cuenca se 
han adscrito 

en este último 
semestre el 

mayor número 
de empresas 

re
de 

año 2000, casi un tercio del 
total han decidido adquirir 
el distíntívo de la pegatina 
de Buenas Prácticas en el 
último semestre, y einuncia-
ba que para los próximos 

seis meses, 
además de in
tensificar los 
cursos de for
mación sobre 
la nueva mo
neda, se espera 
que el número 
de empresas 
que se sumen 
a estas prácti
cas también 

aumente de forma muy 
considerable. 

En este último semestre 
la provincia que ha desta
cado por su mayor número 

de comercios 
y empresas 
adscritas a es
te Código ha 
sido Cuenca, 
donde se han 
apuntado un 
total de 186. 
Le ha seguido 
la provincia 
de Ciudad 
Real, con un 

total de 151, Albacete con 
60 y Toledo con 20. En la 
provincia de Guadalajara, 
en este último semestre no 

En la región existen un total de 1.392 empresas que tienen el Código de Buenas Prácticas. 

En los últimos 
seis meses no se 
ha remirado en 

este Código 
ninguna firma 

dLcarreña 

se ha inscrito ninguna em
presa. 

Carlos Madas afirmaba 
que la dirección general de 
Consumo ha remitido des
de que está en funciona
miento este plan un total 
de 10.000 distintivos, aun
que las que realmente están 
preparadas con las que lo 
adquieren de una forma es
pecial a través del Código 
de Buenas Prácticas, treis re
cibir una formación espe
cial. 

Entre las funciones que 
ofrece una empresas que 

adquiere estos compromi
sos, destacan los de la op
ción de información y acep
tación de operaciones en 
euros; equivalencias de 
precios en pesetas, euros y 
céntimos de euro, de los 
productos que vende y /o 
de los servicios que presta; 
tipo de cambio y regla de 
conversión y redondeo; va
lores nominales y caracte
rísticas físicas de los billetes 
y monedas denominados 
en euros en la fase final o 
período de coexistencia de 
las dos monedas; ayudar a 

resolver las dudas que pue
dan plantear los consumi
dores y usuarios sobre la 
nueva moneda; compromi
so de formación de perso
nal y utilizar cuantos me
dios estén a su alcance para 
formarse y proporcionar a 
todo su personal, y espe
cialmente al que haya de 
tener contacto con el públi
co, una información sufi
ciente para que pueda pro
porcionar directa e inme
diatamente la información 
reseñada en el punto ante
rior. 

Telefónica 
Móviles 

comienza a 
enviar facturas 

en euros 
REDACCIÓN 

Toledo 

Desde el día 1 de octubre 
los clientes de Telefónica 
Móviles España recibirán 
junto con su factura una 
hoja resumen con los im
portes en euros, seguida 
de un resumen del detalle 
de las llamadas en pese- • 
tas. Esta información Se 
mantendrá hasta el 1 de 
enero de 2002 y a partir de 
entonces la factura oficial 
será en euros, incluyendo 
una hoja resumen infor
mativa en pesetas. Esta 
iniciativa supone un paso 
adelante en la implanta
ción de la nueva moneda. 

TME ha adaptado ade
más todos sus sistemas de 
facturación para que los 
consumos que realicen 
sus clientes durante no
viembre y diciembre se 
facturen en euros a partir 
del 1 de enero del próxi
mo año. Así mismo, la 
compañía ha definido 
también en la nueva mo
neda los gastos de recarga 
para móviles que serán 
posibles a partir de esa fe
cha, que parten de cinco 
euros con incrementos de 
cinco en cinco hasta un 
máximo de 150 euros. 

En'SUS-comünicát:íonie¿ -
comerciales, TMÉ'yá'bñ'é-' ' 
ce información en ambas 
monedas (euro/pesetas) 
destacando en primer lu
gar el valor en euros. 

)0i 

M* JOSÉ G-CERVIGÓN 

Ciudad Real 

La Federación de Usuarios-
Consumidores Indepen
dientes regional (FUCl Cas
tilla-La Mancha), integrada 
por las asociaciones de con
sumidores y usuarios "Con
sumidores Unidos de Casti
lla-La Mancha", "Informacu 
Guadalajara" y "Asociación 
manchega de Consumido
res" (AMACO), llevará a ca
bo diversas acciones relacio
nadas con la puesta en circu
lación del euro para com
probar cuáles son las medi
das de seguridad existentes 
en tomo a la nueva moneda. 

La FUCI comprobará las medidas 
de seguridad sobre el euro 

La Federación de UsuarioS'Consumidores Independientes 
emprenderá una campaña para analizar el futuro del consumidor 

FUCI Cashlla-La Mancha 
va a emprender una campa
ña en la que pretende anali
zar cuál va a ser el papel del 
consumidor en el nuevo sis
tema económico que va a co
menzar a funcionar en ene
ro, ya que, según esta fede
ración, el ciudadano tiene 
que estar informado y for

mado sobre esta cuestión, tal 
y como señalaba su presi
dente, Pedro Romero. "Nos 
preocupa el redondeo y que 
el sector del comercio se 
aproveche de la despreocu
pación del consumidor", in
dica, y, sobre todo, que su
ban los precios al aplicar es
te redondeo. 

Es por ello que esta fede
ración aplicará un cuestio
nario en el que se le pregun
tará al consumidor qué le 
preocupa sobre el euro, cuá
les son sus dudas y qué cree 
que no le han contado sobre 
la nueva moneda, pues esta 
última fase se considera vi
tal. FUCI Castilla-La Man

cha va a establecer puntos 
de información permanente 
en la sede de la Federación 
para atender cualquier con
sulta sobre este tema que 
tanto interesa a los consumi
dores y estará situada en la 
calle Carlos Vázquez, n" 7 -
1° A, de Ciudad Real. 

Esta federación tiene co

mo objetivo atender a todos 
los ciudadanos de la provin
cia de Ciudad Real y del res
to de la región que no reci
ban directamente la atención 
personalizada de un agente 
de Consumo de una OMIC, 
o de una asociación, para lo 
que aportará la experiencia 
de sus asociaciones miem
bro en la atención y forma
ción de los ciudadanos. Su 
filosoh'a es que hay que ofre
cer formación al consumi
dor a priori para que luego 
no tenga que denunciar, por 
lo que intenta impulsar la 
cultura de consumo en la so
ciedad. 
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Antonio Hernández Tejedor 
Abogado de Adade 

Deducción del IVA por 
inicio de actividad (y U) 

* Llevanza de libros. 
Se deben tener al día los 
libros de registros exigi
dos por la normativa del 
IVA y, en particular, del 
libro registro de facturas 
recibidas. El libro de re
gistro de bienes de inver
sión es otro de los requi
sitos cuyo cumplimiento 
constituye una circuns
tancia objetiva a conside
rar a estos efectos. 

Cualquier adquisición 
anotada en los libros re
gistros debe presumir 
que se ha efectuado con 
la intención de afectarlos 
al desarrollo de la activir 
dad. 

*Otros medios de 
prueba. Además de las 
circunstancias menciona
das por el tribunal, tam
bién podrá acreditarse es
ta intención mediante 
otros documentos de 
prueba que sean relevan
tes como, por ejemplo, la 
disposición o la solicitud 
de las autorizaciones, 
permisos o licencias ad
ministrativas necesarios 
para iniciar la actividad, 
la presentación de decla
raciones, liquidaciones o 
autoliquidaciones por 
otros conceptos impositi
vos. 

*No acreditación. 
Cuando no pueda acredi
tarse que los bienes y ser
vicios adquiridos están 
destinados al desarrollo 
de una actividad, dichas 
compras no se considera
rán realizadas por quien 
las efectuó, actuando co
mo empresario o profe
sional a efectos del IVA. 
Por ello en estos casos no 
se tendrá derecho a la de
ducción de las cuotas so
portadas con ocasión de 
tales adquisiciones, ni si
quiera en el caso de que 
posteriormente se decida 
destinar los bienes y ser
vicios al ejercicio de una 

actividad empresarial o 
profesional (apartados 8, 
9 y 10 de la sentencia 
Lennartz y apartados 22 a 
26 de las conclusiones del 
abogado general en ese 
mismo asunto). 

*Provisionalidad. En 

^ ^ ^ 

La cuantía de las 
deducciones 

practicadas antes del 
inicio de la actividad 

se considerará 
provisUmal 

virtud de lo dispuesto en 
el apartado nueve del art. 
111 de la Ley 37/1992, cu
yo contenido no resulta 
afectado por la sentencia 
Gabalfrisa, la cuantía de 
las deducciones practica
das antes del inicio de la 
actividad se considerará 
provisional y está someti
da a las regularizaciones 
previstas en los arts. 112 y 

El que realice 
tales 

adquisiciones 
es considerado 

empresario a 
efectos de IVA 

113 de la misma ley, que 
continúan siendo aplica
bles. 

Siguen también vigen
tes los apartados seis, sie
te y ocho del art. 111 de la 
Ley 37/1992, pues la sen
tencia Gabalfrisa no afec
ta sus contenidos. 

En consecuencia con 
todo lo dispuesto, la Di
rección General considera 
ajustados a derecho los 
siguientes criterios: 

1°.- Las adquisiciones 
o importaciones de bie
nes o servicios con la in
tención de destinarlos al 
desarrollo de una activi
dad empresarial o profe
sional determina, a efec
tos del IVA, que se consi
dere iniciada dicha activi
dad. No importa que la 
realización de las opera
ciones que constituyen el 
inicio de la actividad sea 
posterior. El único requi
sito es que se aporte al
guna prueba objetiva del 
fin para el que han sido 
adquiridos. 

Quien realice tales ad
quisiciones tiene a partir 
de dicho momento la 
condición de empresario 
o profesional a efectos 
del IVA. 

En relación con la 
prueba de la referida in
tención, deben tenerse 
en cuenta las considera
ciones de los apartados 
que van del cuatro al 
ocho de la parte II de la 
resolución. 

2°.- Los empresarios o 
profesionales que inicien 
una actividad tendrán 
derecho a deducir de in
mediato las cuotas sobre 
el IVA soportadas por las 
adquisiciones o importa
ciones. No es necesario 
esperar a que se produz
ca el inicio de la activi
dad. Este derecho no 
queda condicionado a la 
presentación de una de
claración antes de haber 
soportado dichas cuotas, 
ni a que el inicio de la re
alización de las referidas 
operaciones se produzca 
en el plazo de un año, 
salvo prórroga concedi
da por la administra
ción. 

3°.- Las deducciones 
practicadas tendrán ca
rácter provisional y esta
rán sometidas a las regu
larizaciones previstas. 

Marcelino Alonso, Licenciado e 
T^yera Brokers 

Ventajas fiscales del 
seguro de vida inversión 
Estamos viviendo mo
mentos de tribulación fi
nanciera, las bolsas de va
lores de todo el mundo o-
frecen resultados negati
vos y nadie puede deter
minar cual será en el futu
ro su comportamiento. Lo 
cierto es que las vías de 
inversión rentable se ven 
mermadas. 

Es el momento en que 
los pequeños inversores o 
mejor dicho ahorradores, 
volvemos nuestros ojos a 
otras posibilidades. Así 
en estos días empiezan a 
proliferar cuentas remu
neradas, depósitos espe
ciales, la consabida Deu* 
da Pública y EL SEGURO. 

En efecto, el seguro de 
vida tiene enormes posi
bilidades y además unas 
ventajas fiscales de las 
que carecen otras inver
siones. Aquellos que con
trataron un plan de jubila
ción hace mas de siete a-
ños, tienen un interés ga
rantizado hasta su térmi
no (en algunos caso mas 
de 20 años todavía) de un 
6 %, lo que les supone una 
rentabilidad muy supe
rior y con garantías a las 
de cualquier otra inver
sión similar. Muchas com
pañías de seguros, han re
cogido el testigo y se pre
paran para lanzar produc
tos especiales que capten 
a todos esos ahorradores 
car\sados de cantos de si
rena y de perder dinero 
en otras opciones que no 
responden a sus expecta
tivas y opinan que "más 
vale pájaro en mano que 
ciento volando". Las ca
racterísticas medias de es
tos productos son: 

Rentabilidad garanti
zada.- Del orden del 4,8 % 
anual 

Duración del contrato.-
5 años y un día, aunque 
puede rescatarse a partir 
de transcurrido el primer 

año con una penalización 
decreciente. También se 
pueden pactar duraciones 
inferiores, en ese ca'so la 
rentabilidad es algo me
nor. 

Importes.- Mínimo de 

{^^ 
EX seguro de 
vidatiene 

unas ventcqas 
fiscales de las que 

carecen otras 
inversiones 

500.000 pts y nriáximo de 
10 millones. 

Seguro de vida.- Se ga
rantiza la inversión y un 
10 % en caso de falleci
miento 

Pignorabilidad.- Se 
puede utilizar como aval 
en caso de préstamo 

Ventajas fiscales.- Es 
sin duda uno de los atrac
tivos, ya que entre 2 y 5 a-
ños se tributa por el 70 % 
de los rendimientos, pero 

"Entre 2 y 5 años se 
tributa por el 70% 

de los rendimientos, 
pero a partir de 

los 5 años 
solamente el 35%" 

a partir de los 5 años sola
mente por el 35 % lo que 
supone una reducción del 
65% 

Como el Banco Central 
Europeo acaba de fijar los 
tipos de interés en 3,75 %, 
se deduce que este tipo de 
seguros es el irtólrumento 
idóneo para el ahorro a 
medio plazo. Para aclarar 
más las cosas veamos un 
ejemplo práctico. Supon
gamos que se invierten 

7,5 millones, al final del 
primer año tendrá 
7.773.995 (se le descuen
tan los gastos de emisión 
de la póliza) al final del 
segundo 8.158.865, del 
tercero 8.561.794, del 
cuarto 8.961.071 y del 
quinto 9.377.711, obte
niendo unas plusvalías de 
1.877.711 pesetas. 

Como sólo tributa por 
el 35 % de los beneficios 
obtenidos, lo haría sobre 
657.198 pesetas, a los que 
habría que aplicar un por
centaje del 18 %, esto es 
118.296 pesetas. Por tanto 
su ganancia neta libre ya 
de impuestos, sería de 
i.759.415 pesetas,' es~decir 
un 23, 45 % en cinco años 
o lo que es lo mismo un 
neto del 4,7 % anual. Que 
cada uno haga sus cálcu
los y decida. 

Pero no sólo estas a-
portaciones pueden efec
tuarse en forma de apor
tación única. También hay 
posibilidades de hacerlo 
en primas periódicas. En 
cuanto a la titularidad del 
beneficiario del contrato 
puede hacerse bien para 
el mismo titular o un ter
cero (es normal hacerlo 
para un hijo) o incluso en 
las empresas para todos o 
determinados trabajado
res que cumplan ciertos 
requisitos (permanecer en 
la empresa un número de 
años) o únicamente para 
los directivos o puestos 
claves. En ese caso se pue
den imputar o no las pri
mas, según el caso ten
drán la consideración de 
retribución en especie y 
podrán deducirse en el 
impuesto de sociedades. 

Entérese a través de 
un profesional indepen
diente de estas ventajas, 
puede perderse una bue
na ocasión de la que sin 
duda se lamentar- en el 
futuro. 
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ALICIA SÁNCHEZ 
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En lo que va de año el paro 
ha subido en Castilla-La 
Mancha en tres ocasiones, y 
la última ha sido en el mes 
de septiembre, concreta
mente en 14 personas. Fue
ron enero y agosto los otros 
dos meses que registraron 
una caída en el empleo en la 
Comunidad. 

En lo que va de año se ha 
reducido en 6.184 personas, 
lo que supone una disminu
ción del 8,32%. Respecto a 
igual fecha del año anterior, 
se produce un aumento de 
452 desempleados. 

Sobre la 
media na
cional, cuya 
tasa de paro se 
encuentra en 
el 8,81%, la de 
C a s t i l l a - L a 
Mancha conti
núa siendo su
perior, concre
tamente en 1,1 
punto para si
tuarse en el 9,93%. Respecto 
a esta tasa de paro, se sitúa 
por encima Ciudad Real con 
el 11,88% y Albacete con el 
11,0% y por debajo de dicha 
media (9,93) se encuentra 
Toledo con 8,9%, similar a la 
media nacional y Cuenca y 
Guadalajara con 7,6% y 
7,4%, respectivamente. 

El aumento del paro, res
ponde claramente a un es
tancamiento del sector ser
vicios y más concretamente 
por el de hostelería (com
portamiento cíclico en el 
mes de septiembre), según 
el director territorial de Tra
bajo en Castilla-La Mancha, 
Lamberto García, pero ha si-

Qudad Real y Albâ ^̂ ^̂  

El paro subió por tercera vez 
este año en la Comunidad 

El sector servicios y muy en especiáL el hostelero contribuyeron a 
esta subida, registrando dicho sector 1313 desempleados más 

do sin embargo dos pimtos 
inferior al de la media na
cional, de tal forma que 
mientras que en la región ha 
aumentado un 0,02% res

pecto al mes 
anterior a 
nivel na
cional ha si
do 
2,02%. 
Por provin' 
das, el com-

NUMERO DE PARADOS EN CASTILLA-LA MANCHA 

un 

El 6,49% de los 
contratos 

registrados en 
septiembre fueron 
indefinidos, de un portamien-
total de 38,853 '" ^^''^° 

d e s i g u a l . 
Frente al 

aumento del número de pa
rados en Albacete y Guada
lajara, de 592 y 316 personas 
respectivamente, en las pro
vincias de Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo ha dismi
nuido en 821,50 y 23 perso
nas. Por otro lado, las pro
vincias de Ciudad Real y 
Toledo mantienen la mayor 
disminución de desempleo 
en lo que va de año, con 
2.710 en el caso de Ciudad 
Real y 1.753 en el caso de 
Toledo, lo que supone un 
10,9% de disminución en es
tos primeros meses para 
Ciudad REal y un 8,38% pa
ra Toledo. En estos nueve 
primeros meses todas las 

pî OVINCIA 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 
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AGOST. 

15.937 

22.985 

5.698 

4.253 
• •••«•««•«••««a* «f^ *«#••*• 

19.176 

68.049 

SEPTIEM. 1 

16.529 

22.164 

5.648 

4.569 

19.153 

68.063 

1 VARLVCIÓN 

££LMim 

3,71 

-3,57 

-0,88 

7/43 

•0,12 

OfiZ 

ABSOLUTA 

592 

-821 

-50 

316 

-23 

14 

Fílente: Dirección Provincial de Toledo del Ministerio de "Drabajo 

provincias han disminuido 
su número de parados, cu
yos porcentajes son los an
tes señalados para Toledo y 
Ciudad Real por encima de 
la media regional, de -8,32% 
frente a Albacete con -
5,62%, Cuenca con -8,62 y ' 
Guadalajara con -4,30%. 

Por sectores ha disminui
do en Agricultura (-147 per
sonas), en Industria (-538 
personas) y en Construcción 
(660 personas). Por el con
trario, aumenta ligeramente 

en el colectivo Sin Empleo 
Anterior en 46 personas y 
especialmente en Servicios 
en 1.313 desempleados más. 

Por sexos, se produce 
una disminución de 605 pa
rados menos en hombres y 
una subida en mujeres de 
619 personas. Este compor
tamiento se mantiene en el 
último año, pues frente a 
una reducción del 2,66% en 
hombres, hay un aumento 
del 2,61% en mujeres, supe
rior a la media nacional. 

De otro lado el número 
de contratos registrados du
rante el mes de septiembre 
ha sido de 38.853, de los 
cuales 2.522 fueron de ca
rácter indefinido, que repre
sentan el 6,49 de todos los 
contratos. 

Por provincias, la de ma
yor número de contratos in
definidos ha sido Toledo 
con 886, seguido de Ciudad 
Real con 614, Albacete con 
547, Guadalajara con 326 y 
Cuenca con 149. 

Barcenas: "Que 
suha el paro en 
14 personas no 
es significativo" 

Para el presidente de la 
Confederación de Em
presarios de Castilla-La 
Mancha, Jesús Barce
nas, "que el paro suba 
en 14 personas no es 
significativo, aunque es 
indiscutible que vivi
mos una situación de 
desestabilización". Por 
este motivo. Barcenas 
instaba a la "prudencia 
y a esperar aconteci
mientos" respecto a las 
decisiones empresaria
les y a la ralentización 
económica que puede 
provocar la actual crisis 
internacional. 
Por su parte UGT de 
Castilla-La Mancha ma
nifestaba en un comu
nicado de prensa que 
"la subida del paro en 
la región vuelve a de
mostrar la poca capaci
dad del Gobierno del 
PP para reactivar la eco
nomía y el empleo". 
CC.OO criticaba la tenv 
poralidad, "que sigue 
siendo uno de los ras
gos más característicos 
de nuestro panorama 
laboral.". 

REDACCIÓN 

C-LM 

El número de hipotecas 
que se registró en Castilla-
La Mancha durante el pa
sado mes de juniose elevó 
a 2.438, con un valor eco
nómico total de de 29.555 
millones de pesetas. 

La mayor parte de las 
fincas hipotecadas fueron 
urbanas, en concreto 2.361, 
con un capital prestado 
que ascendió a 26.714 mi
llones de pesetas (160,56 
millones de euros) 

En el conjunto del terri
torio nacional el total de 

Duirante el pasado mes de junio se 
hipotecaron 2.438 fincas en la región 

El capital prestado de todas ellas superó losl77y63 
míWofnes de euros, 29*555 millones de pesetas 

hipotecas registradas en 
sexto mes del año fue de 
60.890, lo que representa 
un 0,86% más que en junio 
del año anterior. 

Dentro de la comuni
dad castellano-manchega, 
Toledo fue la provincia 
donde se hipotecaron más 

fincas -973-, con un capital 
prestado de 63,95 millones 
de euros. Después le si
guen Ciudad Real, con 501 
fincas y un capital de 42,34 
millones de euros; Albace
te, con 474 fincas y 36,07 
millones de euros; Guada
lajara, con 368 fincas, por 

un importe de 28,36 millo
nes de euros; y, finalmente 
Cuenca, donde se hipote
caron 122 fincas, con un 
volumen de capital presta
do que ascendió a 6,4 mi
llones de euros. 

Por comunidades, la 
que mayor número de hi

potecas registró en junio 
fue Cataluña, con un total 
de 12.263 fincas hipoteca
das, entre rústicas y urba
nas, lo que supone un ca
pital prestado de 182.971 
millones de pesetas (1.099 
millones de euros); segui
da por Andalucía, con 

11.935 hipotecas (143.029 
millones de pesetas, 859 
millones de euros) y Ma
drid, con 8.036 hipotecas 
(137.448 millones de pese
tas, 826 millones de eu
ros). 

En la Comunidad Va
lenciana se contabilizaron 
un total de 6.861 hipotecas 
(75.977 millones de pese
tas, 456 millones de eu
ros), mientras que en Bale
ares, el número de hipote
cas ascendió a 2.885, por 
un capital de 42.195 millo
nes de pesetas (253 millo
nes de euros). 
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Castillü'La Mancha chonta la entrada del euro con unos presupuestos encaminados a conseguir la 
*^convergencia recd con el resto de economías europeas^\ en palabras de la consejera de Economía y 
Haciendaf María Luisa Araújo* Las cuentas para el próximo año ascienden a 3»955y8 müíones de 

eurosy de los que casi el 30% se destinarán a la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente, 

Las pymes recibirán 227 
millones de euros para 

Los gastos generados por el endeudamiento de la región se reducirán un 8% en 2002, 
hasta 71,58 millones de euros, casi 12*000 millones de pesetas 

f. J. LLANA NIETO 

C-LM 

Se trata de los primeros 
presupuestos elaborados 
íntegramente en euros, y 
pretenden continuar con 
la línea inversora y ex
pansiva iniciada en el 
pasado ejercicio. Los 
3.955,8 millones de eu
ros (658.189 millones de 
pesetas) que tiene pre
visto gastar el Gobierno 
regional durante el pró
ximo año suponen un in
cremento del 8,95% con 
respecto a lo presupues
tado para 2001, y me
diante el mantenimiento 
del "déficit cero" tienen 
como prioridad la conse
cución de la igualdad en 
los distintos ámbitos so
cioeconómicos castella-
no-manchegos, según re
saltaba María Luisa Ara-
újo. 

El proyecto de Ley de 
Presupuestos 2002 que 
ha sido presentado ante 
las Cortes de Castilla-La 
Mancha para su estudio 
por parte de los diferen
tes grupos parlamenta
rios y su posterior deba
te y aprobación suponen 
que el Gobierno regional 
va a gastarse 2.302,23 eu
ros por cada castellano-
manchego, es decir, 
383.059 pesetas. 

El hecho de que Casti
lla-La Mancha se en
cuentre entre las comu
nidades autónomas me
nos endeudadas de Es
paña va a permitir redu
cir en un 8% los pagos 
de intereses y amortiza
ciones de emisiones de 
deuda pública, así como 
las operaciones de crédi
to en 2002. La partida 
presupuestaria recogida 
para este efecto asciende 

"UNOS PRESUPUESTOS 
EN EUROS PARA UN 
ESCENARIO 
ECONÓMICDMÁS 
AMPLIO" 

La consejera de Economía y Hacienda ha presentado los pii-
meios presupuestos elaborados íntegramente en euros, lo que 
significa, según sus propias palabras, participar en un escena
rio económico más amplio. Las cuentas de la región se han re
cogido en dnco tomos que serán estudiados por los diferentes 
grupos parlamentarios antes de su debate en las Cortes. 

a 71,58 millones de euros 
(11.909 millones de pese
tas). 

Al igual que ocurriera 
con las cuentas del pre
sente año. Agricultura y 
Medio Ambiente es la 
consejería que absorbe la 
mayor parte de los recur
sos previstos 
- c o n c r e t a 
mente el 
30%-, situán
dose en 1.206 
millones de 
e u r o s 
(200.661 mi
llones de pe
setas), con un 
i n c r e m e n t o 
del 7,4% en relación a 
2001. 

No obstante, es la con
sejería de Ciencia y Tec
nología la que experi
menta un mayor incre

mento en la dotación 
presupuestaria, debido a 
su reciente creación. De 
los 38 millones de euros 
(6.322 millones de pese
tas) que recibió esta área 
para el desarrollo de su 
actividad en el presente 
ejercicio se ha pasado a 

77,3 millo
nes de euros 
(12.861 mi
llones de 
pesetas) en 
los presu
puestos pa
ra 2002. En
tre las ac
t u a c i o n e s 
que se van a 

acometer desde esta con
sejería -según Araújo- se 
encuentran el garantizar 
la extensión de las redes 
de banda ancha, el inci
dir en el desarrollo de 

La Canseiería de 
Ciencia y 

Tecnología es ¡a 
que experimenta 

un mayor aumento 
en su dotación 

proyectos innovadores y 
potenciar la sociedad de 
la información. Para el 
desarrollo de programas 
relacionados con esta úl
tima materia se ha pre
visto una dotación de 
16,4 millones de euros 
(2.728 millones de pese
tas). 

A pesar de los incre
mentos que experimen
tan las partidas anterior
mente citadas, la conse
jera de Economía y Ha
cienda destaca el creci
miento presupuestario 
de las áreas de Bienestar 
Social y Educación y 
Cultura, "que vuelven a 
poner de manifiesto el 
compromiso social de 
las cuentas regionales 
para el próximo ejer
cicio", añadía. 

En concreto, la conse

jería de Bienestar Social 
contará con 326,1 millo
nes de euros (54.258 mi
llones de pesetas), mien
tras que en el caso de la 
de Educación la part ida 
destinada a gastos supe
ra los 181.855 millones 
de pesetas. 

Apoyo a las empresas 

Las empresas juegan 
un papel decisivo en el 
crecimiento de una co
munidad autónoma, tan
to por la generación de 
riqueza como por la con
tratación de mano de 
obra. Por este motivo, 
los presupuestos de 2002 
dedican a éstas un im
portante capítulo para 
incentivar inversiones. 
En concreto, se destina
rán 227 millones de eu

ros (37.769 millones de 
pesetas) para este fin, 
aunque las transferen
cias a favor de las em
presas de Castilla-La 
Mancha ascienden en 
global a 1.058 millones 
de euros, más de 176.000 
millones de pesetas. 

En este capítulo, la 
consejera de Economía y 
Hacienda destacaba los 
programas dedicados a 
las empresas agroalimen-
tarias, que se incrementan 
en un 22%, así como los 
dedicados a la investiga
ción y el desarrollo tecno
lógico, que crecen un 46%. 

Por último, se recoge 
un importante incremen
to en los recursos asig
nados para el área sani
taria, ante la posible 
transferencia de este ser
vicio por parte de la Ad-
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LAS PRIMERAS CUENTAS REGIONALES EN EUROS 

ministración central. Así, 
como novedad más im
portante se incluyen los 
presupuestos del Servi
cio de Salud (Sescam), 
que tiene una dotación 
inicial de 5,4 millones de 
euros (898 millones de 
pesetas). 

Apoyo a las empresas 

De los más de 658.000 
millones de pesetas pre
supuestados para el pró
ximo ejercicio, el 88,6% 
-583.665 millones de pe
setas- proceden de las 
transferencias del sector 
público, tanto las co
rrientes como las de ca
pital. La primera fuente 
de ingresos se ha incre
mentado un 8%, hasta 
alcanzar 2.539 millones 
de euros (422.454 millo
nes de pesetas), mientras 
que las transferencias 
destinadas a acometer 
algún tipo de inversión 
ascienden a 968,821 mi
llones de euros (más de 
161.000 millones de pe
setas). 

María Luisa Araújo 
justifica la procedencia 

' 
(en miles 
de euros) 

02. Cortes de Castilla-La Mancha 
03. Sindicatura de Cuentas 
04. Consejo Consultivo 
05. Consejo económieoysodal 
06. Deuda Pública 
11. Presidenda de la Junta 
15. C. Economfa y Hacienda 
16. C. Ciencia y Tecnología 
17. C. Obras Públicas 
18. C. Educación 
20. C. Industria y Trábalo 
21. C. Agricultura y Medio Ambiente 
22. C. Adminislraaones Públicas 
26. C. Sanidad 
27. C. Bienestar Social 

CRECIMIENTO PRESUPUESTARIO 2002 POR SECCIONES 

TOTAL 

Presupuesto 
2001 

9.593 
1.150 
1.081 

416 
77.858 
11.179 
24.994 
38.004 

280.497 
998.567 
175.992 

1.123.412 
506.604 
106.604 
274.816 

3.630.768 

PresupuMto 
2002•-

10.183 
1.225 

984 
428 

71.580 
11.853 
26.610 
77.339 

283.135 
1.092.974 

188.546 
1.206.451 

539.346 
118.836 
326.106 

3.955.536 

Incremento 
% 

6.2% 
6.5% 

-9,0% 
2,8% 

-8,1% 
6,0% 
6,5% 

103.5% 
0,9% 
9.5% 
7.1% 
7,4% 
6,5% 

11.5% 
18,7% 

8.9% 

de este gran volumen de 
recursos económicos en 
la estructura competen-
cial de la Administración 
regional, "que al haber 
recibido el traspaso de 
las distintas competen
cias en materia de servi
cios públicos de la Ad
ministración del Estado, 
debe recibir de ésta los 
fondos necesarios para 
financiar los mismos en 
condiciones satisfacto
rias". 

En este sentido, el se
cretario regional del Par-

ASIGNAa(^OEREllitóOS 

2.880,1; millones de 
euros 

en ingresos para gastos 
corrientes. 

1.024,4' millones de 
euros 

en ingresos para operacio
nes de capital 

tido Popular (PP), Jesús 
Garrido, explicó que el 
Proyecto de Ley de Pre-
supyestos Generales deL 
Estado para 2002 prevé 

una inversión total de 
124.081 millones de pe
setas en Castilla-La Man
cha, lo que supone un 
aumento del 27,67% en 
relación a 2001, mientras 
que la media está en el 
9%. 

Entre otras inversio
nes. Garrido destacó las 
del Ministerio de Fo
mento, que alcanzan los 
81.041 millones de pese
tas, un 22,61% más que 
los anteriores Presupues-

En cuanto al resto de 

fuentes de ingresos con
templadas en los Presu
puestos de la comunidad 
castellano-manchega, los 
procedentes de impues
tos directos aumentan 
un 2,3% hasta 66,71 mi
llones de euros; la recau
dación de los indirectos 
crece un 5,8%, si tuándo
se en 160,75 millones de 
euros; mientras que la 
partida correspondiente 
a tasas, precios públicos 
y otros asciende a 100 

-"milfcines de euros, un-
15,2% más que en 2001. 

OPINIONES DE LOS AGENTIS SOCIALES 

Fernando Campos 

Unacpuestaporh 
incorpcnxíáónybímídehrmqer 

Desde la Unión 
General de 
Trabajadores (UGT), 
el secretario general, 
Femando Campos, 
se valora muy positi
vamente que los pre
supuestos elabora

dos por el Gobierno regional tiendan a conse
guir el déficit cero de una forma equilibrada, 
"sin recurrir como ha hecho el Gobierno cen-
fral a fondos que se deberían destinar a mejo
rar la protección sodal". Campos resalta ade
más la apuesta decidida del Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha por fomentar la incorpora
ción de la mujer al mundo laboral a través de 
estas cuentas para 2002, así como la poten
ciación del departamento de educación, de las 
infraesbucturas y de una política industrial, 
"que nos permitirá la creación de puestos de 
trabajo", añadía. A pesar de esta opinión favo
rable en términos generales, el secretario gene
ral de la UGT lamenta el escaso compromiso 
por luchar contra la precariedad laboral 

Jesús Barcenas 

El control de los gastos beneficia 
al sector publico y cd privado 

El presidente de la 
Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (Cecam), Jesús 
Barcenas, considera que es 
muy beneficioso -tanto para 
el sector público como para el 
privado- que la 

Administración controle sus gastos y presente 
unos presupuestos con "déficit cero". Dentro de las 
cuentas para 2002, Barcenas destaca el capítulo 
dedicado a inversiones (infraestructuras, viviendas 
y centros de educación), "que contribuirán a la cre
ación de economía y empleo, a pesar de la incerti-
dumbre que se vive ahora en los mercados 
nacionales e internacionales". En este contexto, los 
empresarios de Castilla-La Mancha apuestan por la 
moderación y la tranquilidad, intentando transmi
tir la idea de que hay que ser prudentes en cada 
momento concreto, "ya que en una economía tan 
abierta como es la actual, cualquier situación de 
inestabilidad que se produzca también nos afecta a 
los castellano-manchegos", concluía el presidente 
de Cecam. 

Juan Antonio Mata 

Se luchará contra la 
siniestrálidad laboral 

El secretario gene
ral de Comisiones 
Obreras (CCOO), 
Juan Antonio Mata, 
ha mostrado su 
satisfacción por que 
en los presupuestos 
para 2002 se prevea 

la creación de un instrumento para prevenir 
la siniesfralidad en el trabajo, y que además 
a éste se le dote de recursos económicos. "Se 
trata -añade de una reivindicación que 
vem'amos haciendo desde CCOO y que exi
gía la participación de todos los agentes 
sociales y la Admirüstración regional". Mata 
considera muy bueno para el desarrollo de 
la región que los presupuestos elaborados 
por la Junta se inaementen en un 9% -fren
te a la previsión de crecimiento del 3% de la 
econoim'a nacional para el próximo año-, y 
muy especialmente que las consejerías de 
Educación, Bienestar Social e Industria y 
Trabajo crezcan en recursos econónücos por 
encima de la media. 

. •; OPINIÓN 

Í'EJ.IJ^NA NIETO 

A> 

¿Aquién 
vmnQsa 
:treer? 

Un año más 
asistimos a 
la ceremo
nia de pre-
s e n t a c i ó n 
de los pre
s u p u e s t o s 
de cara al próximo ejer
cido, y como no podía ser 
de otra forma las presenta
ciones siguen casi el mi.->mo 
guión que'cV afíb anterior, 
así como las 

reacciones...Vtíamos: es 
habitual que el titular de la 
cartera de Economía del 
partido gobernante presen
te unas cuentas "expansi
vas, solidarias, evolutivas"^ 
y así hasta que se acaben 
los adjetivos, anunciando a 
los ciudadanas que el pro
greso y crecimiento están 
asegurados. Y como casi 
siempre las partidas presu
puestadas se incrementan 
con respecto al año ante
rior, la verdad es que uno 
se lo acaba cieyendo...hasta 
que de repente escuclia al 
partido de la oposición 
diciendo que los presu
puestos son regresivos, 
insolidarios, incoherentes, 
y así hasta que se acaben 
todos los adjetivos (esta 
vez de signo contrario). 
Pero el no va más llega 
cuando este último anun
cia que va a presentar una 
enmienda a la totalidad de 
las cuentas, cuando sea 
debatida en las Cortes. 
Evidentemente uno ya es 
mayorcita para saber que 
ni lo que dicen los primeras 
es tan bueno como lo pre
sentan ni lo que denuncian 
los segundos es tan pési
mo, pero cabría preguntar
se hasta qué punto es 
bueno para el devenir poU-
tico este tira y afloja cons
tante, mediatizado por la 
estancia o no en el poder de 
unos u otros. Sobre todo 
porque la vida da muchas 
vueltas y cuando cambie el 
signo político del Gobierno 
también descottfiaremos 
de lo que nos presenten 
como la panacea de todos 
los problemas, al igual que 
lo hacemos ahora..., con 
toda la razón del mundo. 
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Las consideran^a por no abordar la supresión̂ d̂ ^̂ ^ 

Cecam: L̂as rebinas fiscales 
discriminan a la pyme' 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Antes de que se apruebe la 
Ley de Acompañamiento 
para los Presupuestos del 
Estado de 2002 el sector 
empresarial asiste a un 
ritmo verti
ginoso al 
debate de 
n u e v a s 
m e d i d a s 
fiscales as'' 
como a la 
R e f o r m a 
del Estatu
to de los 

Trabajado-
res, "un 
ritmo impuesto 

Demoran el estudio en profundidad de las 
medidas **ya que es posible que varíen'* 

Las medidas no 
benefician a la 

región ya que la 
mayoría de las 
empresas son 

pequeñas 

por el 
Gobierno central que nos 
deja menos margen de 
maniobra para negociar", 
aseguraba el presidente de 
la Confederación de 

que facturen al año 500 
millones de pesetas, como 
antes, sino las que pasen de 
los 830 millones de pesetas. 

Otra de las 
críticas que 
Jesús Barce
nas realizaba 
sobre las 
m e d i d a s 
a p r o b a d a s 
recientemente 
por el Ejecuti
vo era que 
"no han abor
dado el tema 

más esencial, que era el de 
la supresión del I.A.E, un 
impuesto que sanciona a la 
empresa antes de iniciar la 
actividad". 

Por la celeridad de los 
acontecimientos, en breve Empresarios de Castilla-La 

Mancha, Jesús BárcerfaS.' -'—"se reuriiián emptasarlos de; 
las nuevas la región para estudiar más 

^ ^ ^ ^ en profun-

Critican además el 
Anteproyecto de 

peque- j^^^ j ^ j Estatuto de , 
ñas empresas -̂  p o d a m o s 

sobre todo, los Trabajadores ya criticarlas, 
las diip " í / i dpín hpfvr enmendar

los empresarios piden la supresión del I.A.E. 

i,ficacione&".-Por.otrp lado, hacer.su propio co^wenio. 

Respecto a 
medidas fis
cales señala
ba que "son 
discriminato
rias respecto 
a las 

didad estas 
n u e v a s 
medidas "y 
será enton
ces cuando 

ya que 
rebajas fisca
les no afectan 
a la mayoría 
de las pytnes de Castilla-La 
Maiicha". 

Entre ellas se encuentra, 
por ejemplo, la que indica 
que podrán acogerse al tipo 
reducido del 30% en Socie
dades no sólo las empresas 

que "lo deja peor 
de lo que estaba*' las o apo

yarlas de 
una manera 

más extensa". Además, 
según Barcenas, las medi
das dadas a conocer 
recientemente por el 
ministro de Hacienda, 
Cristóbal Montero "pue
den que sufran más modi-

Bárcenas, que ostenta ade
más el cargo de miembro 
del Comité Nacional de 
CEOE, ha mantenido esta 
semana una reunión en 
Madrid donde se ha revi
sado el Anteproyecto del 
Estatuto de los Trabajado
res respecto a la nego
ciación colectiva. También 
la actitud de los empresa
rios ha sido crítica con 
estas medidas, "que deja el 
panorama laboral peor que 
estaba". 

Uno de los puntos más 
criticados es que la refor
ma obliga a todas las 
empresas, incluidas a las 
que tengan dos personas, a 

amparado siempre por el 
nacional. 

Jesús Barcenas señalaba 
que "es imposible que un 
empresario con pocos 
empleados sean capaces de 
negociar el convenio colec
tivo". 

Con la Reforma pro
puesta quedarían abiertas 
de forma individual en 
cada empresa tablas sala
riales, horarios, subidas 
anuales, etc, "una situa
ción que desde luego deja 
mucho que desear y más 
en la actual situación en la 
que se encuentra la econo
mía, que es por lo menos 
de desestabilización". 

Invierten 300 
millones en el 

centro de CC.OO 
El recién inaugurado centro de 

formación es de los mayores de España 
DAVID GARCÍA ^es. El coste de las instala

ciones se ha financiado con 
fondos del sindicato que 
provienen de las cuotas de 
los afiliados y de los servi
cios jurídicos que se cobran 
a quienes acuden a ellos y 
no son afiliados. 

Según expresaron Mata y 
^ ^ ^ ^ Del Campo 

^ ^ ^ ^ n que este el 

Albacete 

Comisiones Obreras de 
Albacete ha inaugurado el 
nuevo centro de formación 
profesional, uno de los 
mayores que existe en el 
país cuyo coste, 300 millo
nes de pesetas, ha sido 
financiado ínte
gramente con 
fondos del sindi
cato. 

El secretario 
regional de 
C o m i s i o n e s 
Obreras, Juan 
Antonio Mata, 
junto con el res
ponsable pro
vincial, José 
Francisco del Campo, pre
sentaron las instalaciones 
que desde el pasado lunes, 1 
de octubre, están ocupadas 
por alumnos que aprende
rán nuevos oficios o se reci-
claíari"erflos suyos a través 
de las diferentes enseñanzas 
que se impartan en el cen
tro. 

El local que tiene unas 
dimensiones de 1.700 
metros útiles alberga aulas y 
zonas comunes donde se 
impartirán cursos de infor
mática, idiomas y prepara
ción de oposiciones, además 
de talleres de formación 
como soldaduras, gas y 
electricidad, laboratorio 
agroalimentario, geriatría, 
auxiliar de clínica, etc, que 
se engloba dentro de los 
cursos que imparte el Forem 
y que están subvencionados 
por distintas administracio-

fruto de 25 
años de traba-

Una superficie P durante los 
c u a l e s 
muchos per-

han 
su 

El local tiene 

útil de 
1.700 m 
de aulas y 

zonas comunes 

sonajes 
puesto 
esfuerzo. 
El nuevo entro 
albergará de 

este modo las enseñanzas > ̂ t 
que hasta ahora se impartí
an en locales de alquiler o 
que por falta de espacio no 
se podían ofertar. Es el caso 
de algunas de las ofertas de 
formadón •profesional; ¡con, i : 
las que va a contar las nue
vas instalaciones. 

A la inauguración del 
edificio acudió el secretario 
confederal de CCOO, José 
María Fidalgo, y el vicepteric 
sidente del Gobierno regiO'.'! 
nal, José María Barreda, 
además de otros consejeros 
y personalidades políticas 
de la provincia. 

Para tranquilidad de 
todos los afiliados, explicó 
Juan Antonio Mata, el 85% 
del presupuesto de la obra 
ya está cubierto, "por lo que 
no se tendrán que contraer 
créditos para pagar la parte 
restante". 

J.M.MlRANOA 

Guadalajara 

En breve se reanudad las 
obras de urbanización del 
sector urbanístico SP-O", 
conocido como barrio de Los 
Valles en Guadalajara capi
tal, que casi una semana 
antes paralizaba el Ayunta
miento. Las obras se han rea
nudado después de que la 
empresa haya presentado el 
proyecto de reparcelación 
que le había solicitado el 
Consistorio tras aprobarlo la 
mayoría de los propietarios 
y ser ratificado posterior
mente en asamblea. 

El Ayuntamiento paraliza las 
obras de un sector urbanístico 

El proyecto contempla la construcción de 1*600 
viviendas por carecer del proyecto de reparcelada 

a primera vez que el unas 1.600 viviendas, por cido parado ese tiempo. Bris pedir licencia o Era la primera vez que el 
Ayuntanüento de Guadalaja
ra paralizaba unas obras de 
urbanización en una de las 
zonas de desarrollo urbanís
tico de la capital, el SP-02, 
situado entre la autovía y la 
antigua carretera e Zarago
za, donde se van a construir 

unas 1.600 viviendas, por 
carecer del proyecto de 
reparcelación, lo que ha 
supuesto para la empresa 
un importante coste que 
alguno ha llegado a estimar 
en una pérdida diaria de dos 
millones de pesetas. Máqui
nas y personal ha permane

cido parado ese tiempo. Bris 
decía al anvmciar la parali
zación de estas obras que 
era la primera vez que se 
paralizaba un trabajo de 
estas características ya que 
"siempre ha sido muy dis
cutido si unas obras de 
urbanización tienen que 

pedir licencia o si una vez 
aprobado el proyecto de 
dicha urbanización tienen 
que pedir licencia o si una 
vez aprobado el proyecto de 
dicha urbanización se consi
dera que la licencia está con
cedida". "No se puede olvi
dar que la obra tiene este 

proyecto aprobado por 
parte del Ayuntamiento", 
agregó Bris. 

El Ayuntamiento se había 
dirigido anteriormente a la 
empresa encargada de llevar 
a cabo las obras de este pro
yecto para que las paralizase 
pero éstas presentó las ale
gaciones oportunas hasta 
que el Consistorio decía 
finalmente su paralización. 

Aunque la empresa ha 
recuperado las obras tras 
presentar el proyecto, no se 
descarta un expediente san-
cionador que podría ser en 
tomo a un 2% ó 3%. 
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EADS pretende invertir 
12.000 millones en Illescas 

M.MoREWo/ REDACCIÓN 

Illescas (Toledo) 
El grupo EADS, que se ha 
fusionado con la compa
ñía Construcciones Aero
náuticas (CASA), hoy 
denominada Airbús, pre
tende realizar inversión 
de 12.000 millones de 
pesetas en la factoría que 
el grupo tienen en la loca
lidad toledana de Illes
cas, según ha indicado a 
este semanario el concejal 
de obras y urbanismo del 
Ayuntamiento de Illes
cas, Pedro José Caballero. 

Se pretende ampliar 
las actuales instalaciones 
en 150.000 metros cua
drados para el periodo 
2001-2010. En estos 
momentos se encuentran 
en proceso de expropia
ción de los terrenos "ya 
que la propietaria de los 
mismos se niega a vende
ros por lo que según el 
Plan de Desarrollo Indus-
trial de la Junta de Comu
nidades vamos a pedir a 
la Consejería de Ciencia y 
Tecnología que interven
ga en la expropiación", 
añadió Pedro José Caba
llero. 

Si la empresa no consi
gue su objetivo tiene pre
visto trasladar su factoría 
a San Fernando de Hena
res (Cádiz), "con la consi
guiente pérdida de rique
za y de puestos de traba
jo para el municipio, algo 
que no vamos a consen
tir", indicó el edil illesca-
no. 

Va a ampliar las instalaciones de la antigua factoría 
de CASA, donde fabricará una parte del avión A-380 

La antigua fábrica de CASA, ahora Airbús, fabrica diversas partes de aviones 

En una primera fase se 
construirían 34.500 
metros cuadrados, poste
riormente 50.000 metros 
cuadros y después los 
restantes hasta llegar a 
los 150.000 metros cua
drados. 

El objetivo que se pre
tende con esta amplia
ción es la fabricación de 
una par te del nuevo 
avión A-380, de gran 
capacidad y de alcance. 

Los plazos que se han 
marcado para llevar a 
cabo esta iniciativa son 
inminentes, "ya que con 
los acontecimientos inter
nacionales la demanda 

de este tipo de productos 
es muy elevada", señala 
Caballero. 

Los puestos de trabajo 
de alta cualificación que 
se van a generar en estos 
diez años superan los 
400, por lo que sumando 
los 177 que hay en la 
actualidad, la cifra en el 
2010 superaría las 500 
personas en plantilla. 

Las instalaciones de 
Casa en Illescas fueron 
inauguradas en 1990 y en 
ellas se producen los 
revestimientos de las alas 
del EFA( caza europea) y 
los revestimientos de 
varios aviones. 

El Ayuntamiento de 
Illescas considera muy 
importante esta inversión 
porque el consistorio 
busca la creación de un 
parque tecnológico en la 
localidad. "Contamos 
con empresas como Com-
posistem, de consumibles 
informáticos, y Muden 
que se dedica a la tecno
logía de fibra de carbono 
y que también realiza tra
bajos para Airbús", 
comenta Pedro José 
Caballero. Por lo que esta 
ampliación sería un 
impulso decisivo para 
llevar a cabo este proyec
to. 

13,5 millones para la 
Fundación 

Cientffica de Albacete 
La primera aportación para su 

puesta en marcha es de 15 millones 
DAVID GARCÍA 

aunque todavía no se ha con
firmado. 

El alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez CasteU, recordó 
en este acto que la propuesta 
de creación del citado Parque 
nadó con la aprobación de la 
corporación municipal que 
dio su visto bueno, por unani
midad, a este proyecto cuya 
redacción se sacará a concur-

Albacete 

La Junta de Comunidades, a 
través del consejero de Gencia 
y Tecnología, Isidro Hernán
dez Perlines, el Ayuntamiento 
de Albacete, con su alcalde, 
Manuel Pérez CasteU, y la 
Diputación Provincial, a tra
vés de su presidente, Pedro 
Antonio Ruíz Santos, firmaron 
un protocolo para la constitu
ción de la Fundación "Parque 
Científico y Tecnológico", en el 
que se expone la voluntad de 
todos para poner en marcha y 
gestionar un espacio que dis
ponga de infra-
e s t r u c t u r a s 
necesarias para 
el desarrollo de 
tareas de inves
tigación e inno
vación. 

Esta iniciati
va permitirá el 
impulso de 
acciones enca
minadas a mejorar la eficiencia 
de la tarea innovadora y de 
investigación de la Universi
dad y su interacción con gru
pos de investigación, empre
sas e instituciones. 

Además se prevé la crea
ción de un entorno privilegia
do para potenciar las activida
des de innovación y de trans
ferencia tecnológica que se 
ubicará en las inmediaciones 
del campus de Albacete, junto 
al futuro jandm botánico. El 
Ayuntamiento de la ciudad 
trabajará para la adquisición 

Se prevé la 
creación de un 
entorno para 
potenciar las 
actividades de 

innovación 

de 200.000 metros cuadrados. 

Fue CasteU quien también 
señaló que este espacio está 
diseñado para que los 
emprendedores, especial
mente aqueUos que tienen su 

origen en la 
a c t i v i d a d 
investigado
ra, tengan 
mejor acce
so al proce
so de crea
ción empre
sarial. 

La Funda
ción tendrá 

una dotación inicial de 13,5 
miUones de pesetas, que 
aportarán la Junta de Comu
nidades (5 miUones), la Dipu
tación Provincial (2,5 millo
nes) y la Universidad de Cas-
tiUa-La Mancha. 

La primera aportación 
para la puesta en marcha y 
cumpUmiento de los fines 
será de 15 millones de pese
tas, 12 millones en el qercido 
2001 correspondientes a la 
Consejería de Cienda y Tec
nología y 3 rttíUones en el ejer-
ddo 2002, correspondientes a 
la Diputadón de Albacete. 

REDACCIÓM/T.ROMERO 

C-LM 

Potenciar la investigación 
vitivinícola de acuerdo con 
las demandas y las inquie
tudes del sector es uno de 
los objetivos del Instituto 
de la Vid y el Vino de Cas
tilla-La Mancha (Ivicam). 
Para ello creó en septiem
bre del año pasado un 
Grupo de Viticultura for
mado por investigadores y 
técnicos especialistas en 
viticultura del Ivicam y 
por profesores e investiga
dores de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. 

Y a propuesta de este 

Diez licenciados investigarán sobre el 
y el vino en el Ivicam 

El instituto, que habilita una dotación de 1*962*715 pesetas, 
trata de potenciar la investigación vitivinícola 

grupo de investigación, el 
Ivicam ha convocado 10 
becas de investigación, 
que en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha , de 4 
de mayo, salió publicada 
la convocatoria de méritos 
y en el del 28 de octubre se 
publica en el Diario Oficial 
el nombre de los diez 

licenciados que disfruta
rán de estas becas, que tie
nen una dotación de 
1.962.715 pesetas (ínte
gras), según el desarrollo 
del proyecto. La duración 
de la beca es de dos años. 

Los proyectos son los 
siguientes: fertilización de 
viñedo; calidad de la uva; 

cultivo del viñedo en seca
no; cultivo del viñedo en 
regadío; adaptación de 
variedades; protección 
sanitaria del viñedo: pla
gas y variedades; protec
ción sanitaria el viñedo: 
virología; subproductos 
vitícolas: obtención de 
pasta de celulosa por 

aprovechamiento de los 
servicios de poda de la vid; 
vino y salud; y comporta
miento vitícola. 

Los proyectos han sido 
propuestos por técnicos del 
instituto y cada becario se 
hará cargo de un proyecto, 
tutorizado por el técnico 
que propuso el trabajo. 

Según el presidente 
del Ivicam, Alipio Lara, 
"hay muchas esperanzas 
en estas investigaciones. 
Además han aumentado 
los proyectos pues se 
pasa de los cuatro que 
hay hasta diez más". 

Según Alipio Lara la 
intención es convertir al 
Ivicam en un centro de 
investigación competiti
vo en el área vitivinícola. 
"Hay que poner esto en 
la cresta de la ola, aun
que aún no somos un 
centro invest igador de 
pr imer orden" , añade 
Lara. 
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Los subproductos de la uva, aún 
poco aprovechados por el productor 

VIERNES, 5 DE OCTUBRE DE 2001 

TERESA ROMERO 

C-LM 

En la explotación del cultivo 
de la uva se están abriendo 
nuevas vías de aprovecha
miento de este fruto que 
pasan por la reutilización de 
los subproductos resultantes 
del proceso de obtención del 
mosto y elaboración del 
vino. Además también se tra
baja en varios proyectos de 
reciclado que tienen como 
materia prima los restos de la 
poda. 

Por lo que respecta a los 
desechos en viña, el técnico 
sectorial de vinos de Uca-
man, Bienvenido Amorós, 
explica que el agricultor 
puede llevar a cabo una pre-
poda tras finalizar la recolec
ción y una vez se han secado 
los sarmientos. Con la conve
niente maquinaria se arras
tran al centro de las hileras 
de cepas y se procede a su 
triturado. De esta forma se 
crea materia que se une al 
humus del terreno abonán
dolo. Otra alternativa es reti
rar todo este 
material y 
usarlo como 
base para ela
borar com-
post en un 
método aero
bio de degra
dación de la 
materia orgá
nica junto con 
otros resi
duos. 

En este sentido. 

Estos restos se pueden destinar a hacer compost, obtener 
combustible, elaborar cosméticos y producir alcoholes 

De los residuos de la uva se pueden obtener aceites usados en 

les estudios iealizados_paca -preparación-de las explotar 

Por el momento 
suele resultar 

más caro 
reutilizar estos 
desechos que 

destruirlos 

Jesús 
Ángel Peñaranda, también 
técnico de Ucaman, apunta 

la utilización de este sustrato 
de compost en el cultivo del 
champiñón. Otra altemativa 
propuesta para estos sar
mientos es la reutilización 

como com-
b u s t i b 1 e 
doméstico, si 
bien lo más 
usual es, 
según Peña
randa, "la 
quema indis
criminada de 
estos recursos 

con el objeto 
de evitar pla

gas al año siguiente". 
La reducida aplicación, 

por el momento, de estas téc
nicas se debe a la limitada 

dones para el uso de maqui
naria especializada y la aún 
escasa concienciación medio
ambiental de los agriculto
res. Sin embargo, el factor 
que más pesa es el elevado 
coste que supone para un 
pequeño productor reutilizar 
estos materiales. 

Una vez en bodega, la pri
mera transformación a la qué 
se somete la uva es el despa
lillado, por el que se separa la 
baya del escobajo. Esta mate
ria se evacúa para ser usada 
también como compost, 
abono directo o mezclarla 
con el orujo posterior. Una 
vez prensado el producto se 
extraen los hollq'os o la gra
nula. Este subproducto ha 

cosmética. 

comenzado a utilizarse con 
fines cosméticos para la 
obtención de aceites esencia
les. 

En este proceso se agota el 
hollejo, resultando el mate
rial denomina
do "cascajo". 
En el caso de 
la uva tinta se 
puede desti
nar parte del 
mismo a 

acompañar al 
mosto en el 
proceso de 
m a c e r a c i ó n 
para potenciar 
el color del caldo, pero en 
general se dedica a destila
ción alcohólica. 

Segiín el artículo 27 del 

Reglamento C-14 93/99 cada 
productor debe dejar para 
destilación al menos un 10% 
de su volumen de produc
ción. Esta reglamentación de 
la OCM trata de evitar que 
salga al mercado vino de baja 
calidad y asegura el suminis
tro de la industria alcoholera, 
que elabora aguardiente de 
orujo y diversos alcoholes. El 
último residuo obtenido de 
esta transformación se deno
mina "vinaza" y se caracteri
za por la abundancia de 
materia orgánica en suspen
sión y su potencial contami
nante. 

En opinión del responsa
ble técnico de vinos de Uca
man, Bienvenido Amorós, el 
beneficio económico obteni
do en estos firocesos de reuti
lización es de momento nulo, 
pues son más importantes 
las inversiones precisas para 
deshacerse de estos subpro

ductos que 
los ingresos 
que reporta 
su reutiliza
ción. "Lo des-
tacable es que 

j j j j cada vez se 

una bodega debe recicia más, 
d e s t i n a r s e a que aumenta 

la preocupa-
ción por el 
tema y que 

desde la Unión Europea se 
apuesta por la salubridad, la 
higiene y el cuidado del 
Medio Ambiente". 

Al menos el 10% 
del volumen de 
producción de 

destilación 

Más de cien 
veces se ha 
superado el 
umbral de 

ozono en 2001 
REDACCIÓN 

Toledo 
El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, ha indicado 
recientemente en la Comi
sión de Agricultura que a lo 
largo de este año se han 
producido un total de 132 
superaciones del umbral de 
información a la población 
de ozon en toda Castilla-La 
Mancha: 80 en Puertollano, 
21 en Azuqueca de Hena
res; 18 en Guadalajara , 11 
en Albacete y 2 en Toledo. 

Alonso explicó que este 
tipo de situaciones se pro
duce con relativa frecuencia 
y que, precisamente por 
ello y para evitar riesgos de 
salud a la población, la 
Consejería tiene puesta en 
marcha la red de vigilancia 
atmosférica e informa pun
tualmente a los ayunta
mientos. 

En su comparencia en 
las Cortes explicó que en 
el episodio de contamina
ción atmosférica de Puer
tollano del pasado 31 de 
mayo se adoptaron todas 
las medidas necesarias y 

' ' j 
no hubo ningún problema 
de salud. 

Por otro lado, también se 
refirió a la gestión de resi
duos peligrosos en Castilla-
La Mancha. En este caso, 
recordó que en la región se 
producen 59.453 toneladas 
al año de residuos peligro
sos de los que 49.330 tone
ladas corresponden a gran
des productores, más de 
diez toneladas a pequeños 
productos y el resto a resi
duos peligrosos. 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Ministerio de Medio 
Ambiente (MIMAM) desti
nará a Castilla-La Mancha 
25.446 millones de pesetas 
el próximo año, segiin se 
recoge en el Proyecto de 
Presupuestos del Estado 
para 2002. En esta cantidad 
se incluyen tanto los orga
nismos autónomos depen
dientes del MIMAM, así 
como las Sociedades Esta
tales de Agua. 

Estas inversiones se 
destinarán fundamen
talmente a la regulación y 

El MIMAM destina a la región más 
de 25.400 millones el próximo año 

La mayor parte de estos fondos son para gestión de recursos 
hídricos, saneamiettío, depuración y me)ora de calidad del agua 

gestión de los recursos hí
dricos, el saneamiento y 
depuración de las aguas y 
meora de la calidad de las 
aguas. Para estos concep
tos se destinan 25.426 mi
llones de pesetas, lo que re
presenta un 68% más que 
el año anterior. 

Entre los proyectos que 
se van a realizar para mejo
rar el abastecimiento de los 
ciudadanos destacan la 
conducción para el abaste
cimiento a la Llanura Man-
chega, que beneficiará a las 
provincias de Ciudad Real, 
Cuenca y Albacete. Tam

bién se destaca el abasteci
miento desde el embalse 
de Picadas a Torrijos, Pue
bla de Montalbán y Fuen-
salida, en Toledo; y el abas
tecimiento de Albacete y el 
de Puertollano, en Ciudad 
Real. 

Para mejorar la calidad de 

las aguas se invertirá, entre 
otros proyectos, en la de
puradora de Guadalajara y 
para el acondicionamiento 
de cauces y protección de 
avenidas es destacable el 
proyecto de ordenación hi
dráulica del río Tajo entre Bo-
larque y Talavera de la Reina. 

Para el programa de pro
tección y mejora del medio 
natural, el Ministerio de Me
dio Ambiente ha presupues
tado para el próximo año, 
una dfi-a global de 22.403 
millones que se deberá dis
tribuir territorialmente. 

Para el Parque Nacional 
de Tablas de Daimiel el Mi
nisterio propone, entre otros 
proyectos, la adecuación del 
área interpretativa de Mole-
rnocho y la continuación del 
programa de adquisiciones 
de fincas por compra volun
taria financiadas con cargo al 
Programa Life. 
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INFORMÁTICA-^ — I 
Unos 157 de los 300 estancos^ 

Los estancos invertirán 58 
millones para informatizarse 
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ALICIA SÁNCHEZ 

Toiedo 

La Asociación de Toli 

LU' hxiiencieüürL'S 
faiitU-o, iras Ir. pt-'s 
fiíin rk' su pivs'iiiTi 

n o 

El TPV permitirá al expendedor informatizür la gestión de 
su negocio y actualizar precios a^-t forvn,a inraediatt 

nrlL'mas la conversión de 
la ijeseta al eum de iorma 
lüMomáüca. Así, durante 
U:s primeros íTies-j del 

año 2C?.., el 

lanU' el 
Proj^rnmn 
de Infor
m a t i z a -
ción de los 
Es t ancos , 
a través 
del cual. 

instaiaaos t 
un coste que 

puede oscilar entre 
las 300.000 y 

500.000 pesetas 

se invertirá en 175 expen-
didurías de Castilla-La 
Mancha en torno a los 58 
millones de pesetas. 

El sistema informático 
consiste en la puesta en 
marcha en cada uno de 
los estancos de los asocia
dos (157 de los 300 esta-
b l e c i m i e n - ^ ^ ^ ^ 
tos de la ^ ^ U ) 
provincia de 

Toledo) de Los miembros de la 
un Terminal 

f n C ' ' : L r i r , ' iü 

labov ai 
es l anq u e n ; 
anie una 
compra que 
pueda reali
zarse en 
pesetas y 
euros. La 
nueva tecno

logía es capaz de regis
trar la entrada, al mismo 
tiempo, de pesetas y 
euros en caja, e indicar el 
importe exacto de la 
devolución en euros. 

Esta acción se llevará a 
cabo en la provincia de 
Toledo con la colabora

ción de la 

Rafael Fernández fue destituido como presidente en la Asamblea de la Asociación de Estanqueros. 

Punto de 
Venta, que 
permita al 
usuario lle
var informa-
tizada la 
gestión de 
almacén, pedidos, factu
ración, actualización de 
precios de acuerdo con 
las medidas adoptadas 
por el Gobierno, y de 
forma inmediata, etc. 

El sistema permitirá 

Unión de 
Asociacio
nes de 
E s t a n q u e 
ros que 
está difun-
d i e n d o 
sete pro
grama en 
todas las 
provinc ias 

de España, según señala
ba a Economía y Empre
sas una de los miembros 
de la actual gestora, Cari
dad Serrano. 

Con el apoyo de la 
colaboración de la Unión 

Asociación de 
Expendedores 

votarán en un mes 
su nueva Junta 

Directiva 

de Asociaciones de 
Estanqueros, la Aso
ciación provincial espera 
abaratar el coste de la 
puesta en marcha de este 
moderno sistema, cuyo 
precio oscilará entre las 
300.000 y 500.000 pesetas 
por expendiduría. 

Para el estanquero, la 
informatización de su 
establecimiento le permi
tirá realizar un trabajo 
más cómodo. De esta 
manera podrá realizar 
pedidos a través de la 
página v/eh de la Unión 
de Asociaciones de 
Estanqueros, fax y correo 
electrónico. Con ello el 

estanquero podrá abaste-' 
cerse de mercancía con 
más agilidad, emitir fac
tura de compra y regis
trar los movimientos en 
caja realizados por las 
personas que trabajan en 
el estanco. 

Respecto a la XVII 
Asamblea General que la 
Asociación celebró el 
sábado, el resultado fue 
la destitución del que fue 
presidente durante siete 
años, Rafael Fernández, 
situación que ha provoca
do la constitución de una 
gestora que coordinará 
los pasos necesarios para 
que esta asociación de 

empresario, creada hace 
18 años, desemboque en 
una nueva Junta directi
va, tras la disolución de 
la anterior, dentro de un 
mes aproximadamente , 
según informaban fuen
tes de la Gestora. 

A la Asamblea asistie
ron cerca de 80 personas 
de las 157 que estaban 
convocadas para proce
der a la elección de la 
nueva Junta y tratar 
temas de interés como es 
la modernización y la 
informatización de más 
de la mitad de los estan
cos de la provincia de 
Toledo. 

ALICIA SÁNCHEZ 

Ciudad Real 

Arise 98 S.L. ha celebrado 
recientemente en Toledo su I 
Convención interna para 
acometer importantes asun
tos en el desarrollo más 
inmediato de la misma y dar 
a conocer los nombramien
tos del nuevo equipo directi
vo de esta firma informática 
de Ciudad Real, cuyas ven
tas sup>eran los 10.000 millo
nes de pesetas. 

Durante la convención se 
dio a conocer a los miem
bros de la firma la estrategia 
a seguir en los próximos 

Alise concluye en su Convención 
absorber fuertes fírmas del sector 

Alfonso Cano, Francisco J, Cano, José Luis Medina y 
Pablo }Áartín, nuevo equipo directivo de Arise 98 S.L. 

meses donde se apostará 
"por absorber importantes 
firmas del sector informáti
co, lo que nos situarí" ¿n 
punta de lanza a nivel 
nacional", afirmaba el recién 
nombrado presidente, 

Alfonso Cano. 
Por otro lado, en la direc

ción financiera se ha nom
brado como máximo res
ponsable a Pablo Martín 
Jurado. El nuevo director del 
departamento de Logística 
es José Luis Medina, el 
Director General de la com
pañía será Francisco José 
Cano y el Presidente de la 

misma Alfonso Cano. Vein
tiocho de los cuarenta y 
cinco empleados de Arise 98 
acometieron durante la con
vención asuntos como el de 
la organización para asistir a 
la feria de Madrid Simo 
2001, así como la reorganiza
ción de las zonas comercia

les que llevarán a cabo en 
cada una de las provincias 
españolas. Otro punto a tra
tar fue la presentación del 
nuevo sistema de gestión de 
RMA (Reparación de Mate
rial Averiado) con el objetivo 
de mejorar el servicio al 
cliente. 

ONO abre en 
Albacete una 
tienda-café 
internet de 

banda ancha 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

ONO, el principal provee
dor de servicios integrados 
de telecomunicaciones por 
banda anc-h.3 vn Hspana, hn 
inaiijiurado .-n /Mbaret-j su 
prii7ie''a ii'.'';i!.i in.: i .iji 

.a aernar^a.'.-.,',- \ (..:•-) 
punto intomintivo para dar 
a conocer con más detalle 
sus servicios de televisión, 
teléfono e internet, y por 
otra parte, el internet café 
que cuenta con 31 puestos 
de concesión a la red a tra
vés de banda ancha, lo que 
le convierte en un centro 
único en Europa por su ele
vada velocidad de navega
ción. 

El acto de inauguración 
contó con la presencia del 
consejero de Ciencia y Tec
nología, Isidro Hernández 
Perlines, el alcalde de Alba
cete, Manuel Pérez Castell, 
el consejero delegado de 
ONO, Richard Alden y el 
director regional de ONO, 
Francisco Martínez Asensio. 

Todos ellos han destaca
do la posición privilegiada 
que ocupa albacete en el 
mundo de las telecomunica
ciones, ya que se trata de la 
primera ciudad española 
que está totalmente cablea
da y, por tanto, preparada 
para disfrutar de los avan
ces más punteros en la 
sociedad de la información. 

Albacete cuenta con pre
cedentes en este sentido, ya 
que fue en esta ciudad 
donde se realizó, en octubre 
de 1998, la primera llamada 
a través de una red distinta 
a la del operador dominan
te dentro de la Comunidad 
de Castilla-La Mancha; ade
más el año pasado vivió el 
lanzamiento del servicio de 
internet de alta velocidad 
ONO y ahora se ha conver
tido en la primera demarca
ción de esta compañía que 
cuenta con un internet café. 

La nueva apertura en 
Albacete constituye un paso 
más en la cadena de tiendas 
que ONO tiene abiertas en 
el resto de sus demarcacio
nes. 
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Más del 90% del̂ ^ 

RÍO EscabaSy situado junto 
a una playa natund 

La cocina del restaurante está especializada en 
comida caserüf cordero asado y morteruelo 

ALICIA SÁNCHEZ 

Cañamares (Cuenca) 

El Hotel Río Escabas, si
tuado en la bonita locali
dad de Cañamares, es la 
réplica de un caserón tí
pico de la comarca de la 
sierra conquense donde 
se halla. 

El gerente del hotel, 
Javier Garrido, acometió 
la reforma en el año 
1993. Desde entonces es
te establecimiento ha ex
perimentado una notable 
afluencia de público, a-
traído por la solidez del 
negocio, ambiente fami
liar y acogedor, acompa
ñado todo ello de unos 
parajes naturales dignos 
de disfrutar. 

El hotel pone a dispo
sición de sus huéspedes 
25 habitaciones dobles, 
adornadas y acondicio
nadas con la última tec
nología en frío y caliente 
y disfrutando de un esti
lo sobrio y elegante a la 
par. 

Uno de lo elementos 
naturales que más a atra
ído a los huéspedes a es
ta casa ha sido la cons
trucción de una playa 
natural a escasos kilóme
tros, situada en una de 
las veredas del río Esca
bas. 

Este hotel de dos es
trellas desarrolla además 
actividades paralelas, 
entre ellas, rutas de sen-
derismo que se desarro
llan en los alrededores 
de la dehesa. 

En la& imágenes, varias vistas del hotel y su alrededor. 

La cocina de Río Esca
bas acompaña perfecta
mente para una estancia 
de placer, ofreciendo co
mida casera y sin renun
ciar a la coci
na tradicio
nal de la zo
na como es el 
cordero asa
do y el mor
teruelo. El 
vino, princi
palmente de 
La Mancha, 

para hacer 
gala de los 
manjares de la tierra, no 
falta en su amplia bode
ga, también compuesta 
por las más importantes 

El 

marcas de este preciado 
caldo a nivel nacional. 

La ubicación del hotel 
es perfecta, ya que se en
cuentra a menos de 50 

k i l ó m e 
tros de 
exqu i s i 
tos para
jes natu
rales y 
bien dis
tintos co
mo es el 
Río Cuer-

va o el 
Alto Tajo. 

A pocos kilómetros de 
Cuenca y una hora y me
dia de Madrid, las dis
tancias dejan de ser una 

establecimiento, 
de dos estrella, 
dispone de 25 
habitaciones 

dobles 

escusa para acercarse 
hasta este bonito rincón 
de Cañamares. 

El principal flujo de 
clientes, más de un 90%, 
provienen de b zona le
vantina y la temporada 
alta coincide con los me
ses de verano, del 15 de 
julio al 30 de septiembre, 
así como puentes. Navi
dad y Semana Santa, se
gún señalaba el gerente 
del establecimiento, Ja
vier Garrido. 

Hotel Río Escabas 
Ctra. de Cuenca s/n 

Cañamares 
(Cuenca) 

Telef. 969 3103 76 

Uno de sus platos típicos es la liebre con judías. 

Asador Concepción, 
abierto a una carta 

internacional 
El local, recientemente restaurado, 
tiene una capacidad de 80 persoruts 

A.S. 

Albacete 
El Asador la Concepción 
de Albacete, tras su re
ciente reforma, ha au
mentado su capacidad a 
más de 80 comensales. Su 
larga tradición en el sec
tor de la hostelería y la di
rección de esta 
empresa fami
liar, facilita las 
reuniones de 

diariamente 16 
negocios en su 
comedor pri
vado así como 
confiere a sus 
celebraciones cOme y pCSCado c o n d u c i d a 
vm ambiente a- | . por seis per-
cogedor y fes-

cional y regional. Así, dia
riamente el comensal que 
se acerca hasta el estable
cimiento El Asador de la 
Concepción se encuentra 
un amplio surtido de car
nes y pescado, hasta ocho 
platos diferentes de cada 
uno de ellos, y unos ex

quisitos pri
meros, que se 
pueden cali
ficar de co
mida de élite 
o alta cocina. 
Esta empresa ,̂ 
familiar está 

".¡.-mn 

El Restaurante 
ofrece 

segundos de 

a la carta 
sonas. 

tivo a la vez, 
según aseguraba uno de 
los responsables del esta
blecimiento, Antonio Ro
denas. 

Los platos que diaria
mente ofrece están inclui
dos en una amplia carta, 
donde hay cabida para la 
cocina internacional, na-

El local dis
pone además de parking 
y entre otros servicios a-
cepta tarjetas de crédito y 
está climatizado. 

Asador Concepción 
C/ Concepción, 7 

Albacete 
Telef. 967 52 43 50 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORMA DE PAGO 

PRECX) A N U A ü 8 . 0 0 0 
Ta lón b a n c a r i o 

I I G i r o o t r a n s f e r e n c i a 
I I D o m i c i l i a c i ó n b a n c o r i a 

NOTA: Esto suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caja de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI 
Dirección , , 
Población Telf.: 

Firma autorizada 

I DE CASTILLA-LA MANCHA I 

RECIBO BANCARIO 
M u y S e ñ o r m í o : Le ruego se s i rva ca rga r en mi 
Cuen ta Corr iente / L ibreta d e Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s po r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

EHTIDAO 1 OFICIIOV ixc: NO CUENOA 

%/ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 
ECONOMÍA Y EMPRESAS. Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 

• FACHPACK 2001 
Fecha: Del 10 al 12 de 
octubre. 
Sector: Procesado y 
envasado de alimentos. 
Lugar: Moscú (Rusia) 

• LOOK 
Fecha: Del 19 al 20 de 
octubre de 2001. 
Sector: Salón de 
Peluquería, Belleza y 
Complementos. 
Lugar:Madrid (España). 

•ANUGA 
Fecha: Del 13 al 17 de 
octubre. 
Sector: Feria de Comercio 
Internacional sobre 
Alimentación y Bebidas. 
Lugar: Kóln (Alemania) 

• SAIE 2001 
Fecha: Del 17 al 21 de 
octubre. 
Sector: Salón Internacional 
de la industria de la 
construcción. 
Lugar: Bologna (Italia) 

• GIO SUN 
Fecha: Del 12 al 14 de 
octubre de 2001. 
Sector: Juegos "y juguetes 
Lugar: Rimini (Italia). 

•A GENDA 
E C O N O M Í A Y EMPRESAS / 39 

Subvenciones y ayudas 

Jk AYUDA: SUBVENCIÓN PARA LA PRONOCIÓN DEL DISEÑO 

Destinatarios: Empresas, agrupaciones y asociaciones de empresas y organis
mos intermedios. 

Importe: Máximo el 50% de la inversión aprobada, que se podrá elevar al 75% 
para organismos intermedios. 

Criterios: Viabilidad técnica y económica del proyecto, su contribución a la pro
moción del diseño en sectores industriales tradicionales, carácter innovador del 
proyecto. 

Información adicional: Para proyectos inferioes a 5 millones de pesetas no hace 
falta acreditar el certificado de empleo y el cumplimiento de obligaciones fisca
les y de la Seguridad Social. 

Organismo: Dirección General de Promoción y Desarrollo Empresarial. 

A AYUDA: SUBVENCIÓN COMUNITARIA PARA FORRAJES DESECADOS 

Destinatarios: Empresas de transformación autorizadas. 

Objeto: Ayuda a las empresas de transformación de forrajes previamente auto
rizados. Ayuda a tanto alzado por forrajes desecados, limitando la protección a 
una cantidad máxima garantizada, la cual se distribuye entre los estados miem
bros de la Unión Europea, resultado para cada uno de ellos la cantidad nacional 
garantizada. 

Requisitos exigidos: -La empresa: llevar una contabilidad de existentes diaria; 
celebrará contrato con los productores, transformarán su propia producción o se 
abastecerán de compradores autorizados. 

-Los productos subvencionables: A la entrada de las 
industrias transformadoras los forrajes deberán tener un grado de humedad 
igual o superior al 30% y la humedad media ponderada del 35%. 

Unidad orgánica competente: Dirección General de Promoción Agraria. 

Importe: -Forrajes deshidratados, concentrados de proteínas y productos deshi
dratados 68,83 euro/tonelada. 

-Forrajes secados a sol: 38,64 euro/tonelada. 

Plazo de resolución: DOs meses desde la comprobación del derecho a la ayuda. 

• Ferias 

TOLEDO 

III FERIA MULTISECTORIAL DE NORA 
(FORA) 

Fecha de celebración: 
Del 27 de octubre al 1 de noviembre 

Sector: 
En esta muestra estarán representados 

todos los sectores más importantes de la 
provincia de Toledo 

Lugar: 
Recinto Ferial de Mora 

Organiza: 
Asociación de Empresarios de Mora y 

Comarca (ASEMYC) 

Teléfono: 925 32 20 43 

MADRID 

NATELEC 

Fecha de celebración: 
Del 8 al 12 de octubre 

Sector: 
En la feria se expondrá todo tipo de 

material eléctrico y electrónico, tanto para 
su uso profesional como doméstico 

Lugar: 
Parque Ferial Juan Carlos I 

Organiza: 
IFEMA 

.. . - . . - . .Teléfono: 91 722-53 52 / -

Libros 
HISTORIA 

La industria de 
C-LMenel 
periodo de 

recuperación 
MIGUEL R . PARDO 

EDITORIAL QVITAS 

BARCELONA 

Tras un breve recorrido por el 
pasado industrial de Castilla-
La Mancha, el autor analiza la 
evolución y los rasgos de la 
industria durante el periodo 
de recuperación (1985-1991). 
Los cambios estructurales, téc-
nico-pnxiuctivos e institucio
nales acaecidos en dicho perio
do han posibilitado un creci
miento y un descirrollo fabril 
sin precedentes en la historia 
económica de la región. Tales 
cambios ayudan a valorar el 
fxitencial y las pierspectivas del 
sector industrial castellano-
manchego para la década de 
los años noventa. 

El libro incluye numerosos 
cuadros y mapas que permiten 
coiKxer con detalle el peso y 

MuuoTtCA ctviTAjí iico?*OAiu rfiád^rtt-w 

1,A INDUSTR1,\ 

DE C'\.SnLLA.U .\IA.NaiA 
HN EL PERIODO 

DE RE<;U1'ERACI(),\ 

*mwmüjr%n\ítját 

emplazamiento de los princi
pales subsectores, ramas y 
líneas de actividad. Tal infor
mación ayuda también a iden
tificar las disparidades entre 
las provincias y territorios de 
Castilla-La MaiKha en cuanto 
a intensidad de los procesos de 
reestructuración, densidad 
empresarial, espedaUzadón y 
grado de industrialización. 

Una obra imprescindible 
para investigadores y estudio
sos de la economía regional, 
así como para empresarios y 
otros agentes sociopolíticos 
con responsabilidad en la ela
boración de estrategias orien
tadas a elevar la competitivi-
dad fabril castellano-nwinche-

ECONOMÍA 

Microcréditos 
y 

desarrollo 

ANTONIO VEREDA 

FUNDAaÓN 

IBEROAMERICANA r/J»A EL 

DESARROLLO 

Desde la informalidad, 
que es ruptura y creación a 
la vez, y expresión del 

• Horario AVE 

dinamismo de la sociedad 
civil de los países en desa
rrollo, han nacido tres 

figuras esenciales para 
luchar contra la pobreza e 
iniciar el desarrollo: los 
emprendedores, las micro-
empresas y los microcrédi
tos. Estos son los agentes 
de cambio social y econó
mico imprescindibles para 
el desarrollo desde abajo y 
desde adentro y la trans
formación de las socieda
des de los países pobres y 
en desarrollo, y esto es así, 
porque diariamente lo 
demuestran creando 

riqueza, ciudades, alimen
tos, bienes, mercados, 
viviendas, transportes, 
reglas de convivencia y 
esperanzas de ser y tener. 

Desde el compromiso y 
la experiencia se aportan 
conceptos y valoraciones 
para una propuesta a la 
sociedad española: globa-
lizar la solidaridad para 
erradicar la pobreza y ayu
dar a que los países inicien 
su propio desarrollo desde 
abajo y desde adentro. 

MADRID Puerta de Atocha • CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 
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Nombres 
Luis Masanto Franco, 
Presidente de Fricam 

La Federación Regional de Asociacio
nes de Empresas Instaladoras y Mante
nedoras de Flmdos y Energía de Casti
lla-La Mancha (Fricam), que preside 
Luis Maganto, ha celebrado una joma
da sobre "Seguridad Industrial", en la 
que han participado destacados espe
cialistas en gas, calefacción y legionella. 

Esta federación se constituyó en julio de este año y por el 
momento tiene afiliadas 650 empresas de todas las pro
vincias, excepto Guadalajara. 

Ángel ^ic{^,ás., 
Presidente de Fedeto 

La Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto) se ha convertido en la primera 
organización de estas características de 
Castüla-La Mancha que obtiene un cer
tificado de calidad, según las normas 
UNE en ISO 9001:2000, en concreto pa
ra el diseño e impartición de activida
des formátivas. El presidente de la Fe

deración, Ángel Nicolás, destacaba la importancia de es
ta certificación, "que tiene que servimos de estímulo pa
ra avanzar y mejorar continuamente". 

Marta \MÍsa Kraú\oj 
Qw\se\era de Economía y Hacienda 

La consejera de Econoinía y Hacienda, 
María Luisa Araújo, ha presentado los 
presupuestos para el próximo año que as
cienden a 3.955,8 millones de euros 
(658.189 millones de pesetas) y suponen 
un incremento del 8,95% con respecto a lo 
presupuestado para 2001. Según Araújo, 

"están encaminados a conseguir la convergencia real con el 
resto de economías europeas". 

Antonio Picazo, 
Gerente de Zocat)i ̂ prícóla SX« 

Zocapi Agrícola S.L. está realizando en estos mo
mentos sus primeras incursiones en el campo del 
mercado internacional de la maquinaria agrícola 
especializada en el cultivo del ajo. Antonio Pica
zo, actual gerente de la empresa conquense, afir
maba que ya se han realizado algunas misiones 
comerciales a países sudamericanos, en colabora
ción con la Cámara de Comercio e Industria de 
Cuenca. 

Bienvenido Amorós, 
Técnico sectorial de JJcaman 

En la explotación del cultivo de la uva se están abriendo nuevas 
vías de aprovechamiento de éste que pasan por la leutilizadón 
de los subproductos resultantes del proceso de obtención del vi
no. Sin embargo, el técnico de vinos de la Unión de Cooperati
vas de Castilla-La Mancha (Ucaman), Bienvenido Amorós, con
sidera que el beneficio económico obtertído en estos procesos de 
reutilización es de momento nulo, pues son más importantes 
las inversiones precisas para deshacerse de estos subproductos 
que los ingresos que reporta su reutilizadóa 

Raimundo Vidales 

Re. de la Asociación Provincial de Hosteleros de Toledo 

^̂ Es el momento de la alta 
calidad en la ciudad de Toledo" 

MóNiCA MORENO 

Toledo 

La Feria Regional d e Arte-
santa de Castilla-La Man
cha (Farcama) que se cele
bra en Toledo es un escapa
rate perfecto para dar a co
nocer los productos caste-
llano-manchegos fuera de 
nuestras fronteras. También 
es una buena muestra para 
dar a conocer la gastrono
mía de la región. El presi
dente de la Asociación Pro
vincial de Hostelería, Rai
mundo Vidales, que lleva 
dos años en el cargo, señala 
que en cada edición aumen
ta la calidad de los produc
tos. 

Pregunta.- ¿Cuáles son las 
novedades de la VIII 
Muestra Gastronómica? 

Respuesta.- El número 
de platos que se van a de
gustar en esta edición son 
cuatro, dos primeros platos, 
uno principal y un postre. 
Este año hemos optado por 
reducirlos, por lo que se au
menta la calidad y además 
se va a intentar conjugar 
restaurantes de las mismas 
provincias los mismos días. 
En total participarán en la 
muestra 21 restaurantes de 
Castilla-La Mancha, de los 
que 10 son de Toledo. 

P.- ¿Y el piecio? 
R.- Va a aumentar con 

respecto al año anterior, por 
lo que será de 2.950 pts. El 
motivo es porque queremos 
hacer un relanzamiento de 
la muestra en cuanto a la 
calidad de la misma. 

P.- ¿Qué supone Farca
ma para los hosteleros? 

R.- Supone im escapara
te importcinte para dar a co
nocer la cocina regional du
rante los nueve días de la 
feria. Además indepen
dientemente de que el nú
cleo sea toledano, cada vez 
hay más visitantes que se 
desplazan desde Madrid y 
otras provincias para dar a 
conocer la primera feria na
cional de artesanía. Por otra 
parte, es im buen escapara
te para que luchemos año 
tras año por mejorar la cali-

Tarcama supone un escaparate 
perfecto para mostrar la 

cocina tradicional de Castilla-
La Mancha" 

En la imagen, Raimundo Vidales. 

dad de la muestra gastronó
mica. 

P.- Desde el punto de 
vista de los restaurantes es 
muy significativa. ¿Y para 
los hoteles de la ciudad? 

R.- Es un poco complica
do de eva
luar porque 
el puente de 
la Virgen del 
Pilar es el 
más impor
tante, en 
cuanto ocu
pación hote
lera, en la 
ciudad im
perial Es un binonüo que 
se produce entre la feria y el 
puente. Es bastante compli
cado evaluarlo, además el 
mes de octubre, por los con
gresos de empresas, es bas
tante bueno para los esta
blecimientos hosteleros de 
la ciudad. 

P.- Otro de los aspectos 
que más llaman la aten
ción es que a pesar del 
bajo grado de pernocta
ción de Toledo hay un 
gran interés de la iniciati-

<1P 
"En un futuro 

Toledo va a ser más 
protagonista de lo 
cjue ya es y tiene 

que estar 
preparada" 

va privada por instalarse 
en esta ciudad. 

R.- Desde la Asociación 
hay conocimiento directo 
de un solo hotel en la ciu
dad, que es la Casona de 
la Reina, que se va a inau

gurar en 
breve. Sin 
e m b a r g o , 
por los me
dios de co
municación 
s a b e m o s 
que la ini
ciativa pri
vada es 
muy eleva

da. 

Aunque las pernocta
ciones son bajas van au
mentando y además en un 
futuro Toledo va a ser más 
protagonista de lo que ya 
es y tiene que estar prepa
rada para todos los even
tos que se organicen des
de la Fundación Palacio 
de Congresos y el Plan de 
Excelencia Turística. 

P.- En la mayoría de los 
casos son hoteles de más de 
tres estrellas. 

R.- Es el momento de la 
alta calidad en Toledo 
pues a esto va dirigido el 
Palacio de Congresos y el 
Plan de Excelencia.. Adfc-^ 
más son cadenas que tie
nen una gran capacidad 
de absorber clientes, por 
lo que estos hoteles trae
rán su propia clientela co
mo opción de marketing. 

P.-Por otra parte, ya se 
ha llegado a un acuerdo 
con la Consejería de Sa
nidad para concienciar en 
los espacios sin humo en 
los restaurantes. ¿Qué se 
va a hacer o qué s.e-est4-
haciendo en Toledo? 

R.- Se van a desarrollar 
actividades de concien-
ciación y campañas para la 
extracción de humos. Se va 
a ir mejorando la calidad y 
que puedan convivir fuma
dores con no fumadores. 

Además a través de la 
Federación Española de 
Restaurantes estamos par
ticipando en un experien
cia piloto, con 12 estableci
mientos, en los que se está 
realizando una evaluación 
de la extracción de humos, 
y se les sugiere a los hoste
leros qué cambios tienen 
que realizar. Ante todo bus
camos que el cliente se en
cuentre agusto en nuestros 
establecimientos. 

P.- ¿Qué proyectos se 
están planteando para los 
próximos meses en la Aso
ciación? 

R.-En octubre tenemos 
la muestra de Farcama y en 
los meses siguientes hare
mos un repaso de los pro
yectos que hemos realizad 
y ver cuáles vamos a llevar 
a cabo. 

R- ¿Hay alguna asigna
tura pendiente? 

R.- Queremos buscar 
más la implicación de nues
tros asociados en la provin
cia. Vamos a aprovechar las 
irtótalaciones de la Federa
ción Empresarial Toledana 
en los municipios para 
mantener charlas con nues
tros asociados y ver sus in
quietudes. 
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